
A nova sede administrativa 
da Acic vai ser inaugurada 

hoje à noite. No Edifício 
Rui Barbosa, em frente 

à Câmara, a entidade 
passa a contar com área 

física de quatro mil metros 
quadrados. Diversas 

autoridades participarão 
da cerimônia, entre elas o 
governador Beto Richa, o 
secretário estadual Valdir 

Rossoni e deputados.

Agricultores das regiões Oeste e Sudoeste do Paraná protestaram ontem em frente ao INSS de 
Cascavel contra a reforma na Previdência Social, que se aprovada pelo Congresso Nacional, exigirá 
a contribuição dos produtores até os 65 anos para a concessão da aposentadoria. A manifestação 
pediu também a manutenção do Ministério do Desenvolvimento Agrário. 
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Arraiá faz sucesso na Unipar
ASSESSORIA UNIPAR
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A festança típica deste mês movimentou o câmpus da Unipar em
Toledo e atraiu mais de três mil pessoas. Caracterizados, os acadêmicos

entraram no clima e se divertiram durante a apresentação de
quadrilhas. Tradicionais quitutes, como bolo de milho, maçã do amor e

quentão, fizeram parte do cardápio.
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l Geral 10 e 11

A Operação Celeno, realizada ontem e que envolveu 
360 policiais federais do Paraná, São Paulo, Espírito 
Santo e Minas Gerais, vai continuar. O objetivo agora 
é identificar as empresas que revendiam, no Brasil, os 

cerca de R$ 3 bilhões que uma quadrilha especializada 
em contrabando de mercadorias trazia anualmente do 
Paraguai. O transporte era feito de avião e no Oeste pa-
ranaense foram presas três pessoas. l Policial 13

l Oeste 07

Símbolo de 
vanguarda

Não à reforma da Previdência

Audiências em
Cascavel e Foz

debatem pedágio
l Política 03

Quatro de cada
dez brasileiros
estão no SPC

l Geral 05

Cai o terceiro
ministro do

Governo Temer
l Política 04

Missal acaba de 
incorporar um triturador 

de galhos aos seus 
equipamentos urbanos.  
Ele custou R$ 151 mil 
e dará agilidade aos 
trabalhos de limpeza 

na cidade.

l Oeste 08
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PF vai atrás das empresas
envolvidas com quadrilha

CONTRABANDO BILIONÁRIO

Cascavel registra mais de um caso de violência contra idosos por dia l 
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Coriolano Xavier é professor e vice-presi-
dente de comunicação do Conselho Cien-
tífico para Agricultura Sustentável

Queda menor para blindar a vidraça

Coriolano Xavier

O Brasil não conhece o Brasil PR e a nova realidade nacional
Beto Richa

falecimentos

Beto Richa é governador do Paraná

22 de junho
de 1985
Atingidos por uma
crise sem precedentes
e temerosos em
perder suas terras,
agricultores fecham as
principais rodovias da
região Oeste. O
Cascavel aposta nos
pratas da casa André
e Sílvio para a disputa
do Campeonato
Paranaense. Em nome
dos prefeitos do
Oeste, Jacy
Scanagatta agradece
ao ministro Aureliano
Chaves pelo esforço
em defesa da
continuidade das
obras da Ponte de
Guaíra.

Óbitos registrados ontem, até as 17h,
pela Acesc, em Cascavel
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Desde que assumiu a Presidência in-
terinamente, Michel Temer se colocou
também no papel de “vidraça” arrisca-
da a pedradas, sobretudo por ser enor-
me o telhado de vidro do PMDB e do
Centrão, grupo do qual o partido de Te-
mer, Renan Calheiros, Romero Jucá e
Eduardo Cunha é a força hegemônica.

Agora alvejado pelas pedras do ex-
presidente da Transpetro, Sérgio Macha-
do, que respingou lama na cúpula do
PMDB, o presidente interino desistiu de
promover reformas temendo perder
apoio no Senado e assim voltar à con-
dição de vice-presidente.

Sem governar como queria e apedre-
jado fortemente pela delação de Macha-
do, Temer tem como única saída para
manter a cabeça acima da linha d’água
usar a máquina de propaganda do go-
verno para passar a ideia de que “o pior
da crise já passou” e a economia vol-
tou aos eixos, o que no mínimo é dis-
cutível e no máximo é falso.

O papel de apregoar que agora tudo

será melhor coube ao novo presidente
do Ipea (Instituto de Pesquisa Econômi-
ca Aplicada), Ernesto Lozardo, para quem
a queda de 0,3% do PIB (Produto Interno
Bruto) no primeiro trimestre foi um sinal
de recuperação econômica porque no tri-
mestre anterior a economia caiu 1,3%.

Ele adverte que é uma “possibilida-
de”, mas confia em que está se crian-
do um novo ambiente macroeconômi-
co no País, “tanto de reação cambial
quanto em relação à questão inflacio-
nária, e o PIB está dando seus primei-
ros passos de reversão”.

Lozardo, um bom técnico, não deixa
de ter razão. Os ajustes começaram logo
depois das eleições de 2014 e seus
efeitos já são visíveis na inflação que
de galopante voltou ao trote e a ascen-
são lenta dos números rumo ao zero
ou algo positivo. Por ora, o governo fe-
deral ainda é precário, mas confundir
vontade com realidade é o truque habi-
tual de quem quer se manter no poder,
apesar das pedradas e estilhaços.

Esse pequeno verso correu o país e fi-
cou famoso na década de 1980, na voz da
cantora Elis Regina, interpretando a canção
“SOS Brasil”, do compositor Tom Jobim.
Nenhum dos dois viveu para ver o nasci-
mento do CAR (Cadastro Ambiental Rural),
que traz uma fotografia fundiária e produti-
va do país, desvendando o Brasil interior
para os brasileiros.  O cadastro foi implan-
tado pelo Ministério do Meio Ambiente há
cerca de quatro anos, para dar transparên-
cia fundiária ao país e quantificar o nosso
passivo ambiental - e o prazo normal para
cadastramento dos produtores rurais termi-
nou recentemente, em maio.

Concretamente, o CAR é uma platafor-
ma digital com imagens de satélite, onde o
proprietário rural indica o tamanho da sua
propriedade, suas divisas e tipo de ocupa-
ção das terras, ou seja, áreas produtivas e
áreas de vegetação conservada ou degra-
dada. Entre os macrobenefícios do cadas-
tro, um é facilmente identificável: com ele,
em tese será possível dar mais efetividade
ao Código Florestal (instituído em 2012),
que define o uso produtivo dos vários bio-
mas existentes em nosso território. 

Outra vantagem é que o Brasil poderá
planejar e monitorar objetivamente o alcan-
ce das metas com as quais o Brasil se

comprometeu na 21ª Conferência do Cli-
ma da ONU (Paris, novembro de 2015),
como contribuição brasileira no combate às
mudanças climáticas: fazer uma interven-
ção pró-sustentabilidade em cerca de 30
milhões de ha, até 2030, recuperando 15
milhões de ha de pastagens degradadas,
restaurando 12 milhões de ha de florestas
e promovendo a integração lavoura-pecuá-
ria-floresta em outros cinco milhões de ha.

Informação representa mais eficiência ao
se fazer as coisas. Significa clareza dos pro-
blemas e maior objetividade nas soluções.
Com o CAR o Brasil ganha. A começar pelo
próprio agronegócio que poderá tirar provei-
to dessa base de informações, aumentan-
do o conhecimento e a inteligência de pro-
dução e sustentabilidade do campo. O go-
verno e a sociedade civil vão ter acesso a
informações do que ocorre no meio rural,
estabelecendo políticas públicas mais rea-
listas e direcionando investimentos de for-
ma mais eficiente e sustentável.

Dá até para dizer que começa um tem-
po novo para a sustentabilidade no País,
pois 77% da área das propriedades fo-
ram cadastradas até o término do prazo,
representando cerca de 2,8 milhões de
propriedades rurais. Isso revela que a
adesão que falta é predominantemente
de pequenas propriedades e de modo
mais sensível no Nordeste.

Mais da metade dos produtores cadas-
trados no CAR até agora aderiu espontane-
amente ao Plano de Regularização Ambien-
tal, para regularizar ou compensar áreas
verdes desmatadas ou degradas. Alguém
pode dizer: isso foi pressão social, olho da
lei, fantasma de exclusão do crédito ou,
claro, também aumento de consciência am-
biental entre os produtores. Diria que é tudo
junto e não importa o peso de cada uma. O
fato é que está se construindo uma realida-
de de maior responsabilidade ambiental no
campo, abrindo a porteira para um futuro
mais sustentável da agropecuária.

Há vários anos defendo um relacio-
namento federativo mais justo para o
Paraná por parte da União, no qual os
impostos federais recolhidos pelas
empresas e os trabalhadores parana-
enses sejam mais justamente recom-
pensados com repasses e transferên-
cias de Brasília.

Nesta semana, em audiências com
várias autoridades federais, inclusive com
o presidente da República, Michel Temer,
senti uma mudança real no reconheci-
mento do valor do Paraná para a União e
uma perspectiva prática de que este re-
conhecimento redunde em melhoria de
qualidade de vida dos paranaenses.

Solicitei ao presidente Temer o aval
do governo federal para empréstimos
internacionais para viabilizar mais inves-
timentos em estradas, infraestrutura de
municípios e segurança. Espero que
tenhamos o fim da discriminação que
sofremos durante o governo petista.

Em 2015, por exemplo, o Paraná,
alçado à quarta economia do País, foi
o sexto colocado no total em arreca-
dação de tributos federais, com uma
participação de 5,1% e R$ 60 bilhões
gerados. Ao mesmo tempo, recebe-
mos menos de R$ 5 bilhões em re-
cursos federais, ocupando apenas a
décima posição.

E isto apesar de sermos um Estado
com equilíbrio fiscal que deveria servir
de exemplo à própria União e a outros
Estados. Fizemos nosso ajuste fiscal
para minimizar os efeitos da terrível cri-
se econômica pela qual passa o Brasil,
responsabilidade exclusiva dos desacer-
tos do governo petista à frente da União.
Uma crise que exige dos atuais respon-
sáveis pelo País urgência, exequibilida-
de e persistência.

Nosso ajuste fiscal, feito com muita
resistência da oposição e de grupos
políticos adeptos da filosofia “quanto
pior, melhor”, beneficiou os municípios
(e em última análise, os cidadãos) com
o crescimento dos repasses de ICMS e
IPVA, e a própria União. Com o nível de
atividade e renda mais preservados, a

arrecadação de impostos federais se
manteve ou tende a crescer.

Em Brasília, tratei de outras pendên-
cias federais, que implicam diretamen-
te na qualidade de vida dos paranaen-
ses. Com o ministro da Saúde Ricardo
Barros, reivindiquei repasses da União
para o Hospital de Clínicas, da Univer-
sidade Federal do Paraná (UFPR).

Conseguimos a garantia de um repas-
se de R$ 11,5 milhões para a unidade
– R$ 1,52 milhão em investimentos e
mais R$ 10 milhões por ano de cus-
teio. Esses recursos, que deverão ser
liberados ainda neste mês, poderão ser
usados em obras, adequações e com-
pra de materiais e insumos.

Não custa lembrar que, recente-
mente, o governo estadual assumiu o
compromisso de repassar de seus
cofres R$ 340 mil ao mês para o Hos-
pital de Clínicas da UFPR, somando
mais de R$ 4 milhões ao ano, mino-
rando o sofrimento dos cerca de 11
mil pacientes que procuram o hospi-
tal diariamente. Confirmamos, na prá-
tica e não na retórica, que a saúde é
prioritária em nosso Estado.

Outro setor essencial, a Educação,
receberá repasses de R$ 6 milhões,
segundo se comprometeu, em audiên-
cia conosco, o ministro Mendonça Fi-
lho. Esses recursos serão usados em
obras de nossas escolas. No mês que
vem devem ser repassados mais R$ 9
milhões com o mesmo objetivo.

Embora ainda tenhamos um longo
caminho a percorrer, com percalços
e obstáculos, confio que pode ser o
começo do fim dos equívocos, omis-
sões, crimes e leviandades que so-
laparam o País.

Há uma nova perspectiva, uma es-
perança construída por demonstrações
práticas de diálogo e respeito. Os re-
sultados obtidos em Brasília nesta se-
mana são uma mostra concreta desta
nova realidade.
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Contra a prorrogação

Audiências em Cascavel
e Foz debatem o pedágio

Cascavel – Iniciada em
Ponta Grossa, no dia 23 de
maio, a série de audiências da
Frente Parlamentar Contra a
Prorrogação dos Contratos
do Pedágio chega à região
Oeste hoje, com a realização
de mais dois debates com par-
ticipação de deputados esta-
duais e abertos à participação
de representantes dos dife-
rentes setores diretamente
interessados no tema.

Mais duas audiências serão
realizadas em Maringá e Lon-
drina, dia 8 de julho, e as qua-
tro últimas em Umuarama,
Guarapuava, Campo Mourão
e Paranaguá, a serem marca-
das para depois do recesso da
Assembleia Legislativa. A pri-
meira audiência desta sexta-
feira terá início às 9h, no au-
ditório da Acic. Nela será par-
ticipado aos presentes o atu-
al estágio do debate em tor-
no da polêmica proposta de
renovação dos atuais contra-
tos, que vencem em 2022. A
segunda será às 15h30, no
plenário da Câmara Munici-
pal de Foz do Iguaçu.

CONTA NÃO BATE
“O pedágio, como está hoje,

é um absurdo. Então temos a
obrigação de impedir qual-
quer possibilidade de prorro-
gar os atuais contratos da
maneira como estão, pratica-
mente sem obras e com valo-
res absurdos”, afirma Adeli-
no Ribeiro. “Se considerar-
mos os lucros obtidos pelas

empresas nesse período (qua-
se R$ 1 bilhão apenas nos
dois últimos anos), os inves-

A Frente nasceu depois que começou a se falar na prorrogação

DIVULGAÇÃO

ANÁLISE PRÉVIA
A Frente Parlamentar Contra a Prorrogação dos Contratos
do Pedágio quer que todas as discussões que envolvam
o assunto passem, obrigatoriamente, pelo crivo da As-
sembleia Legislativa. “Essa é uma discussão que cabe
aos deputados, que estão mais próximos da população.
Nada mais justo que as decisões não sejam tomadas de
cima para baixo, apenas pelas concessionárias e pelos
governos estadual e federal. São discussões que preci-
sam ter a participação de todas as entidades organiza-
das, setores produtivos e, principalmente, da população”,

Cascavel - Os aditivos
concedidos pela Prefeitura
de Cascavel ao Consórcio
Paulitec para as obras do
PDI no calçadão da avenida
Brasil são investigados pela
7ª Promotoria de Defesa do
Patrimônio Público. Um
procedimento foi aberto
para verificar a legalidade
dos mesmos.

As investigações estão sob
responsabilidade da promo-
tora Juliana Vanessa Stofela
da Costa e um dos focos é o
terceiro aditivo, em montan-
te de R$ 10.356.155,32. O

Ademir Bier
Adelino Ribeiro da Silva

Anibelli Neto
Chico Brasileiro
Claudio Palozi

Gilson de Souza
Guto Silva

José Carlos Schiavinato
Leonaldo Paranhos

R$ 62 MILHÕES
O custo das obras sob responsabilidade do consórcio Pau-
litec era inicialmente da ordem de R$ 41,2 milhões, mas
com os reajustes e aditivos saltou para R$ 61,9 milhões.
A prefeitura alega que esse aumento está dentro da lei.

Promotoria investiga aditivos do PDI
MP quer saber se os fatos
podem configurar atos de
improbidade administrativa,
por isso já solicitou toda a
documentação necessária.

A primeira oitiva com tes-
temunhas já deveria ter
ocorrido, mas foi transferi-
da para a próxima terça-fei-

ra (21), na sede do Ministé-
rio Público. Inicialmente se-
rão ouvidos os secretários de
Administração, Alisson Ra-
mos da Luz, e do Planeja-
mento e Urbanismo, Ales-
sandro Lopes, além do enge-
nheiro responsável pelas
obras, Hideo Araki.

INTEGRAM  A FRENTE

Menos mal!
Neste momento em que o Brasil enfrenta uma crise econômi-
ca e ética sem precedentes, soaria como um tiro no próprio
pé aumentar os salários dos agentes públicos. E quase que
o presidente da Assembleia Legislativa fez isso, a despeito
de sua enorme bagagem política. Ainda bem que três dias
foram suficientes para que Ademar Traiano desistisse da

ideia de reajustar a verba de ressarcimento para despesas
dos 54 gabinetes da Casa. Se a ideia fosse mantida e o rea-
juste fosse no mesmo patamar (24%) do concedido no ano
passado aos deputados federais, a verba por parlamentar
passaria dos atuais R$ 31,5 mil para mais de R$ 39 mil
mensais e a “brincadeira” custaria quase R$ 4,9 milhões

anuais extras ao contribuinte paranaense.

* Os integrantes da CPI Pecúlio decidiram ampliar as in-
vestigações e ouvir ao menos metade dos 40 indiciados
pelo esquema de desvio de recursos federais pela admi-
nistração de Foz do Iguaçu. * Por falar nisso, o prefeito

Reni Pereira reapareceu e atribuiu à imprensa a responsabi-
lidade por tudo, embora a PF tenha apurado um desvio que
beira a casa dos R$ 5 milhões. * O deputado oestino Ne-
reu Moura protocolou projeto nesta semana propondo a

aprovação de uma lei para incentivar a adoção de crianças
e adolescentes no Paraná.

Sem golpe
Questionados sobre o afasta-
mento da presidente Dilma
Rousseff (PT), 66,7% de um
universo de 2.004 eleitores
brasileiros entrevistados pelo
instituto curitibano Paraná
Pesquisas entre os dias 11 e
14 deste mês responderam
que não houve golpe. Ape-
nas 29,5% afirmaram concor-
dar com a tese petista de
que não havia base legal
para o impeachment. Para
53,5%, Temer conseguirá
chegar ao fim do mandato e
para 40,3% ele também será
afastado do cargo.

Desaprovação
Sobre o Governo Temer, a
pesquisa levantou uma desa-
provação bem elevada, de
55,4%. Já aprovação atingiu
36,2%. Sobre o desempenho
pessoal do presidente interi-
no 52,7% disseram que ele
está dentro do esperado,
23,3% aquém e 18,6% aci-
ma. Para 48,8%, a adminis-
tração de Temer tem sido
igual à de Dilma, para 28,9%
melhor e para 16,9% pior.

Beto em Cascavel
Acompanhado do chefe da
Casa Civil, Valdir Rossoni, o
governador Beto Richa de-
sembarca no fim da tarde
desta sexta-feira no Aeroporto
de Cascavel. Ele volta à cida-
de especialmente para presti-
giar a inauguração da nova
sede da Acic, marcada para
as 19h30.

O sofá...
Um grupo de estudantes
compareceu à reunião de
ontem do COU para defen-
der a paralisação das aulas
da Unioeste. A alegação é
que a universidade não tem
como funcionar satisfatoria-
mente com a verba repassa-
da pelo governo do Estado.

...e o adultério
Contaminados pela nefasta
ação político-partidária exis-
tente dentro da Unioeste,
esses estudantes ignoraram
solenemente o fato de a
instituição ter consumido
mais de R$ 9,3 milhões no
primeiro semestre deste
ano em pagamentos que o
TCE-PR aponta como irregu-
lares. Em outras palavras,
preferiram ignorar a verdade
para culpar o sofá pelo cri-
me de adultério. E ainda se-
gue o Brasil...

Tá decidido
“Tenho absoluta certeza de
que o Partido Progressista
terá candidato em Casca-
vel”, declarou o ontem o
presidente Hélio Laurindo,
um dos postulantes à su-
cessão de Edgar Bueno.
Apesar de compreender que
“os entendimentos políticos
passam por idas e vindas”,
ele assegurou que não pas-
sa de boato a versão de
que o comando estadual
estaria admitindo o apoio
do PP a um candidato de
outro partido.

Marcio Pacheco
Marcio Pauliki

Nelson Luersen
Nereu Moura

Péricles de Mello
Professor Lemos

Requião Filho
Tadeu Veneri
Tercilio Turini

timentos em obras de dupli-
cação foram insignificantes”,
ressalta Leonaldo Paranhos.
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Prazo para defesa de Cunha
O presidente interino da Câmara dos Deputados, Waldir Maranhão (PP-MA),

publicou na edição de ontem do Diário Oficial da Câmara despacho que abre
prazo de cinco dias úteis, contados a partir de hoje, para o presidente afas-
tado da Casa, Eduardo Cunha (PMDB-RJ), recorrer da aprovação no Conselho
de Ética de parecer pela cassação do seu mandato. Com isso, a defesa de

Cunha tem até a próxima quinta (23) para entrar com recurso.

Requião nega propina
“Não tenho nada a ver com Sérgio Machado. Eu tive contato com ele
quando fomos senadores juntos e, depois, nunca mais falei com ele.

Isso é totalmente descabido”, declarou o senador Roberto Requião, de-
nunciado pelo ex-presidente da Transpetro de receber R$ 2,4 milhões
da JBS, R$ 1 milhão da BTG Pactual e mais R$ 500 mil da construtora

OAS para sua campanha ao Governo do Paraná em 2014.

Brasília - Após ser citado
no acordo de delação premi-
ada do ex-presidente da
Transpetro Sérgio Machado,
o ministro do Turismo, Hen-
rique Eduardo Alves, pediu
demissão do cargo na tarde
de ontem, informou a asses-
soria do Palácio do Planalto.

Na delação, ex-presiden-
te da Transpetro afirmou
que repassou a Henrique
Alves (PMDB -RN),  R$
1,55 milhão em propina
entre 2008 e 2014.

 A propina para Henrique
foi paga, conforme o ex-pre-
sidente da Transpetro, da
seguinte forma: R$ 500 mil
em 2014; R$ 250 mil, em
2012 e R$ 300 mil em 2008.
Os valores foram repassados,
segundo ele, pela Queiroz
Galvão. Outros R$ 500 mil
foram pagos em 2010 a Al-
ves, pela Galvão Engenharia,
de acordo com a delação.

Os recursos eram entre-
gues por meio de doações ofi-

Citado em delação

Cai terceiro ministro de
Temer: Henrique Alves

ciais, mas eram provenien-
tes, segundo Machado, de
propina dos contratos da
subsidiária da Petrobras.
Sérgio Machado detalhou
que Henrique Alves costu-
mava procurá-lo com frequ-
ência em busca de recursos
para campanha. Procurada
na quarta-feira (15), a Gal-
vão Engenharia diz que não
vai se pronunciar.

Alves é alvo de dois pedi-

dos de abertura de inquéri-
to feitos pelo procurador-
geral da República, Rodrigo
Janot, ao STF, que ainda não
se pronunciou. Em um de-
les, a PGR pede que ele seja
investigado por suspeitas de
envolvimento no chamado
“quadrilhão” investigado
pela operação. Em outro, o
foco é a relação de Henrique
Alves com o ex-presidente
da OAS Léo Pinheiro.

DOIS PRIMEIROS
O primeiro ministro nomeado por Temer a deixar o gover-
no foi o senador Romero Jucá (PMDB-RR), que ocupava o
Ministério do Planejamento. O segundo foi ex-ministro da
Transparência, Fiscalização e Controle Fabiano Silveira.
Os dois foram flagrados em conversas gravadas por Sér-
gio Machado e que integram sua delação premiada. Nos
diálogos gravados pelo delator, Jucá diz que era preciso
fazer um “pacto” para “estancar a sangria” causada pela
Operação Lava Jato. Em outra conversa gravada, Fabiano
Silveira aparecia dando conselhos ao presidente do Se-
nado, Renan Calheiros (PMDB-AL) sobre como se defen-
der das investigações feitas pela Operação Lava Jato.

GOVERNABILIDADE
Em uma entrevista coletiva que durou mais de 30 minutos
ontem, o presidente do Senado, Renan Calheiros (PMDB-
AL), criticou a delação do ex-presidente da Transpetro Sér-
gio Machado, chamando-a de criminosa. Além disso, Re-
nan partiu em defesa do presidente em exercício Michel
Temer, que, assim como Renan, foi citado por Machado.
“A governabilidade não [será prejudicada]. Há uma consci-
ência no Congresso Nacional e no Senado, no sentido de
que temos que criar condições de viabilizar esse governo,
porque não há nenhuma coisa posta contra o Michel Te-
mer, o que está posto para o Brasil é o Michel Temer. É em
torno desse governo que nós temos que criar uma agenda,
estabilizar a economia”, completou Renan.

Brasília - O presidente em
exercício Michel Temer clas-
sificou ontem de “irrespon-
sável, leviana, mentirosa e
criminosa” a declaração do
ex-presidente da Transpetro
Sérgio Machado em delação
premiada. Machado afirmou
às autoridades da Operação
Lava Jato que Temer pediu
a ele doações eleitorais para
o ex-deputado federal Ga-
briel Chalita, que na época
estava no PMDB, para a
campanha à Prefeitura de
São Paulo em 2012.

Temer destacou em meio ao
pronunciamento que alguém
que tivesse cometido os “de-
litos irresponsáveis” que Ma-
chado apontou na delação
premiada “não teria condi-
ções de presidir o País”.

“Por isso, que a palavra
que dei foi como homem,
para poder andar nas ruas
do meu estado, do Brasil, e
receber os cumprimentos e
homenagens que venho rece-
bendo nesse último mês”,
enfatizou.

Sérgio Machado também
disse que Temer assumiu a

Presidente diz que delação de Sérgio
Machado é “mentirosa e criminosa”

presidência do PMDB para
controlar a destinação de
recursos doados pela JBS a
políticos do partido para
campanhas eleitorais.

O conteúdo da delação
veio à tona quarta (15), após
homologação do Supremo
Tribunal Federal. Em troca
da colaboração, Machado
pode ter a pena reduzida, se
for condenado por algum
crime. O delator disse que re-
passou propina a mais de 20
políticos.

Temer fez uma declaração
à imprensa no Palácio do

Planalto para rebater as
afirmações do ex-presidente
da Transpetro.

No depoimento, Machado
narrou um encontro que teve
com Temer em setembro da-
quele ano. Na ocasião, ele diz
que acertou o valor de R$ 1,5
milhão para a campanha, pa-
gos pela construtora Queiroz
Galvão ao diretório do PMDB.

Temer disse ainda que não
deixaria as afirmações de
Machado “passarem em
branco”. Para o presidente
em exercício, a “leviandade
não pode prevalecer”.

Alta tensão em Itaipu
Três partidos disputam as diretorias da usina Itaipu Binacio-
nal. PMDB, PSDB e DEM querem as vagas e pressionam o
presidente Michel Temer para as mudanças. Mas a maior
tensão no circuito elétrico não é só a disputa partidária, e
sim dois ‘estrangeiros’ que surgiram no processo. Paulo

Skaf, presidente da FIESP, quer indicar Fernando Xavier Fer-
reira, o FX; e Rodrigo Rocha Loures, pai do ex-deputado ho-
mônimo assessor especial de Temer, já se diz o escolhido –

porém não tem apoio de nenhum dos 26 deputados da
bancada do Paraná que pleiteiam a indicação para a vaga.

Currículo na mão
O diretor-presidente Jorge
Samek, ligado ao PT, está
na guilhotina e já foi avisado
que dança em breve. Seus
diretores, ligados ao PT e
PMDB do Sul, idem.

Curto-circuito
O PSDB paranaense prefere
compor com o PMDB um
nome de consenso. Já o
DEM do Estado quer empla-
car na cúpula o ex-deputado
Alberto Lupion.

De braçadas
O grupo do senador Roberto
Requião surgiu com a ideia
de filiar Osmar Dias (PDT)
no PMDB e lançá-lo à direto-
ria-geral da usina. A situação
desandou de vez.

Na dele
Aconselhado por aliados, o
governador Beto Richa
(PSDB) não bota o dedo na
tomada, para nenhum lado.
Vai esperar a decisão do
presidente Temer.

Tá explicado
O contra-cheque explica.
Além das benesses do car-
go, os salários são de R$
60 mil para o presidente,
R$ 50 mil para diretores e
superintendentes, e R$ 30
mil para gerentes.

Bombeiro da vez
O líder do Governo na Câma-
ra, André Moura (PSC-SE), vi-
rou o bombeiro da Casa.
Para apagar os incêndios di-
ários do presidente interino
Waldir Maranhão (PMDB-
MA). Correu para a presidên-
cia ontem de manhã ao sa-
ber que havia motim des-
controlado na frente de Wal-

dir, que prometera dois car-
gos a três deputados..

Acordão na pressão
Estavam no os federais Lu-
cas Virgílio (SD-GO), Marcos
Vicente (PP-ES) e Luis Tibé
(PTdoB-MG). Eles disputam
a relatoria e presidência da
PEC dos gastos públicos na
iminente comissão especial.
Moura apaziguou os ânimos
e determinou acordo ao trio.
Enquanto Maranhão saía de
fininho.

Zé Ninguém
Aliás, Maranhão entrou
mudo e saiu calado, sem
festejos, na posse da
nova diretoria da Associa-
ção Nacional dos Juízes
Federais na quar ta à noite
no Clube Naval. Sentou-se
na segunda fileira e se-
quer foi citado pelo ceri-
monial.

Sois rei
A festa na AJUFE foi para
Flávio Dino (PCdoB), o gover-
nador maranhense juiz fede-
ral, estrela entre os colegas.

Leilão
Osmar Serraglio, presidente
da CCJ da Câmara, está
numa situação delicada.
Ninguém na Comissão quer
ser relator do caso de Eduar-
do Cunha. Até ontem havia
indefinição.

Turismo de fato
A piada no Congresso é que
não houve na História do
País um ministro do Turismo
como Henrique Alves. Saiu
no Governo Dilma, deu uma
volta, retornou, e foi embora
de novo. Em suma, passeou
pelo cargo.

Tá tranquilo
A base do presidente Michel Temer fez as contas ontem

num balanço atualizado, na ponta da caneta: soma 387 de-
putados aliadíssimos e 55 senadores. Na Casa Alta, há

seis senadores ‘indecisos’ com forte viés pró-Temer.
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Meta fiscal de 2017 sem CPMF
O ministro Dyogo Oliveira (Planejamento) afirmou ontem que o governo
vai enviar ao Congresso uma revisão dos parâmetros e metas do pro-
jeto da LDO (Lei de Diretrizes Orçamentárias) 2017, sem contar com
os R$ 33 bilhões previstos inicialmente com a CPMF. Dyogo disse já
estar definido que o governo vai trabalhar com novo déficit no ano

que vem. O governo ainda está fazendo nos cálculos da nova meta.

Prorrogado prazo do CAR
O presidente Michel Temer sancionou ontem a lei que prorroga para
31 de dezembro de 2017 o prazo para todos os imóveis rurais faze-
rem o CAR (Cadastro Ambiental Rural). A nova Lei Federal 13.295/

2016 foi publicada na quarta-feira em Diário Oficial da União. A legis-
lação sancionada também modifica o artigo n° 78 – B, que dispõe so-
bre a obrigatoriedade do cadastro para obtenção de crédito agrícola.

São Paulo - O número de
consumidores com contas em
atraso e com CPFs negati-
vados se manteve estável no
Brasil em maio, de acordo
com estimativa do SPC Bra-
sil (Serviço de Proteção ao
Crédito) e da CNDL (Confe-
deração Nacional de Diri-
gentes Lojistas).

No mês passado, cerca de
50 mil brasileiros foram ins-
critos nos cadastros de res-

Dados do SPC

Cerca de 40% dos brasileiros
estão com restrição de crédito

trição ao crédito, totalizan-
do cerca de 59,25 milhões de
consumidores em todo o país
com o CPF negativado. Os
dados significam que 39,91%
da população brasileira com
idade entre 18 e 95 anos es-
tão inadimplentes e com o
nome registrado em serviços
de proteção ao crédito.

O aumento de 50 mil nomes
em maio é considerado uma
estabilização: de março para

abril o crescimento tinha sido
de 500 mil brasileiros, totali-
zando 59,20 milhões.

Mesmo que o número de
negativados não tenha cres-
cido substancialmente em
maio, quando comparado
com meses anteriores,

Na variação anual, ou seja,
maio frente a igual período
do ano passado, houve um
aumento de 4,26% no núme-
ro de inadimplentes no con-

solidado das quatro regiões
analisadas: Nordeste, Norte,
Centro-Oeste e Sul.

Segundo o presidente da
CNDL, Honório Pinheiro,
apesar da estabilização na
quantidade de consumidores
negativados, “ainda é cedo
para afirmar que tenha ha-
vido uma reversão da ten-
dência de crescimento da
inadimplência que temos
visto no último ano”.

Curitiba - Na quarta-feira,
em Brasília, o ministro Men-
donça Filho (Educação) garan-
tiu ao governador Beto Richa
o repasse de R$ 15 milhões
para obras de reformas nas
escolas estaduais do Paraná.
Já nos próximos dias, serão
repassados R$ 6 milhões e em
julho, outros R$ 9 milhões. A
secretária Ana Seres (Educa-
ção) acompanhou o encontro
de Richa com Mendonça.

“Havia muitas questões
pendentes na área da Edu-
cação que vinham sendo adi-
adas indefinidamente pela
gestão anterior e que agora,
estou certo disso, terão uma
resolução no prazo mais bre-
ve possível”, disse Richa.

“Já estamos investindo no
setor bem acima dos 25% es-
tabelecidos na Constituição.
Mas as políticas estaduais
para a educação, maior prio-
ridade do nosso governo, po-
derão atingir um padrão ain-
da melhor, especialmente na
qualidade do aprendizado em
sala de aula, a partir deste
bom relacionamento com o
governo do presidente Temer.
Saí da audiência com o minis-
tro Mendonça Filho bastante
confiante”, acrescentou.

Ministro da
Educação
confirma

R$ 15 milhões
a escolas do PR

Brasília - O presidente da
ADI-BR (Associação dos Diá-
rios do Interior do Brasil), Je-
daias Belga, cumpriu dois dias
de agenda institucional em
Brasília. Na companhia dos
diretores executivos da entida-
de, Ricardo Takiguti e Alberto
Rosa, e ainda do presidente do
Sindicato dos Proprietários de
Jornais do Paraná, Franklin
Silva, mostrou a força dos veí-
culos impressos do interior do
País e a grande capilaridade
que alcançam. “Foram encon-
tros excelentes, com muita re-
ceptividade”, resumiu Belga.

Um dos encontros foi com o
ministro da Saúde, Ricardo
Barros, que é paranaense. Ele
falou das novas políticas de
comunicação do Ministério e
destacou a importância da in-
tegração dos diários ao levar
a informação oficial do gover-
no ao interior brasileiro. “É ne-
cessário que o governo dê a
devida importância a esse seg-
mento de jornais, numa nova
visão de como conseguir che-
gar às pessoas através da mí-

ADI-BR faz visita institucional em Brasília
dia impressa. Não é mais pe-
los chamados jornalões das
capitais, que estão acabando,
mas por meio dos veículos do
interior, de abrangência re-
gional”, defendeu o presiden-
te da ADI-BR.

O grupo também foi recebi-
do pelo presidente do Banco do
Brasil, Paulo Rogério Cafare-
lli; na Caixa Econômica Fede-
ral, em reunião com a gerente
Nacional de Mídia, Adriana
Probst, e com o superintenden-
te Nacional de Comunicação e
Marketing, Gerson Bordignon;
e ainda pelo secretário especial
da Secretaria de Comunicação,
Márcio Freitas, e pelo futuro
secretário Executivo da Secom,
Chico Mendonça.

“Foi o primeiro trabalho for-
te que fizemos em Brasília e
saímos otimistas”, comemorou
Jedaias. Segundo ele, em julho
haverá uma nova rodada de
reuniões para consolidar as
conversas iniciadas agora e
promover maior aproximação
entre o governo e os diários re-
presentados na ADI-BR.

DIVULGAÇÃO

Curitiba - O governador
Beto Richa recebeu ontem re-
presentantes do setor produ-
tivo que compõem o G7 e os
dirigentes da operadora fer-
roviária Rumo ALL, que lhe
apresentaram os planos de in-
vestimento da companhia
para o Paraná, em cinco anos.

Da esquerda para direita, Franklin Silva, Antonio Carlos Nardi,
Wilson Oliveira, Jedaias Belga, ministro Ricardo Barros, Alberto
Rosa e Ricardo Takiguti

Richa promove reunião para discutir
melhoria na infraestrutura ferroviária

O montante previsto é de R$
4,7 bilhões. Um dos objetivos
é ampliar a participação da
ferrovia no transporte de
grãos até Paranaguá.

No encontro, realizado no
Palácio Iguaçu, foram discu-
tidas opções para eliminar
gargalos logísticos no Estado,

especialmente no transporte
da safra da região Oeste até o
porto de Paranaguá. Richa
ressaltou que a intenção é
manter o diálogo com o setor
produtivo para garantir mais
melhorias na infraestrutura,
um dos pilares da política de
desenvolvimento do Estado.
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Cascavel - O Cras (Cen-
tro de Referência em Assis-
tência Social) de Cascavel
identificou, somente neste
ano, 203 casos de violação
contra os direitos dos idosos.
As denúncias evolvem, além
da violência e maus tratos,
questões de abuso, uso inde-
vido de benefícios entre ou-
tras situações.

Todos os casos são enca-
minhados ao Creas III que
é o serviço de proteção e
atendimento especializado a
esse público. “De janeiro
até a primeira quinzena de
junho foram atendidos 273
idosos. Destes casos, cerca
de 70 não tiveram a iden-
tificação da violação de di-
reito e violência, porém em
todos há intervenção do
Creas II”, esclarece o dire-

Em 2016

Cras aponta 203 casos de
violação de direitos de idosos

tor da Assistência Social,
Hudson Moreschi.

O Município oferece su-
porte quando um idoso é ve-
rificado em situação de maus
tratos. “Isso compreende
atenções e orientações dire-
cionadas para a promoção
de direitos, a preservação e
o fortalecimento de vínculos
familiares, comunitários e
sociais e para o fortalecimen-
to da função protetiva das
famílias”, ressalta o diretor.

A secretaria de Assistência
Social também trabalha para
que essas famílias sejam in-
cluídas em serviços socioas-
sistenciais e programas de
transferência de renda, de
forma a qualificar a interven-
ção e restaurar o direito.

ROMULO GRIGOLI

violência física
abuso psicológico
abuso sexual e violência
sexual

Equipe foi até a Praça Wilson Joffre para entregar materiais
informativos à população no dia de ontem

LORENA MANARIN

PARA
CONSCIENTIZAÇÃO
Como parte da programa-
ção ao Dia Mundial do
Combate à Violência Con-
tra a Pessoa Idosa, ações
foram realizadas na Pra-
ça Wilson Joffre ontem. “O
objetivo é orientar a po-
pulação e lançar um olhar
ao idoso como sujeito de
direitos, e as formas de
denunciar os casos de vi-
olação de direitos”, res-
salta Moreschi. Durante
dois dias, a equipe do
Creas III entregou à popu-
lação materiais informati-
vos. “Na abordagem, ori-
entamos às pessoas so-
bre o disk 100 para as de-
núncias anônimas sobre
os casos de violência que
envolvem adultos, mulhe-
res e principalmente os
idosos e também a pro-
curar o atendimento no
serviço público”, afirma a
educadora social Seleni-
ta Marcondes. Faixas fo-
ram expostas no local
para reforçar que os ido-
sos merecem e devem ter
o direito ao respeito.

FORMAS DE VIOLÊNCIA CONTRA O IDOSO

abandono
negligência
abuso financeiro e econômico
auto negligência

Cascavel - Será nos
dias 28, 29 e 30 de
junho, no Teatro
Municipal, a 6ª

Conferência Nacional
da Cidade – Etapa
Municipal, que tem

como tema “A Função
Social da Cidade e da
Propriedade: Cidades

Inclusivas,
Participativas e

Socialmente Justas”.
Como parte da

programação, no dia
29, das 8h às 12h,

ocorre a 1ª Audiência
Pública do Plano

Diretor.

Cascavel - O estupro co-
letivo contra a adolescente
de 16 anos no Rio de Janeiro
foi apenas um dos casos que
motivaram o debate entre
alunos dos cursos de apren-
dizagem e cursos técnicos do
Senac de Cascavel na tarde

Alunos se reúnem para debater o fim da violência
de ontem.

Como parte da disciplina
que preza pela qualidade de
vida, diversas atividades fo-
ram realizadas no intuito de
abordar temas relacionados
a todas as situações de vio-
lência. “Diante da sensibili-

zação dos alunos quanto ao
fato que aconteceu no Rio de
Janeiro, promovemos o en-
contro, para debater não só
o estupro, mas a questão da
pedofilia e atos de violênci-
as contra menores e tam-
bém contra as mulheres”,

PRÓXIMOS PASSOS
Para o professor do Centro de Ciências Agrárias, Armin
Feiden, a expectativa é de que no final de outubro seja
publicado o edital, que ficará aberto até o final de no-
vembro. “Em dezembro deve ser realizado o processo se-
letivo. Assim, em março de 2017 será possível dar início
às aulas da primeira turma, que contará com doze va-
gas”, explica Armin.

Cascavel - Desde 2012, o
câmpus de Marechal Cândi-
do Rondon da Unioeste
(Universidade Estadual do
Oeste do Paraná) já possui o
curso de mestrado no Pro-
grama e Pós-Graduação em
Desenvolvimento Rural Sus-
tentável, no qual já foram
realizadas 28 defesas de dis-
sertações. Mas agora, passa
a contar com um novo curso
de Doutorado a partir da
resolução nº 072/2015 do
Conselho Universitário.

A proposta apresenta coe-
rência com os objetivos do

Unioeste conquista doutorado em Desenvolvimento Rural
curso já em funcionamento,
que conta com corpo docen-
te de formações e atuações
adequadas para as discipli-
nas de doutorado. Por esse
motivo, ela foi normalizada
em 2015 e avaliada com con-
ceito quatro na Capes. Ago-
ra, o próximo passo é ser
aprovada pelo Centro de Ci-
ências Agrárias e Conselho
de câmpus de Marechal Ron-
don e, em seguida, pelo Con-
selho de Ensino, Pesquisa e
Extensão.

De acordo com a coorde-
nação do programa, o novo

doutorado terá professores
dos campi de Marechal
Cândido Rondon, Toledo,
Cascavel e Francisco Bel-
trão que integram os cur-
sos de Agronomia, Zootec-
nia, Engenharia Agrícola,
Ciências Ambientais, Geo-
grafia Agrária e Ciência e
Tecnologia de Alimentos. O
corpo docente será forma-
do por 16 professores, 14
permanentes e dois colabo-
radores. A maioria perten-
ce aos quadros da Unioeste
e um é pesquisador da Em-
brapa (Empresa Brasileira

de Pesquisa Agropecuária).
O intuito é expandir a ex-

tensão, o desenvolvimento, o
meio ambiente e a sustenta-
bilidade da atividade agro-
pecuária e agroindustrial,

aprofundando os conceitos e
conhecimentos de métodos e
técnicas da pesquisa cientí-
fica atividades rurais, no
contexto regional, nacional e
internacional.

Conferência
da Cidade
começa no
próximo

dia 28

cita a técnica de educação
Jussara Haveroth.

Segundo ela, diversos pro-
fissionais foram convidados
para palestrar sobre os te-
mas. “Alguns estudantes não
têm essa conversa em casa e
podem até mesmo ter sido
vítimas de abusos. Por isso,
precisamos conscientizá-los
para que nenhum tipo de vi-
olência seja reproduzido na
escola, na empresa onde eles
atuam como aprendizes e na
sociedade”, enfatiza Jussara.

Patrick Monteiro, de 18
anos, espera contribuir com
atitudes que acabem com a
cultura do estupro. “Busca-
mos casos reais de pessoas
que sofreram estupro e de-
cidimos que precisamos aju-
dá-las e também denunciar
e impedir todas as demais
formas de violência”, comen-
ta o aluno.

ROMULO GRIGOLIRepúdio de estudantes quanto aos atos de violência motivou o encontro de ontem no Senac

LORENA MANARIN
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Proposta da BRF rejeitada
Diretores do Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias de

Alimentação de Toledo e de Sindicatos da Região fizeram on-
tem panfletagem na portaria da Brasil Foods. A ação aconte-
ce depois que a empresa entrou na justiça pedindo que nova
assembleia aconteça para que seja votada a proposta de re-

ajuste de 8,33%. A reivindicação é de 10.83%.

ASSESSORIA

Gestantes
Prefeitura de Nova Santa Rosa, por meio das secretarias de
Assistência Social e Saúde, realizou ontem encontro mensal
de gestantes. A abertura foi feita pela secretária de Assistên-
cia Social, Marlice Fernandes. A cada evento um diferente
tema é ministrado. Nesse, o tema foi O papel da enfermeira
na Pericultura, ministrado pela enfermeira Vanderli Oliveira.

Aposentadoria aos 65 anos

Contra reforma da Previdência,
protesto reúne mil agricultores
Manifestação foi
em frente ao INSS
de Cascavel; pauta
foi entregue à
superintendência

Cascavel – Cerca de mil
produtores rurais das regiões
Oeste e Sudoeste do Paraná
protestaram ontem em frente
ao INSS (Instituto Nacional
do Seguro Social) em Casca-
vel. A manifestação ocorreu
também em Maringá e Curi-
tiba, em apoio ao ato nacio-
nal da Contag (Confederação
Nacional dos Trabalhadores
da Agricultura).

Os agricultores reivindica-
ram a manutenção dos direi-
tos já garantidos pela Consti-
tuição Federal de 1988, como
a aposentadoria diferenciada
aos trabalhadores rurais,
além da continuidade do pro-
grama de habitação rural, do
Ministério da Previdência
Social com o Ministério do
Trabalho e Emprego – hoje
integrados - e da manutenção
do Ministério do Desenvolvi-
mento Agrário dada à comple-
xidade do meio rural.

O diretor de Finanças e Ad-
ministrativo da Fetaep (Fede-
ração dos Trabalhadores na
Agricultura do Estado do Pa-

raná), Claudio Rodrigues, re-
lata que a categoria é contrá-
ria a qualquer ação do gover-
no federal que diminua ou re-
tire os direitos já adquiridos
à agricultura. “A extinção dos
ministérios ligados ao campo
e à previdência, deixará as
demandas dos produtores ru-
rais em segundo plano, que
mais uma vez sairá prejudi-
cado”, lamenta. Rodrigues
ressalta que os avanços na
produção de alimentos no Bra-
sil ocorreram principalmente
em decorrência dos trabalhos
em conjunto com o MDA. “A
agricultura familiar conse-
guiu investir em tecnologia,
diversificar sua propriedade,
e isso proporcionou a produ-
ção de produtos com mais qua-
lidade e em maior quantida-
de. Por isso, é tão importante
e necessário que se mantenha
esse ministério”.  

 
APOSENTADORIA

Outro ponto abordado no
protesto foi a possibilidade de
aumentar a idade de aposen-
tadoria dos trabalhadores ru-
rais. Hoje, as mulheres preci-
sam trabalhar até os 55 anos,
e os homens até os 60. Com a
mudança, ambos teriam de
contribuir até os 65 anos para
garantir o direito à aposenta-
doria. “Porém, esse é um pú-

blico que começa a trabalhar
antes dos 15 anos, em servi-
ços penosos, insalubres”, rei-
tera Rodrigues.

Na área rural, de acordo
com o IBGE, 78,2% dos ho-
mens e 70,2% das mulheres
começam a exercer a ativida-
de rural com idade precoce. De
acordo com a Fetaep, isso sig-
nifica que a mulher rural tra-
balha, em média, 41 anos e o
homem 46 anos para alcançar
o direito à aposentadoria no
valor de um salário mínimo.
É o caso da agricultora Ma-
tilde Bendo, de Santa Terezi-
nha de Itaipu, que trabalha
desde seus dez anos. “O tra-
balho da roça é muito pesado,
e desde criança ajudo no cul-
tivo de hortaliças. Hoje, estou
com 50 anos, próximo de me

aposentar, e se precisar espe-
rar mais 15 anos será muito
difícil, pois não tenho mais a
mesma disposição de antes”,
diz a agricultora.

Ainda conforme a Fetaep, as
características do trabalho no
campo e as condições a que o
agricultor se expõe diminuem
em até cinco anos a expectati-
va de vida se comparado ao tra-
balhador urbano. “Quem pro-
duz 70% dos alimentos que vão
à mesa dos brasileiros todos os
dias somos nós, e não aceita-
remos as mudanças previstas
para a categoria”, garante Ro-
drigues. A contribuição dos
produtores rurais é de 2,1%
para o custeio da previdência.
Em relação à aposentadoria, a
matéria passará pelo Congres-
so Nacional no mês de julho.

Manifestação pediu a continuidade de ministérios e manutenção
de direitos da categoria

VANDRÉ DUBIELA

“Mais atenção ao
homem do campo”

Rondon - Desde 2012, o
campus de Marechal Cândido
Rondon da Universidade Es-
tadual do Oeste do Paraná já
possui o curso de mestrado no
Programa e Pós-Graduação
em Desenvolvimento Rural
Sustentável, no qual já foram
realizadas 28 defesas de dis-
sertações. Mas agora, passa a
contar com um novo curso de
Doutorado a partir da reso-
lução nº 072/2015 do Conse-
lho Universitário.

 A proposta apresenta coe-
rência com os objetivos do
curso já em funcionamento,
que conta com corpo docente
de formações e atuações ade-
quadas para as disciplinas de
doutorado. Por esse motivo,
ela foi normalizada em 2015 e
avaliada com conceito quatro
na Capes. Agora, o próximo
passo é ser aprovada pelo Cen-
tro de Ciências Agrárias e
Conselho de Campus de Ma-
rechal Rondon e, em seguida,
pelo Conselho de Ensino, Pes-
quisa e Extensão.

 De acordo com a coorde-
nação do programa, o novo
doutorado terá professores
dos campus de Marechal Cân-
dido Rondon, Toledo, Casca-
vel e Francisco Beltrão (Su-
doeste) que integram os cur-
sos de Agronomia, Zootec-
nia, Engenharia Agrícola,
Ciências Ambientais, Geo-
grafia Agrária e Ciência e
Tecnologia de Alimentos.

O corpo docente será for-
mado por 16 professores, 14
permanentes e dois colabo-
radores. A maioria pertence
aos quadros da Unioeste e
um é pesquisador da Empre-
sa Brasileira de Pesquisa
Agropecuária.

Rondon conquista
novo doutorado

No fim da manhã de on-
tem, representantes da Fe-
taep e sindicatos rurais da
região entregaram um do-
cumento à superintendên-
cia do INSS em Cascavel

com todas as reivindicações
da classe trabalhadora. A
intenção, segundo Claudio
Rodrigues, é que se dê mais
atenção ao homem do cam-
po nas questões relaciona-
das à seguridade social. “O
que também pedimos é um
melhor atendimento dos

servidores do INSS ao agri-
cultor, há desconhecimento
da realidade de vida, cultu-
ra e trabalho dos rurais, e
isso dificulta todo o proces-
so para a solicitação do be-

nefício”, diz.

Assis - O deputado esta-
dual José Carlos Schiavina-
to (PP) enviou na manhã de
ontem ofício para as coope-
rativas da região informan-
do sobre a publicação do edi-
tal referente à PR-239. O
edital 58/2015 publicado
pelo Departamento de Es-
tradas e Rodagem do Para-

PR-239 receberá pavimentação
ná no dia 13 de junho traz
como objeto a elaboração do
Projeto Executivo de Enge-
nharia para a pavimentação
da rodovia PR-239.

Serão inicialmente contra-
tados os projetos para 9,66
quilômetros de pavimentação
asfáltica, entre a PR-317 no
distrito de Bragantina em As-
sis Chateaubriand e o entron-
camento da PR-187. A contra-
tação da elaboração do proje-
to está orçada em R$
505.741,63.

O asfalto é uma antiga rei-
vindicação das pessoas que
por ali transitam e que sofrem
há anos com a poeira e com a
dificuldade no transporte.
Além disso, os constantes in-
vestimentos privados e a alta
produtividade da região tor-
nam esse trecho uma via es-
tratégica do ponto de vista da
logístico do Oeste e do escoa-
mento da safra.

Mapa mostra trecho que será
pavimentado: anseio antigo

ILUSTRAÇÃO

 Leite materno |São Miguel arrecada frascos

AS
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A equipe da Unidade Básica de Saúde do Novo Mundo de São
Miguel do Iguaçu está arrecadando frascos de vidro para arma-
zenamento de leite materno.  Os munícipes que têm frascos
de vidro com a tampa de plástico podem levá-los até a UBS,

onde os mesmos são esterilizados e entregues ao Hospital Mi-
nistro Costa Cavalcante, no Banco de Leite Humano em Foz do
Iguaçu. A arrecadação acontece frequentemente, beneficiando

cerca de 350 bebês por mês.



.................................................................................................................................

regional@oparana.com.br regional
Panorama

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
..

08|  | cidades@oparana.com.br
Jornal O Paraná
Sexta-feira, 17 de junho de 2016

Projeção

Empresária do Oeste
assume cargo no CNME

Matelândia - A ex-coor-
denadora da Caciopar Mu-
lher e ex-presidente da Aci-
ma de Matelândia, Rosânge-
la Sonda, vai assumir um
novo desafio a partir dos
próximos dias. A atual pre-
sidente da Faciap Mulher
acaba de ser convidada pela
CACB, a Confederação das
Associações Comerciais e
Empresariais do Brasil ,
para ocupar um cargo im-
portante de âmbito nacional.
Rosângela vai assumir a
Vice-Presidência Sul do Con-
selho Nacional da Mulher
Empresária.

E a nova diretora já tem
compromisso para se intei-
rar das atribuições da nova
função. Rosângela Sonda
vai participar em Brasília,
nos próximos dias 21 e 22,
da 1ª Reunião de Planeja-
mento Estratégico do

CNME. O encontro será às
14h, na sede da CACB. A
atual presidente do Conse-
lho Nacional da Mulher Em-
presária é Neiva Suzete Dre-
ger Kieling e o presidente da
Confederação das Associa-
ções Comerciais e Empresa-
riais do Brasil, George Tei-
xeira Pinheiro.

O presidente da Caciopar,
Leoveraldo Curtarelli de Oli-
veira, diz que o convite feito
a Rosângela, além de engra-
decer a Coordenadoria que
representa 46 associações co-
merciais do Oeste, orgulha
todos os empresários da re-
gião e do Estado. “Trata-se
de uma empresária compro-
metida e integralmente dedi-
cada às causas do associati-
vismo empresarial. E como
ocorreu em todas as funções
que ela assumiu anterior-
mente, Rosângela será nova-

mente modelo de trabalho, de
compromisso e de resulta-
dos”, conforme Leoveraldo.

Rosângela Sonda, que é de
Matelândia, vai assumir cargo
de expressão nacional

DIVULGAÇÃO

Santa Helena apresenta projeto de
lei do Conselho de Desenvolvimento

Santa Helena - A minuta
do projeto que institui o Con-
selho de Desenvolvimento de
Santa Helena foi apresentada
nesta semana em reunião com
representantes de entidades
públicas e privadas. O traba-
lho é coordenado pela Associ-
ação Comercial e Empresarial
de Santa Helena, em parceria
com a administração munici-
pal e Coordenadoria da Asso-

ciações Comerciais e Empresa-
riais do Oeste do Paraná.

A partir da definição da re-
dação final do projeto de lei,
haverá aprovação do texto fi-
nal por parte da administra-
ção em seguida o documento
será enviado à Câmara para
análise e aprovação. O proces-
so de implantação iniciou em
2015. Em setembro foi feita a
explanação da proposta, fo-

mentada pela Caciopar, com
base no caso de implantação
do Conselho de Desenvolvi-
mento de Maringá, e o Conse-
lho de Desenvolvimento de
Foz do Iguaçu.

O presidente da Acisa, Ed-
son Kehl, destaca como posi-
tiva a iniciativa de implantar
o Conselho. “Esse é uma fer-
ramenta para novas ações,
recursos e investimentos”.

Missal investe
em triturador

Missal - O município de Mis-
sal acaba de receber um tritu-
rador de galhos que ajudará a
dar agilidade à limpeza urba-
na. O investimento é de R$ 151
mil. Os galhos recolhidos ge-
ram volume grande e não ti-
nham destinação adequada.
Com a aquisição do triturador,
eles viram adubo, que será des-
tinado a agricultores pelo con-
trole de pedidos. Portanto, o
que antes não tinha uma desti-
nação correta, agora vai auxi-
liar os agricultores que neces-
sitam. O equipamento entregue
é um Triturador de Galhos
PDU-230 com motor movido a
gasolina. Tem tanque com ca-
pacidade de 42 litros e capaci-
dade de corte de galhos e tron-
cos de 230 milímetros. Estrate-
gicamente localizado sobre a
calha de alimentação, propor-
ciona segurança ao operador,
em conformidade com as exi-
gências de segurança vigentes.

Pesar
Faleceu ontem a mãe do ex-
deputado estadual Elton Wel-
ter, de Toledo. O próprio Elton
postou a informação em seu
Facebook. Ele lamentou e dis-
se que aquele se tratava de
um momento particularmente
triste. “Que Deus a receba
com seu afeto e dê a ela o
merecido descanso”, escre-
veu.

Empreendedor
A Sala do Empreendedor de
Missal está de cara nova com a
plotagem que foi feita pelo Se-
brae. O horário de atendimento
da Sala é das 7h30 às 11h30
e das 13h30 às 17h30, na
avenida John Kenedy, 21.

Casa Brasil
Foz do Iguaçu será o único desti-
no turístico brasileiro que conta-
rá com estande na Casa Brasil,
durante a Olimpíada e Paralimpí-
ada do Rio de Janeiro. O anún-
cio foi feito pelo presidente da
Embratur, José Parente, na aber-
tura da 11ª edição do Festival
Internacional de Turismo das Ca-
taratas, quarta à noite, no Rafa-
in Palace. O evento segue ainda
hoje e deve receber mais de
seis mil pessoas.

Projetos
Comissões da Câmara de Palo-
tina analisam os projetos
100,101 e 102/2016 do Exe-
cutivo. Eles promovem altera-
ções no PPA (Plano Plurianual),
na LDO (Lei de Diretrizes Orça-
mentárias) e abrem crédito adi-
cional de exercícios anteriores
com a finalidade de ser aplica-
do no Fundo Municipal do Ido-
so, recursos da Campanha de
Imposto de Renda de 2015.

Audiência
O plano de gestão integrada
de Resíduos sólidos, instru-
mentos de política nacional
fundamental para a aquisição
de recursos via órgãos fede-
rais, foi tema de audiência
em Cafelândia. Líderes, técni-
cos e moradores debateram

sobre meio ambiente e o fun-
cionamento do gerenciamen-
to de resíduos do município,
como orgânicos, rejeitos, re-
ciclagem, resíduos de sanea-
mento, serviço de saúde,
construção civil, entre outros.

Fechado
Secretaria de Agricultura de
Marechal Cândido Rondon in-
forma que, tendo em vista a
festa de aniversário do municí-
pio de 21 a 25 de julho, o Eco-
ponto não estará recebendo
galhos, entulhos e outros ma-
teriais. A medida valerá para o
período de 1º de julho a 31. A
ação é necessária para que o
espaço possa ser limpado e
organizado para a festa.

Praça
Prefeitura de Nova Santa Rosa
convida a comunidade para
participar da solenidade de en-
trega oficial da Praça do Exérci-
to. Será na quarta-feira, na rua
Boa Vista, em frente ao Cemi-
tério, a partir das 11h.

Recuperação
Prefeitura de Toledo faz obras
de recuperação da malha viária
em diversos pontos. Nesta se-
mana, os trabalhos se concen-
tram nas ruas Bento Munhoz da
Rocha, Ângelo Giachini e Dom
Pedro II. As intervenções ocor-
rem onde a capa asfáltica esta-
va mais comprometida. Os inves-
timentos somam R$ 120 mil.

Água Boa
Comitê Gestor do Programa
Cultivando Água Boa da Itaipu
fez ação referente ao novo
convênio firmado em março
com a administração de Mari-
pá. O encontro ocorreu no
Centro Comunitário e reuniu
moradores dos arredores do
lajeado Araras - ao qual se re-
fere o convênio - e membros
do Comitê Gestor. A ação con-
templa as Oficinas do Futuro
que compreendem três mo-
mentos: o Muro das Lamenta-
ções e a Árvore da Esperança
e o Caminho Adiante que será
realizado no dia 28 de junho.

Interligação de reservatórios
A Sanepar informa que, domingo, para executar serviço de interli-

gação de reservatórios, em Foz do Iguaçu, precisa paralisar o
abastecimento de água nas regiões de Três Lagoas, Portal da Foz
e Morumbi. Os serviços serão realizados no horário das 7h às

12h. A normalização do sistema está prevista para as 15h e será
gradativa. Só ficarão sem água durante esse período os clientes
que não têm caixa-d’água no imóvel, conforme recomendação da
ABNT (Associação Brasileira de Normas Técnicas). A Sanepar su-
gere que cada imóvel tenha uma caixa-d’água de pelo menos 500

litros. Assim, é possível ter água por 24 horas, no mínimo.

Regimento
Na sessão desta semana do Legisla-
tivo de Guaraniaçu a mesa apresen-

tou projeto de resolução que prevê
novo Regimento Interno à Casa. Ele

visa a substituir o atual regimento fei-
to no ano de 1990. A elaboração da
nova proposta foi iniciada no segundo semestre do ano pas-

sado e concluída no começo deste. Após apresentação da
matéria, o projeto foi encaminhado para a Comissão de Justi-

ça e Redação emitir seu parecer e deve entrar na pauta de
votação das próximas sessões.

ASS. GUARANIAÇU
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Cascavel – A Associação
Comercial e Industrial de Cas-
cavel consegue se reinventar e
surpreender desde que foi cria-
da, em 4 de abril de 1960. O
percurso da Acic emoldura o
trabalho e a determinação de
empresários e de líderes que,
sem qualquer remuneração, de-
dicam-se às causas da livre ini-
ciativa e do desenvolvimento.
Cinquenta e seis anos depois de
ser constituída por um grupo
de 51 empresários, a entidade
se reinventa. Hoje, às 19h30,
ela inaugura a sua nova sede
administrativa, uma das maio-
res estruturas físicas entre as
cerca de três mil associações co-
merciais em atividade no País.

As primeiras reuniões e a
definição dos primeiros proje-
tos começaram em um espaço
modesto, no antigo Edifício
Pioneiro, na região hoje com-
preendida pelo Calçadão. O
primeiro presidente, Altamir
Silva, lembra em livro lança-
do em 2010, na comemoração
dos 50 anos da Acic e escrito
por Alceu Sperança, que a en-
tidade surgiu de uma necessi-
dade. “Com o fim dos ciclos ex-
trativistas, principalmente da
madeira, era imperioso contar

Vanguarda

Acic inaugura sede de quatro mil metros

Cerimônia trará
à cidade o
governador Beto
Richa e está
marcada para as
19h30 de hoje

com um fórum que pudesse refle-
tir, eleger e, principalmente, dar
corpo às grandes causas estrutu-
rais e estratégicas de Cascavel e
do Oeste do Paraná.

A partir do dia 7 de junho de
1985, a associação comercial pas-
sa a ocupar um prédio moderno e
de arquitetura ousada na então des-
conhecida avenida Toledo. Essa
região do perímetro urbano era
pouco habitada há 30 anos e agora
é uma das mais pulsantes de uma
das cidades que mais crescem no
Estado. A inauguração do edifício
de cerca de 1,2 mil metros quadra-
dos trouxe à cidade grandes perso-
nalidades, como o governador José
Richa, o ministro dos Transportes,
Affonso Camargo, entre outros. O
presidente da Acic na época era Ed-
gar Bueno, que acabara de assu-
mir em lugar de Paulo Zordan.

SPE
Trinta e um anos depois, a Acic

dá outro salto impressionante, o
que faz dela uma das mais dinâmi-
cas e atuantes associações comer-
ciais do País, segundo o ex-presi-
dente da associação comercial e atu-
al da Faciap, Guido Bresolin Júni-
or. A área em que a entidade passa
a atender os seus 11 mil associa-
dos, além de abrigar eventos diver-
sos ligados ao setor produtivo, co-
loca a Acic como dona de uma das
maiores estruturas entre as Aces
de todo o País, segundo o atual pre-
sidente, Alci Rotta Júnior.

Para sair do sonho e realizar o
projeto, a entidade se utilizou de uma
engenharia que já inspira outros
projetos semelhantes no Paraná, a
exemplo do que já ocorre em Foz do
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O corredor que liga a nova
e a antiga estruturas da Acic
(o prédio velho será locado),
foi criativamente potenci-
alizado. O formato que lem-
bra um túnel foi o mote para
que a entidade compusesse
ali um ambiente destinado à
história. Chamado de Túnel
do Tempo, mostra fotografi-
as antigas e recentes da as-
sociação comercial e também
de Cascavel.

A diretora-secretária Mar-
garida Domingues Carneiro
informa que o objetivo foi cri-
ar um espaço que possa, além
de preservar traços importan-
tes da história local, atrair as-
sociados, moradores e até mes-
mo alunos à entidade. No lo-
cal, eles encontrarão cenári-

Um espaço à história
os interessantes da Acic e da
Cascavel de ontem e também
de hoje. As fotos foram seleci-
onadas entre milhares por
uma comissão.

“A tarefa não foi fácil, mas
a meta era contemplar ima-
gens que, além de sua impor-
tância segundo as causas
empresariais, pudessem re-
presentar passagens históri-
cas de repercussão a toda a
comunidade”, conforme
Margarida. São cerca de 75
fotografias, todas com legen-
das. Uma iluminação espe-
cial cria uma atmosfera ain-
da mais interessante no in-
terior do túnel. No fim, uma
TV mostra e reprisa um ví-
deo com características futu-
rísticas.

DOZE AMBIENTES PARA LOCAÇÃO
De cinco no espaço antigo, a partir de agora a Acic contará
com 12 ambientes para locação às mais diversas finalida-
des. São salas de treinamento, palestras, exposição, confra-
ternização e dois auditórios. O antigo tem capacidade para
208 pessoas e o novo, o único ainda em estruturação e que
deverá ser entregue em alguns meses, recepcionará confor-
tavelmente 392 pessoas.

VANDRÉ DUBIELA

Iguaçu e Guarapuava. O método
foi o da SPE, Sociedade de Propó-
sito Específico, que permitiu a
construção de um prédio com 18
pavimentos. O edifício, que leva o
nome de Rui Barbosa, é misto.
Parte dele é comercial, utilizado
pela Acic, e outra residencial. São
52 apartamentos distribuídos em
uma torre de 13 pavimentos – os
demais são de garagens.

Ao utilizar esse modelo, a enti-
dade conseguiu, com a comerciali-
zação dos apartamentos, parte dos

recursos dos quais precisava para
construir a sua nova sede. “Só te-
mos a agradecer a todos que torna-
ram esse sonho possível”, afirma
Alci. Ele e outros ex-presidentes e
diretores da entidade entregam a
nova sede hoje à noite ao lado de
diversas autoridades, entre elas o
governador Beto Richa, secretári-
os e deputados. A expectativa é de
que cerca de 500 pessoas partici-
pem da cerimônia, agendada pon-
tualmente para as 19h30, na rua
Pernambuco, 1802.

Diante de sua nova e genero-
sa área física, a Acic cede es-
paço a outras entidades igual-
mente importantes. São elas:

 Caciopar
Observatório Social
Fomento Paraná
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Cascavel – A Associação
Comercial e Industrial de Cas-
cavel consegue se reinventar e
surpreender desde que foi cria-
da, em 4 de abril de 1960. O
percurso da Acic emoldura o
trabalho e a determinação de
empresários e de líderes que,
sem qualquer remuneração, de-
dicam-se às causas da livre ini-
ciativa e do desenvolvimento.
Cinquenta e seis anos depois de
ser constituída por um grupo
de 51 empresários, a entidade
se reinventa. Hoje, às 19h30,
ela inaugura a sua nova sede
administrativa, uma das maio-
res estruturas físicas entre as
cerca de três mil associações co-
merciais em atividade no País.

As primeiras reuniões e a
definição dos primeiros proje-
tos começaram em um espaço
modesto, no antigo Edifício
Pioneiro, na região hoje com-
preendida pelo Calçadão. O
primeiro presidente, Altamir
Silva, lembra em livro lança-
do em 2010, na comemoração
dos 50 anos da Acic e escrito
por Alceu Sperança, que a en-
tidade surgiu de uma necessi-
dade. “Com o fim dos ciclos ex-
trativistas, principalmente da
madeira, era imperioso contar

Vanguarda

Acic inaugura sede de quatro mil metros

Cerimônia trará
à cidade o
governador Beto
Richa e está
marcada para as
19h30 de hoje

com um fórum que pudesse refle-
tir, eleger e, principalmente, dar
corpo às grandes causas estrutu-
rais e estratégicas de Cascavel e
do Oeste do Paraná.

A partir do dia 7 de junho de
1985, a associação comercial pas-
sa a ocupar um prédio moderno e
de arquitetura ousada na então des-
conhecida avenida Toledo. Essa
região do perímetro urbano era
pouco habitada há 30 anos e agora
é uma das mais pulsantes de uma
das cidades que mais crescem no
Estado. A inauguração do edifício
de cerca de 1,2 mil metros quadra-
dos trouxe à cidade grandes perso-
nalidades, como o governador José
Richa, o ministro dos Transportes,
Affonso Camargo, entre outros. O
presidente da Acic na época era Ed-
gar Bueno, que acabara de assu-
mir em lugar de Paulo Zordan.

SPE
Trinta e um anos depois, a Acic

dá outro salto impressionante, o
que faz dela uma das mais dinâmi-
cas e atuantes associações comer-
ciais do País, segundo o ex-presi-
dente da associação comercial e atu-
al da Faciap, Guido Bresolin Júni-
or. A área em que a entidade passa
a atender os seus 11 mil associa-
dos, além de abrigar eventos diver-
sos ligados ao setor produtivo, co-
loca a Acic como dona de uma das
maiores estruturas entre as Aces
de todo o País, segundo o atual pre-
sidente, Alci Rotta Júnior.

Para sair do sonho e realizar o
projeto, a entidade se utilizou de uma
engenharia que já inspira outros
projetos semelhantes no Paraná, a
exemplo do que já ocorre em Foz do
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O corredor que liga a nova
e a antiga estruturas da Acic
(o prédio velho será locado),
foi criativamente potenci-
alizado. O formato que lem-
bra um túnel foi o mote para
que a entidade compusesse
ali um ambiente destinado à
história. Chamado de Túnel
do Tempo, mostra fotografi-
as antigas e recentes da as-
sociação comercial e também
de Cascavel.

A diretora-secretária Mar-
garida Domingues Carneiro
informa que o objetivo foi cri-
ar um espaço que possa, além
de preservar traços importan-
tes da história local, atrair as-
sociados, moradores e até mes-
mo alunos à entidade. No lo-
cal, eles encontrarão cenári-

Um espaço à história
os interessantes da Acic e da
Cascavel de ontem e também
de hoje. As fotos foram seleci-
onadas entre milhares por
uma comissão.

“A tarefa não foi fácil, mas
a meta era contemplar ima-
gens que, além de sua impor-
tância segundo as causas
empresariais, pudessem re-
presentar passagens históri-
cas de repercussão a toda a
comunidade”, conforme
Margarida. São cerca de 75
fotografias, todas com legen-
das. Uma iluminação espe-
cial cria uma atmosfera ain-
da mais interessante no in-
terior do túnel. No fim, uma
TV mostra e reprisa um ví-
deo com características futu-
rísticas.

DOZE AMBIENTES PARA LOCAÇÃO
De cinco no espaço antigo, a partir de agora a Acic contará
com 12 ambientes para locação às mais diversas finalida-
des. São salas de treinamento, palestras, exposição, confra-
ternização e dois auditórios. O antigo tem capacidade para
208 pessoas e o novo, o único ainda em estruturação e que
deverá ser entregue em alguns meses, recepcionará confor-
tavelmente 392 pessoas.

VANDRÉ DUBIELA

Iguaçu e Guarapuava. O método
foi o da SPE, Sociedade de Propó-
sito Específico, que permitiu a
construção de um prédio com 18
pavimentos. O edifício, que leva o
nome de Rui Barbosa, é misto.
Parte dele é comercial, utilizado
pela Acic, e outra residencial. São
52 apartamentos distribuídos em
uma torre de 13 pavimentos – os
demais são de garagens.

Ao utilizar esse modelo, a enti-
dade conseguiu, com a comerciali-
zação dos apartamentos, parte dos

recursos dos quais precisava para
construir a sua nova sede. “Só te-
mos a agradecer a todos que torna-
ram esse sonho possível”, afirma
Alci. Ele e outros ex-presidentes e
diretores da entidade entregam a
nova sede hoje à noite ao lado de
diversas autoridades, entre elas o
governador Beto Richa, secretári-
os e deputados. A expectativa é de
que cerca de 500 pessoas partici-
pem da cerimônia, agendada pon-
tualmente para as 19h30, na rua
Pernambuco, 1802.

Diante de sua nova e genero-
sa área física, a Acic cede es-
paço a outras entidades igual-
mente importantes. São elas:

 Caciopar
Observatório Social
Fomento Paraná
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Cascavel – A Associação
Comercial e Industrial de Cas-
cavel consegue se reinventar e
surpreender desde que foi cria-
da, em 4 de abril de 1960. O
percurso da Acic emoldura o
trabalho e a determinação de
empresários e de líderes que,
sem qualquer remuneração, de-
dicam-se às causas da livre ini-
ciativa e do desenvolvimento.
Cinquenta e seis anos depois de
ser constituída por um grupo
de 51 empresários, a entidade
se reinventa. Hoje, às 19h30,
ela inaugura a sua nova sede
administrativa, uma das maio-
res estruturas físicas entre as
cerca de três mil associações co-
merciais em atividade no País.

As primeiras reuniões e a
definição dos primeiros proje-
tos começaram em um espaço
modesto, no antigo Edifício
Pioneiro, na região hoje com-
preendida pelo Calçadão. O
primeiro presidente, Altamir
Silva, lembra em livro lança-
do em 2010, na comemoração
dos 50 anos da Acic e escrito
por Alceu Sperança, que a en-
tidade surgiu de uma necessi-
dade. “Com o fim dos ciclos ex-
trativistas, principalmente da
madeira, era imperioso contar
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Acic inaugura sede de quatro mil metros

Cerimônia trará
à cidade o
governador Beto
Richa e está
marcada para as
19h30 de hoje

com um fórum que pudesse refle-
tir, eleger e, principalmente, dar
corpo às grandes causas estrutu-
rais e estratégicas de Cascavel e
do Oeste do Paraná.

A partir do dia 7 de junho de
1985, a associação comercial pas-
sa a ocupar um prédio moderno e
de arquitetura ousada na então des-
conhecida avenida Toledo. Essa
região do perímetro urbano era
pouco habitada há 30 anos e agora
é uma das mais pulsantes de uma
das cidades que mais crescem no
Estado. A inauguração do edifício
de cerca de 1,2 mil metros quadra-
dos trouxe à cidade grandes perso-
nalidades, como o governador José
Richa, o ministro dos Transportes,
Affonso Camargo, entre outros. O
presidente da Acic na época era Ed-
gar Bueno, que acabara de assu-
mir em lugar de Paulo Zordan.

SPE
Trinta e um anos depois, a Acic

dá outro salto impressionante, o
que faz dela uma das mais dinâmi-
cas e atuantes associações comer-
ciais do País, segundo o ex-presi-
dente da associação comercial e atu-
al da Faciap, Guido Bresolin Júni-
or. A área em que a entidade passa
a atender os seus 11 mil associa-
dos, além de abrigar eventos diver-
sos ligados ao setor produtivo, co-
loca a Acic como dona de uma das
maiores estruturas entre as Aces
de todo o País, segundo o atual pre-
sidente, Alci Rotta Júnior.

Para sair do sonho e realizar o
projeto, a entidade se utilizou de uma
engenharia que já inspira outros
projetos semelhantes no Paraná, a
exemplo do que já ocorre em Foz do
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O corredor que liga a nova
e a antiga estruturas da Acic
(o prédio velho será locado),
foi criativamente potenci-
alizado. O formato que lem-
bra um túnel foi o mote para
que a entidade compusesse
ali um ambiente destinado à
história. Chamado de Túnel
do Tempo, mostra fotografi-
as antigas e recentes da as-
sociação comercial e também
de Cascavel.

A diretora-secretária Mar-
garida Domingues Carneiro
informa que o objetivo foi cri-
ar um espaço que possa, além
de preservar traços importan-
tes da história local, atrair as-
sociados, moradores e até mes-
mo alunos à entidade. No lo-
cal, eles encontrarão cenári-

Um espaço à história
os interessantes da Acic e da
Cascavel de ontem e também
de hoje. As fotos foram seleci-
onadas entre milhares por
uma comissão.

“A tarefa não foi fácil, mas
a meta era contemplar ima-
gens que, além de sua impor-
tância segundo as causas
empresariais, pudessem re-
presentar passagens históri-
cas de repercussão a toda a
comunidade”, conforme
Margarida. São cerca de 75
fotografias, todas com legen-
das. Uma iluminação espe-
cial cria uma atmosfera ain-
da mais interessante no in-
terior do túnel. No fim, uma
TV mostra e reprisa um ví-
deo com características futu-
rísticas.

DOZE AMBIENTES PARA LOCAÇÃO
De cinco no espaço antigo, a partir de agora a Acic contará
com 12 ambientes para locação às mais diversas finalida-
des. São salas de treinamento, palestras, exposição, confra-
ternização e dois auditórios. O antigo tem capacidade para
208 pessoas e o novo, o único ainda em estruturação e que
deverá ser entregue em alguns meses, recepcionará confor-
tavelmente 392 pessoas.

VANDRÉ DUBIELA

Iguaçu e Guarapuava. O método
foi o da SPE, Sociedade de Propó-
sito Específico, que permitiu a
construção de um prédio com 18
pavimentos. O edifício, que leva o
nome de Rui Barbosa, é misto.
Parte dele é comercial, utilizado
pela Acic, e outra residencial. São
52 apartamentos distribuídos em
uma torre de 13 pavimentos – os
demais são de garagens.

Ao utilizar esse modelo, a enti-
dade conseguiu, com a comerciali-
zação dos apartamentos, parte dos

recursos dos quais precisava para
construir a sua nova sede. “Só te-
mos a agradecer a todos que torna-
ram esse sonho possível”, afirma
Alci. Ele e outros ex-presidentes e
diretores da entidade entregam a
nova sede hoje à noite ao lado de
diversas autoridades, entre elas o
governador Beto Richa, secretári-
os e deputados. A expectativa é de
que cerca de 500 pessoas partici-
pem da cerimônia, agendada pon-
tualmente para as 19h30, na rua
Pernambuco, 1802.

Diante de sua nova e genero-
sa área física, a Acic cede es-
paço a outras entidades igual-
mente importantes. São elas:
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Armas apreendidas
A Polícia Militar apreendeu três pistolas na manhã de

ontem em uma estrada vicinal próxima da BR-277,
em São Miguel do Iguaçu, durante a Operação Mura-
lha. Duas pessoas que seguiam em uma motocicleta
foram detidas. Com elas foram encontradas uma pis-

tola .40 e duas 9 mm, além de 250 munições.

POLÍCIA MILITAR

Incineração de drogas
A Polícia Civil de Cascavel realizou na manhã de ontem,
em uma empresa de Cafelândia, a incineração de qua-
se três toneladas de droga. Além de 2,9 toneladas de
maconha, foram queimados 2,8 quilos de cocaína, 8,6
quilos de crack e quatro quilos de haxixe apreendidos

em diversos pontos da região.

Maringá – Nada menos
que 360 agentes da Polícia
Federal foram mobilizados
ontem para a Operação Ce-
leno, desenvolvida no Para-
ná, São Paulo, Espírito San-
to e Minas Gerais para de-
sarticular uma organização
criminosa que atuava no con-
trabando de mercadorias do
Paraguai. Estima-se que o
grupo movimentava cerca de
R$ 3 bilhões por ano.

No Paraná, mandados fo-
ram cumpridos em seis ci-
dades e cinco pessoas foram
presas: um piloto de avião
em Maringá, três agencia-
dores de frete em Foz do
Iguaçu e uma funcionária do
aeroporto de Paranavaí. Em
Foz também foram cumpri-
dos três mandados de bus-
ca e apreensão. Agora a PF
vai dar sequência ao traba-
lho para identificar e punir,
se for o caso, as empresas
dos quatro estados às quais
a quadrilha fornecia as mer-
cadorias.

A quadrilha se especi-
alizou em trazer produtos

Operação Celeno

Quadrilha movimentava R$ 3
bi/ano em contrabando, diz PF

do Paraguai com o uso de
aeronaves. As mercadorias
eram levadas de Salto del
Guairá até pistas clandesti-
nas principalmente do inte-
rior de São Paulo. As car-
gas então eram retiradas
dos aviões e colocadas em
caminhões, que as levavam
até o destino final.

Durante quase três anos de
investigação a PF descobriu
que o frete aéreo era contra-
tado por agenciadores em
Foz do Iguaçu e no Paraguai.
Já na outra ponta da cadeia
criminosa, as mercadorias
contrabandeadas eram en-
tregues a empresas com sede
em Ribeirão Preto e São
Paulo e revendidas.

Ao longo da investigação
foram apreendidas quatro
aeronaves, cada uma delas
transportando cerca de US$
500 mil em mercadorias. E
ontem outros sete monomo-
tores foram confiscados. Um
estava no Aeroporto 14 Bis,
de Londrina, e os demais nas
cidades paulistas de Ituvera-
va, Orlândia e Barretos.

COMBATE AO CONTRABANDO
A Operação Celeno é considerada a maior ação de re-
pressão ao contrabando aéreo já realizada no Brasil. Cer-
ca de 80 pessoas devem ser indiciadas após o cumpri-
mento de todos os 138 mandados (prisão preventiva, 15
de prisão temporária, 18 de condução coercitiva e 77 de
busca e apreensão). A investigação começou em 2013,
tendo como alvo o Aeroporto de Paranavaí, cujo volume
de movimentação chamava a atenção. Na operação, a PF
desarticulou quatro grupos que integravam a mesma qua-
drilha e utilizavam 12 aviões para trazer do Paraguai mer-
cadorias de alto valor, como remédios e eletrônicos.

Apenas ontem, sete aeronaves foram apreendidas pela polícia

ALBERTO D´ANGELE/RPC

Cascavel - Foram apresen-
tados ontem os novos delega-
dos que atuarão na área de
abrangência da 15ª SDP (Sub-
divisão Policial). A solenida-
de, realizada na sede da Amop
(Associação dos Municípios do
Oeste do Paraná), contou com
a presença de diversas auto-
ridades, dentre elas o delega-
do-geral da Polícia Civil, Ju-
lio Cezar dos Reis.

A região de Cascavel irá
contar com cinco novos dele-
gados, que reforçarão várias
comarcas. “Será um reforço
significativo, sem a acumula-
ção de comarcas. Irá melho-

Novos delegados da 15ª SDP são apresentados
rar bastante a questão das
escalas. O trabalho com re-
lação aos inquéritos também
vai ser mais dinâmico”, res-
saltou o delegado-chefe da 15ª
SDP, Adriano Chohfi.

Na semana passada, 65
novos delegados foram inte-
grados ao efetivo da Polícia
Civil. Eles são da segunda
turma convocada do concur-
so público realizado em 2013.
Ao todo, 130 profissionais
foram nomeados para as co-
marcas do interior e unida-
des especializadas, como as
Delegacias da Mulher e do
Adolescente.

“Data importante para re-
gião e também para o Para-
ná. Atualmente são 415 de-
legados na ativa, o maior
número da historia no Esta-
do. Mesmo em momento de
crise, o governo está inves-
tindo para melhorar a qua-
lidade do trabalho e, com
isso, trazer com isso mais
segurança à sociedade”, dis-
se Julio Cezar dos Reis.

MUDANÇAS
A Delegacia da Mulher de

Cascavel passará a ser co-
mandada por Raisa de Var-
gas Scariot. O delegado Ro-

gerson Luiz Ribas Salgado
foi designado para assumir
a delegacia de Corbélia e
acumular o comando das
unidades de Anahy, Braga-
ney e Iguatu. Em Quedas
do Iguaçu, os trabalhos de
investigação serão conduzi-
dos por Michel Leite Perei-
ra da Silva, que também fi-
cará à frente da comarca de
Espigão Alto do Iguaçu. Já
Fabiano Moza do Nasci-
mento será o novo delega-
do de Capitão Leônidas
Marques e atenderá tam-
bém Boa Vista da Apareci-
da e Santa Lúcia.

 CASCAVEL | Mais seis detentos fugem da Penitenciária Estadual de Cascavel

Outros presos conseguiram fugir ontem da
PEC (Penitenciária Estadual de Cascavel). Eles
estavam numa mesma cela e fizeram um bura-
co na parede para acessar o pátio da unida-
de, onde escalaram o muro com o auxílio de
uma corda artesanal. Na cela os agentes en-
contraram um bloco de concreto com a pala-
vra “fui!!”. Os fugitivos são Carlos Santos
Lima, Delair Batista de Oliveira, Fábio Custó-
dio da Silva, Geovane Costa, Ivan Freire Mou-
ra e Renato Nunes.
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Emboscada I
Jorge Rafaat Toumani, apon-
tado como um dos maiores
traficantes da fronteira en-
tre Brasil e Paraguai, foi
morto em uma emboscada
na noite de quarta-feira, em
Pedro Juan Caballero. Ele
seguia em uma caminhone-
te blindada quando foi sur-
preendido pelos atiradores,
que utilizaram diversas ar-
mas de uso restrito, inclusi-
ve uma metralhadora .50.
De acordo com a polícia,
pelo menos 250 tiros foram
disparados contra Rafaat.

Emboscada II
No Brasil, Jorge Rafaat esta-
va condenado a 47 anos de
prisão por envolvimento
com o tráfico. O brasileiro
Sérgio Lima dos Santos, de
34 anos, está internado sob
escolta policial em Assun-
ção, no Paraguai. Ele é
apontado como um dos en-
volvidos na emboscada.
Para a polícia paraguaia, o
ataque a Rafaat ocorreu
não apenas por vingança,
mas também por disputa
territorial.

Assalto
Compristas de São Paulo fo-
ram assaltados na manhã
de ontem na BR-277, em
Santa Tereza do Oeste. Eles
viajavam em um carro abor-
dado por três homens, que
estavam em um Honda Civic
e atiraram para forçar o con-
dutor a parar. Duas vítimas
conseguiram fugir e uma ter-
ceira permaneceu refém
dos bandidos. O veículo,
carregado com cerca de R$
6 mil em mercadorias, foi le-
vado pelos assaltantes.

Detido
A Polícia Militar deteve Vilmar
Júnior Machado, de 24 anos,
acusado de participar do as-
salto de quarta-feira a uma
relojoaria em Boa Vista da
Aparecida. Ele foi localizado
no Bairro Floresta, em Casca-
vel, e estava ferido com um
tiro nas costas disparado
pelo dono da loja, que matou
um dos assaltantes.

Acidente
Raphael Loffi, filho da pre-
feita de Mercedes, Cleci Lo-
ffi, foi vítima de um grave
acidente na madrugada de
ontem, em Marechal Cândi-
do Rondon. Ele seguia de
motocicleta pela Avenida
Maripá quando perdeu o
controle e colidiu contra um
telefone público. Raphael
foi encaminhado para o
Hospital Bom Jesus, em To-
ledo, com fraturas no braço
e na perna.
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Canal 1
Globo terá
duas bases
de trabalho
durante a
Olimpíada

do Rio

TV
TUDO

Japonesa

Elogiável
Das mais sensatas, digna

dos melhores registros, a ini-
ciativa do SBT em trocar o fil-
me desta sexta-feira na ses-

são “Tela de Sucessos”.
Em vez de “Pânico no Lago 3”,

como estava programado,
“Zumbilândia” será exibido

em seu lugar. Troca, claro, mo-
tivada pela trágica mor te de

um menino em Orlando.

Biografia
Ronaldo Esper tem trabalhado
com muita determinação no li-

vro que vai contar a vida de
Clodovil. Desde que ele come-

çou em Elisário e por todas
as fases, de estilista a depu-
tado federal, até a sua mor te,
em 2009. Para tanto, tem se
aprofundado em pesquisas e
buscado fotos ou outras infor-
mações com aqueles que lhe
foram próximos. Bom recordar

também que os dois, nas
mais diferentes fases, se agu-

lharam o tempo todo.

Botando fé
O “Pânico” continua como

uma das apostas mais for tes
da direção da Band. Diego

Guebel, um dos seus princi-
pais executivos, acredita que

o programa soube superar
uma fase mais complicada e
já conseguiu estabilizar os

seus resultados.

Da mesa forma
“Bate e Volta”, pelas suas ca-
racterísticas de sempre traba-
lhar com os opostos, é outro
que tem apresentado resulta-
dos bem animadores. Há o

desejo de se investir mais na
sua produção.

Procura-se
Existe a possibilidade do “Do-
mingão do Faustão” deixar o

estúdio da Globo, em São Pau-
lo, e passar a ser transmitido
de um teatro. É uma ideia que

vem amadurecendo há tem-
pos. Já existe, inclusive, uma

busca por este local.

Caso de Polícia (1)
Pessoal da Record, em São
Paulo, está sofrendo com a

falta de policiamento na Rua
da Várzea, onde a emissora

está instalada, e em toda
aquela região da Barra Funda.
Dia desses, um funcionário
foi sequestrado pela manhã

e só reapareceu de noite,
com todas as suas contas

esvaziadas.

Caso de Polícia (2)
Natural que a segurança da

Record é responsável apenas
pela área interna da emisso-

ra, mas todas as reclamações
feitas ao comando da região

até agora não sur tiram efeito.
Pavor instalado, principalmen-
te entre o pessoal da técnica
e jornalismo que faz horários

não muito comuns.

E para piorar
Até bem poucos dias, a Re-

cord tinha em seus interiores
caixas eletrônicos da Nossa

Caixa e o 24 Horas. Só que o
24 Horas foi retirado e aque-
les que têm contas em outros
bancos agora são obrigados a

recorrer às agências das re-
dondezas, com todo perigo
que isto também significa.

Esporte
O canal BandSpor ts não obte-
ve êxito em fechar as trans-
missões dos campeonatos

argentino e chileno, mas con-
seguiu se acer tar com a fede-

ração colombiana, que tem
duas finais por ano. A primei-

ra já será neste domingo.
Também estão bem avança-
das as negociações com a
WTA, que organiza as princi-

pais competições do tênis fe-
minino mundial.

 Após cirurgia para retirada de cata-
rata do olho direito, Carlos Alberto
de Nóbrega retomou ontem os tra-
balhos de gravações de “A Praça é
Nossa”.

 Em parceria com a Globo, o Mul-
tishow já deu andamento aos tra-
balhos da uma série inédita “TOCs
de Dalila”, com Heloísa Périssé...

 ... Ela como uma dona de casa ob-
cecada por arrumação que, através
de um vídeo que viraliza na inter-
net, é alçada à condição de estre-
la do mundo virtual...

 Thelmo Fernandes, Bruno Jablonski
e Analu Prestes também estão
neste elenco.

 Aproveitando o sol, mesmo com
tempo frio em São Paulo, o SBT
acelerou as externas de “Cúmpli-
ces de um Resgate”...

 ... A novela tem mais dois meses

de gravações pela frente.

 Nesta sexta, uma da tarde, a Ses-
são Philos, do Mais Globosat vai
exibir “A Bela Adormecida”, bal-
let composto por Pyotr Tchaiko-
vsky.

 A Globo já deu start nas externas
de “Sol Nascente”, próxima das
18 horas...

 ... As primeiras externas estão acon-
tecendo em Búzios e, em breve,
irão acontecer também em Guara-
rema, município muito próximo a
São Paulo...

 ... Mas que, pelas suas caracterís-
ticas, atende inteiramente as exi-
gências dos autores Walther Ne-
grão, Suzana Pires e Júlio Fischer.

 O “Polícia 24 Horas” e o “Simp-
sons” estão se dividindo em co-
brir os espaços vagos na progra-
mação da Band.

Rober to Justus, pela primeira vez, resolveu ter alguém cuidando de
todos os assuntos relacionados às suas atividades ar tísticas.

Claudio Pessutti foi escolhido para desempenhar essas funções,
com a experiência de mais 30 anos trabalhando ao lado de Hebe

Camargo. Então é isso. Mas amanhã tem mais. Tchau!

Por: Flávio Ricco
Colaboração: José Carlos Nery

Durante os Jogos Olímpicos, o Grupo Globo vai dividir
suas equipes da TV Globo, SporTV e internet em dois

grupos para viabilizar a logística de deslocamento
durante a realização do evento. Uma parte ficará na
sede do jornalismo, no Jardim Botânico, e irá cobrir

os esportes que terão lugar nas arenas do
Maracanã, Copacabana e Deodoro. A outra terá como

base a redação montada no IBC, o centro de
imprensa, num espaço de 800 metros quadrados.

Além de vários pontos de trabalho, foram montadas
ilhas de edição e salas de reunião de pauta,

destinadas especialmente para as disputas no
Parque Olímpico, Barra da Tijuca e Engenhão. Serão
cerca de 10 horas diárias de conteúdo, em um total
de 160 horas durante os 19 dias de Olimpíada. Já

ficou estabelecido também que ao longo da
competição as novelas da Globo terão uma duração

menor que o habitual, a fim de priorizar esta
cobertura. Em vez dos 40 minutos em média, como
são agora, os capítulos de todas elas não deverão

ultrapassar 30 minutos de arte.

A ex-“Domingão”, Carol Nakamura, já está se integrando ao
elenco de “Sol Nascente”, seu trabalho de estreia nas novelas

da Globo. O sonho da Hirô é casar seguindo as tradições
japonesas. Nas horas vagas, ela adora praticar surfe ou stand

up paddle com a irmã Yumi (Jacqueline Sato).

GLOBO/JOÃO MIGUEL JUNIOR
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

NovelasNovelasResumo de

SOLUÇÃO ANTERIOR

HOJE NA TV
TV TAROBÁ

Programações sujeitas a alterações

RPC

CATVE

RIC TV

REDE MASSA

DIVULGAÇÃO/TV GLOBO

Malhação (17h30)
Luciana fecha um acordo com Sa-
murai. Luan se revolta contra Jés-
sica. Bia sugere que Rubem pro-
cure um novo emprego. Alina des-
confia de que Monique esteja na-
morando. Jéssica confessa para
Luan que é apaixonada por ele.
Luciana confronta Samurai sobre
Ciça.

Êta Mundo Bom! (18h20)
Sandra tenta despistar Anastácia,
mas ela desconfia da sobrinha.
Eponina se surpreende com o com-
portamento de Pandolfo em sua
primeira noite de casados. Maria
descobre que Sandra visitou Araú-

jo. Pancrácio é preso com um de
seus disfarces. Anastácia desco-
bre que Ilde flagrou Araújo com San-
dra. Anastácia confronta Sandra.

Haja Coração (19h30)
Camila questiona Giovanni sobre
seu envolvimento com a explosão.
Adônis mente para Shirlei sobre
sua faculdade. Camila e Giovanni
se declaram apaixonados um pelo
outro. Apolo repreende Afonso e
afirma que precisa reagir para cui-
dar dos filhos. Giovanni termina o
namoro com Bruna. Apolo revela a
Tancinha que desistiu de seu ca-
samento.

Velho Chico (21h10)
Tereza discute com Carlos. Dalva
sofre por Cícero, e Doninha se pre-
ocupa. Carlos sonda Cícero sobre
seus sentimentos por Tereza. Lu-
cas desconfia do afastamento de
Olívia e conversa com Chico Cria-
tura. Encarnação cobra que Afrâ-
nio passe o comando da fazenda
para Miguel. Tereza teme que Mi-
guel desista de ficar na fazenda.

*OS RESUMOS DOS CAPÍTULOS
ESTÃO SUJEITOS A MUDANÇAS EM
FUNÇÃO DA EDIÇÃO DA NOVELA.

06h00 – Band News
07h00 – Jornal Primeira Hora
08h00 – Café com Jornal
09h00 – Atualidades
09h45 – Eurocopa / Itália x Suécia
12h00 – Jornal Tarobá 1ª Edição
12h25 – Tempo Quente
12h45 – Tarobá Esportes
13h00 – Eurocopa / República Tcheca x Croácia
15h00 – Vitrine Revista
15h45 – Eurocopa / Espanha x Turquia
18h00 – Brasil Urgente Regional
18h40 – Ponto de Vista
18h50 – Jornal Tarobá 2ª Edição
19h20 – Jornal da Band
20h25 – Sila: Prisioneira do Amor
21h20 – Show da Fé
22h10 – Maratona Rio 2016
22h15 – Diário da Euro
22h30 – Pânico na Band
23h45 – O Mundo Segundo os Brasileiros
00h45 – Jornal da Noite
01h30 – Que Fim Levou?
01h35 – The Walking Dead
02h20 – Só Risos
03h00 – Igreja Universal

05h00 – Hora Um
06h00 – Bom Dia Praça
07h30 – Bom Dia Brasil
08h50 – Mais Você
10h10 – Bem Estar
10h50 – Encontro com Fátima Bernardes
12h00 – Paraná TV 1ª Edição
12h45 – Globo Esporte
13h25 – Jornal Hoje
14h10 – Liga Mundial de Vôlei Masculino / Brasil x
Argentina
15h55 – Sessão da Tarde / O Mentiroso
17h05 – Vale a Pena Ver de Novo / Anjo Mau
17h55 – Malhação
18h30 – Êta Mundo Bom!
19h10 – Paraná TV 2ª Edição
19h30 – Haja Coração
20h30 – Jornal Nacional
21h15 – Velho Chico
22h25 – Globo Repórter
23h15 – Liberdade, Liberdade
23h50 – Jornal da Globo
00h35 – Programa do Jô
01h15 – Agente Carter
02h00 – Uma Família da Pesada
02h20 – Corujão 1
04h15 – Corujão 2 / Simonal: Ninguém Sabe o
Duro que Dei

05h50 – Negócios da Terra
06h00 – Primeiro Impacto
07h00 – Tribuna da Massa Manhã
08h00 – Primeiro Impacto
08h30 – Mundo Disney
10h30 – Bom Dia & Cia
10h45 – Pitadas do Tempero
11h00 – Destaque
11h45 – Show de Bola
12h00 – Tribuna da Massa 1ª Edição
13h30 – Naipi Comunidade
14h15 – Casos de Família
15h15 – Mentira
16h15 – Mar de Amor
17h15 – Abismo de Paixão
18h15 – Meu Coração é Teu
19h20 – SBT Paraná
19h45 – SBT Brasil
20h30 – Cúmplices de um Resgate
21h30 – Carrossel
22h00 – Programa do Ratinho
23h15 – Tela de Sucessos / Pânico no Lago 3
01h00 – The Noite
01h45 – Jornal do SBT
02h30 – Okay Pessoal!
03h30 – Show da Fé

06h30 – Balanço Geral Manhã
07h30 – Paraná no Ar
08h55 – Fala Brasil
10h00 – Hoje em Dia
12h00 – Balanço Geral
14h05 – Ver Mais
14h45 – Amor e Intrigas
15h45 – Chamas da Vida
16h30 – Cidade Alerta
18h00 – Cidade Alerta Foz
19h00 – RIC Notícias
19h30 – Escrava Mãe
20h30 – Os Dez Mandamentos
21h30 – Jornal da Record
22h30 – Super Tela / O Escorpião Rei
01h15 – Fala Que Eu te Escuto
02h15 – IURD

06h00 – Telecurso
07h00 – EPC
08h05 – Timmy e Seus Amigos
08h15 – Barney
08h20 – Cocoricó
08h35 – Timmy e Seus Amigos
08h45 – Bananas de Pijama
09h00 – Peppa Pig
09h15 – Quintal da Cultura
12h00 – Giro de Notícias
12h05 – Hora do Esporte
12h20 – Jornal da Catve 1ª Edição
13h00 – JC Debate 1ª Edição
13h35 – Timmy e seus Amigos
13h45 – Bananas de Pijama
14h00 – Peppa Pig
14h15 – Quintal da Cultura
17h15 – Era Uma Vez No Quintal
17h30 – Osmar, a Primeira Fatia do Pão de Forma
17h45 – Shaun, O Carneiro
17h55 – Giro de Notícias
18h00 – Esporte, Política & Cidadania
19h00 – Jornal da Catve 2ª Edição
19h30 – Bate Rebate
20h30 – JC Debate 2ª Exibição
21h00 – Jornal da Cultura

Eponina (Rosi Campos) se casa com
Pandolfo (Marco Nanini), mas nem
por isso deixará de ser donzela. Para
surpresa da caipira, o irmão gêmeo
de Pancrácio (Marco Nanini) geólo-
go apenas se vira para o lado e dor-
me na noite de núpcias.

Eponina se surpreende
com o comportamento

de Pandolfo

horóscopo

SALMO DO DIA

ÁRIES
O dia de hoje é um excelente momento
para dar início aos novos projetos de de-
senvolvimento. Momento muito interes-
sante para agir com mais consciência de
sua inteligência e capacidade de negoci-
ação.

TOURO
Momento interessante para pensar em
novos negócios e formas de aplicar o di-
nheiro. Dia significativo para uma nova
maneira de expressar as suas habilida-
des e dons.

GÊMEOS
Um novo ciclo começa hoje na vida dos
geminianos. Momento interessante para
agir com mais inteligência, versatilidade
e flexibilidade.

CÂNCER
Momento que valoriza a introspecção e a
reflexão sobre o que ocorreu nos últimos
meses. Começa agora um importante pe-
ríodo de colheita do que foi semeado an-
teriormente.

LEÃO
A vida social dos leoninos e os relaciona-
mentos com os amigos ganham uma nova
energia. É hora de agir com mais inteli-
gência e de se movimentar mais.

VIRGEM
É um momento interessante para come-
çar a desenvolver novos projetos profis-
sionais. A inteligência e a comunicação
são fatores essenciais ao sucesso dos vir-
ginianos.

LIBRA
O dia de hoje é oportuno para leituras,
reflexões e viagens. É um momento inte-
ressante para um novo desenvolvimento
espiritual e mental.

ESCORPIÃO
Momento muito importante para você per-
ceber o que vai eliminar e transformar.
Questões financeiras e emocionais esta-
rão em pauta ao longo dos próximos dias.

SAGITÁRIO
Início de um novo ciclo em suas relações,
contatos e parcerias. É importante se abrir
com novas pessoas e aprofundar os vín-
culos existentes.

CAPRICÓRNIO
É um bom momento para começar a de-
senvolver novos projetos de trabalho.
Os cuidados com a saúde e com a qua-
lidade de vida são essenciais neste pe-
ríodo.

AQUÁRIO
Uma nova fase na vida amorosa dos
aquarianos tem início hoje. A criatividade,
a inteligência, o diálogo e o amor são
energias ativadas.

PEIXES
Novas situações e energias na vida do-
méstica e familiar dos piscianos. É um mo-
mento em que deverá haver um maior
centramento interior aos piscianos.

Da boca das crianças
e dos pequeninos
sai um louvor que
confunde vossos
adversários, e
reduz ao silêncio
vossos inimigos.
Quando contemplo o
firmamento, obra de vossos dedos,
a lua e as estrelas que lá fixastes:
Que é o homem, digo-me então,
para pensardes nele? (Salmo 8;
vers. 3 a 5)



Jornal O Paraná
Sexta-feira, 17 de junho de 2016 variedades@oparana.com.br16|                     Variedades||

Maripá

Vem aí a 18ª Festa das Orquídeas e do Peixe
Maripá - A comissão orga-

nizadora da Festa das Orquí-
deas e do Peixe já está traba-
lhando nos preparativos para
o lançamento oficial da 18ª
edição, que será realizado no
dia 9 de julho, no Centro Mu-
nicipal de Eventos, durante o
Café Colonial Maripá. Na oca-
sião serão apresentadas as di-
versas atrações, que prometem

agradar a todos os públicos.
Rodrigo Schanoski ressalta

a importância das parcerias,
já que são muitas as pessoas
envolvidas na organização do
evento entre funcionários pú-
blicos e voluntários, além de
11 entidades do município.
“Esse apoio é fundamental
para que a festa se torne cada
vez melhor”, afirma.

Os ingressos para o Café
Colonial já estão à venda e
os valores permanecem os
mesmos do ano passado: R$
30 (antecipado para adulto)
e R$ 35 (no dia) para adul-
tos, e R$ 20 para crianças
de 3 a 11 anos. A Festa das
Orquídeas e do Peixe está
marcada para os dias 26, 27
e 28 de agosto. Comissão organizadora reunida para discutir o lançamento da festa

DIVULGAÇÃO

Projeto desenvolve prazer pela música entre crianças
Nova Santa Rosa - A

Secretaria de Educação e
Cultura de Nova Santa
Rosa, em parceria com o
Programa União Faz a
Vida, do Sicredi, realizou
na última terça-feira, no
Cmei ABC, com a turma do
Berçário I A, mais uma eta-
pa de execução do projeto
“A Alegria da Música”.

O programa,  que tem
como educadora responsá-
vel a professora Ursale Hen-
chel e como apoiadoras Ali-
ne Alcantara Hein, Esther
Suelen Buchholz Soga, Sa-
manta Santos de Oliveira e
Patrícia Kuhn, objetiva de-
senvolver nos alunos o pra-
zer pela música, envolven-
do a família e a comunida-

de. “Isso tendo em vista o
relevante papel que a músi-
ca tem no desenvolvimento
cognitivo, além de estimu-
lar a percepção visual e au-
ditiva”, destaca Ursale.

Projeto foi desenvolvido desta
feita com crianças do berçário

LUIZ FERNANDO CERNI

Ressocialização por meio da arte

zzzzz     Rock de Galpão
O Circuito Cultural Sesi está

apresentando na região Oeste a turnê
do grupo gaúcho “Rock de Galpão”.
Hoje a atração estará em Medianeira,
no Centro Cultural Arandurá, e ama-
nhã em Cascavel, no Teatro Municipal.
Nas duas cidades as apresentações
começarão às 20h e terão entrada
gratuita, mas os ingressos precisam
ser retirados até uma hora antes.

zzzzz     Festival Gospel
O Teatro Municipal de Toledo está re-
cebendo até amanhã o 9º Festival de
Música Gospel de Toledo. Na noite
desta sexta-feira se apresentam 24
participantes da categoria Adulto. O
encerramento ocorrerá amanhã com
os cinco candidatos classificados das
categorias Infanto Juvenil e Juvenil e
os dez da categoria Adulto.

zzzzz Fermop
Cafelândia sediará no próximo dia 25 a
3ª etapa do Fermop (Festival Regional
dos Municípios do Oeste do Paraná). O
evento terá como palco a Asmuca (Asso-
ciação dos Servidores Municipais), co-
meçará às 19h30 e terá entrada franca.

Cascavel - A Secretaria de
Saúde, por meio do Caps III
(Centro de Atenção Psicossoci-
al), realiza hoje, às 19h, no Cen-
tro Cultural Gilberto Mayer,
uma Noite Cultural com apre-
sentações de dança, poesia,
música, teatro e artesanatos e
cujas estrelas principais serão
os pacientes do serviço.

O evento tem por objetivo res-
socializar e resgatar a autoesti-
ma dos pacientes com transtor-
no mental, que por meio de ati-
vidades artísticas demonstram
suas habilidades e competênci-
as, expressam sentimentos e
buscam o resgate da dignidade,
da cidadania e do respeito.

O Caps III é um serviço de
atendimento em meio aberto,
que tem por objetivo oferecer
atendimento às pessoas acima
de 18 anos e ambos os sexos
com transtornos mentais gra-
ves, persistentes e/ou decor-
rentes do uso de álcool e ou-
tras drogas. Nele é feito um
acompanhamento clínico e

promovida a reinserção soci-
al através do acesso ao traba-
lho, lazer, exercício da cidada-
nia, fortalecimento dos laços
familiares e comunitários.

AGENDA
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Pérola do dia
“Se as pessoas foram feitas para
serem amadas, e as coisas para
serem usadas, por que amam as

coisas e usam as pessoas”.
Bob Marley

Infame
Liguei para uma vidente

e ela perguntou: -
“Quem é?”. Desliguei
na hora. Não passou

confiança.

Rock de Galpão
Vem muito bem recomendada a atração do Circuito Cultural
Sesi que vai subir ao palco do Teatro Municipal de Cascavel
neste sábado.
O grupo Rock de Galpão foi indicado ao prêmio Açorianos de
Música 2015, ganhou como melhor Disco “Rock de Galpão
Volume II: Ao Vivo nas Missões”  e o vocalista Tiago Ferraz
venceu como melhor intérprete.
O grupo faz um resgate e explora a riqueza e a diversidade
sonora da música regional, transformando-a em versões
contemporâneas com o viés do rock.

Solidariedade
A comunidade de Medianeira
deve visitar em peso, hoje e
amanhã, o tradicional Bazar
Solidário realizado pela
marca de enxovais mmartan.
Destinando parte da renda
para a Uopeccan – Hospital
do Câncer, o evento, que
oferece descontos de até
50% nos produtos de cama,
mesa e banho, ocupa as
instalações do antigo
Cartório de Registros Civil de
Medianeira, na Rua Paraguai,
próximo ao Colégio Monteiro
Lobato.

Nostalgia
Presidente do Rotary Club de
Tupãssi, Christian Kohler
comanda os preparativos
para o Baile dos Anos 60,
festa que vai movimentar
neste sábado o salão da
Igreja Matriz, com renda
destinada aos projetos da
entidade. A dupla Walmir &
Wanderlei, acompanhada de
banda, vai dar ritmo às
danças da noitada.

Aniversariantes
 Ivomar Cesar de Almeida,
Edison Antonio Fabris,

Fabiana Tolentino, Kennedy
Machado, Beatriz Cardoso de

Almeida, Jaqueline Fátima
Roman, Gustavo Müller,
Cassiano Ribeiro, Gisele

Gonçalves Schimitt, Bernardo
Goulart, Fabrício Moraes

Dávila, Sueli Bastos Ferreira,
Otávio Félix Peixoto, Reinaldo
Camargo, Denise Ferreira de

Lima, Adroaldo Peixoto,
Nathacha Barbosa Weber,

Sandro Andre Signori, Bruno
Lucas Marchi, Gleison Zardo.

Beleza pura:  a cascavelense Amanda Gabriela
posando para o flash de Jean Vicentini

Curtindo animada e concorrida reunião de amigos da
sociedade cascavelense produzida na temporada,

Matheus Luz e Paula Boeff

JEAN VICENTINI
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Wilians defende a liderança
Wilians Peres (Suloy/Sintermetal/Wilians Peças) participará
amanhã e domingo da 4ª etapa do Campeonato Metropolita-
no de Curitiba, no Autódromo Internacional de Curitiba, locali-
zado em Pinhais. A bordo do Gol nº 28, ele defenderá a lide-
rança da Turismo 1.6 “A”, na qual tem 132 pontos, contra 88

da dupla Carlos Vaz/Marcelo Cordeiro.

Leist vence em Silverstone
Em um fim de semana praticamente perfeito, o brasileiro Matheus Leist

(TMA Competições) saiu domingo do lendário Circuito de Silverstone, na In-
glaterra, com uma vitória - sua terceira na temporada -, um terceiro lugar e
55 pontos a mais na tabela. Com disso, o piloto da Double R Racing se fir-
mou na terceira colocação na classificação geral da Fórmula 3 Britânica e
se aproximou bastante do segundo colocado e do líder do campeonato.

O Campeonato Paranaen-
se de Kart deste ano será dis-
putado de 15 a 17 de setem-
bro no Kartódromo Delci Da-
mian, como Open da Copa
Brasil, que também aconte-
cerá em Cascavel, no perío-

Paranaense de Kart será Open
da Copa Brasil em Cascavel

do de 11 a 15 de outubro.
O Campeonato Paranaen-

se será disputado nos mes-
mos moldes das competições
nacionais e também do Sul-
Brasileiro. Será em apenas
um fim de semana e nas ca-
tegorias Mirim, Cadete, Jú-
nior Menor, Júnior, Novatos,
Graduados, Sênior A, Sêni-
or B, Super Sênior e F-4.
Dependendo do número de
inscritos, as categorias No-
vatos, Graduados, Sênior A
e B e Super Sênior poderão
ser juntadas para as provas.

Segundo Rubens Gatti, pre-
sidente da Federação Parana-
ense de Automobilismo, a ex-
pectativa é da participação de
mais de 100 pilotos. “Acredito
que teremos a presença de
muitos competidores de outros
estados por ser Open da Copa
Brasil. Será a última oportu-
nidade de andar no circuito
cascavelense em ritmo de com-
petição antes da Copa Brasil.
Vários pilotos já manifestaram
a intenção de disputar o Para-
naense para conhecer a pista
e desenvolver o equipamento”,
diz o dirigente.

Por determinação da
Secretaria de Esportes

de Cascavel, foi
cancelada a 2ª etapa do

Campeonato
Paranaense de

Arrancada de 201
Metros, que seria

disputada nos dias 25 e
26 deste mês, na pista

de concreto do
Autódromo Zilmar

Beux.
Segundo Juraci

Massoni, presidente do
Automóvel Clube, o

secretário Wanderley
Faust alegou que

precisa que o
autódromo esteja

fechado para que possa
efetuar as obras

necessárias para a
realização da 6ª etapa

da temporada da Stock
Car, marcada para o

dia 17 de julho.
“Só nos restou a

alternativa de cancelar
a prova. Já estamos em

conversações com a
diretoria da Federação
para marcarmos uma
nova data, mas esta só

poderá ser após a prova
da Stock Car”, afirma

Massoni.

Arrancada é
cancelada

Gatti aposta que o Paranaense terá mais de 100 pilotos em Cascavel

ORLEI SILVA

Negri disputa pela 1ª vez as 24 Horas de Le Mans
É difícil falar da carreira

de Oswaldo Negri Junior sem
se render aos adjetivos. Ape-
sar de ter sido obrigado a
travar uma batalha cotidia-
na ao longo dos anos para se
manter nas pistas, uma es-
pécie de “matar um leão a
cada dia”, ele construiu uma
jornada que só pode ser clas-
sificada como brilhante e se
transformou em um dos
mais importantes pilotos do
endurance mundial.

Mas mesmo com a vitória
na 2012 Rolex 24 at Dayto-
na, faltava Le Mans no cur-
rículo, que disputará neste
fim de semana. E, como ele
mesmo diz, não é meramen-
te participar, mas “lutar pela
vitória”. Negri dividirá a pilotagem do carro da Michael Shank Racing com John Pew e Laurent Vandhoor
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Governo federal nas cerimônias
O ministro do Esporte, Leonardo Picciani, informou que o gover-
no federal pode ajudar o Comitê Organizador Rio 2016 com a
realização das cerimônias de abertura e encerramento dos Jo-
gos Olímpicos e Paralímpicos do Rio de Janeiro. O custo esti-

mado é de cerca de R$ 250 milhões para as quatro cerimônias
e a primeira delas ocorrerá daqui a 49 dias.

Forças Armadas na Rio 2016
O governador em exercício Francisco Dornelles pediu ao presidente interino

Michel Temer o emprego das Forças Armadas no Rio de Janeiro no período de
24 de julho a 19 de setembro. A ideia é que os militares deverão façam o po-
liciamento ostensivo nas linhas Vermelha e Amarela, Avenida Brasil e no Ae-
roporto Internacional Tom Jobim devido ao elevado número de visitantes na

cidade antes e durante os Jogos Olímpicos e Paralímpicos Rio 2016.

Alessandro

Da base no interior do Paraná
para o alto escalão corintiano

FORA DOS GRAMADOS
Em 2014 o capitão corintiano encerrou a carreira como joga-
dor de futebol, porém sua história dentro do clube continuou.
No ano seguinte Alessandro foi anunciado como coordena-
dor de futebol do clube, provando com isso não só o respeito
que adquiriu junto à torcida e à diretoria, mas também outra
qualidade que poucos conheciam: a de gestor. Agora, tem a
responsabilidade de definir com toda diretoria os destinos do
futebol de um dos clubes mais tradicionais do mundo.

Cascavel - A história do
paranaense Alessandro Mori
Nunes com o futebol teve nes-
ta semana um dos seus capí-
tulos mais importantes. Reve-
lado nas categorias de base do
então Departamento de Es-
portes da cidade de Assis Cha-
teaubriand, o garoto acanha-
do, que iniciou sua carreira
com a camisa do Flamengo,
passou na quarta-feira a exer-
cer um dos cargos mais rele-
vantes dentro de uma das
mais tradicionais equipes do
País: a gerência de futebol do
Corinthians. Assumiu em
substituição a Edu Gaspar,

que vai acompanhar o técnico
Tite na seleção brasileira.

O novo cargo faz jus à traje-
tória de glórias de Alessandro
com a camisa alvinegra. Na equi-
pe desde 2008, ele foi responsá-
vel por momentos que jamais
irão sair da memória dos torce-
dores corintianos. Da sofrida
passagem pela Série B em 2008
até o ápice, com a conquista da
Copa Libertadores e o Mundial
de Clubes em 2012, sempre este-
ve presente com uma de suas
maiores características, a gar-
ra, que lhe rendeu o apelido ca-
rinhoso de “guerreiro” junto à
massa corintiana.

Alessandro está registrado
na história do Timão como o
capitão que ergueu os troféus
dos títulos do Mundial de Clu-
bes e da Libertadores. Ao todo,
foram oito conquistas com o

Corinthians: Série B 2008,
Paulista 2009 e 2013, Copa do
Brasil 2009, Brasileirão 2011,
Libertadores 2012, Mundial
de Clubes 2012 e Recopa Sul-
Americana 2013.

Primeira missão
Em sua primeira missão
como gerente de futebol do
Corinthians, Alessandro bus-
ca um nome para assumir o
comando técnico da equipe
na vaga deixada em aberto
por Tite. Na investida inicial,
entretanto, não obteve êxito.
Em reunião com o represen-
tante de Roger Machado, na
manhã de ontem, ele não
conseguiu convencer o trei-
nador gremista, que foi indi-
cado justamente por Tite. E
olha que a oferta foi das
melhores: dois anos de con-
trato e R$ 500 mil mensais,
o dobro que recebe no trico-
lor gaúcho.

Outros nomes
Outros nomes que agra-
dam a diretoria corintiana
são Dorival Jr (Santos),
também indicado por Tite,
Fernando Diniz (Oeste),
Eduardo Baptista (Ponte
Preta), Sylvinho e Oswaldo
de Oliveira. O primeiro não
foi procurado e o segundo
e o terceiro demonstraram
interesse de seguir em
suas equipes. Assim, a
disputa ficou entre o ter-
ceiro, que é auxiliar técni-
co de Rober to Mancini na
Inter de Milão e ainda não
foi procurado e o último,
atualmente no Spor t. Já
Abel Braga, que negocia
com o Flamengo, perdeu
força com os dirigentes co-
rintianos.

Dinheiro I
Uma verba inesperada pelo
Grêmio ficou mais perto da
equipe com a decisão da
Justiça de que o Atlético-MG
tem que lhe pagar quase R$
8,7 milhões por conta da
contratação do goleiro Vic-
tor. A cobrança entrou em
fase final e o clube mineiro
poderá sofrer penhoras,
apesar de ainda caber re-
curso. De acordo com a 17ª
Vara Cível da Comarca de
Porto Alegre, o Galo deve
pagar o valor num prazo de
três dias a partir do recebi-
mento da notificação – o
que ainda não aconteceu.

Dinheiro II
Nos cofres do Internacio-
nal, o dinheiro já chegou.
Ontem, o volante Nilton foi
confirmado oficialmente
como jogador do Vissel
Kobe, do Japão. O negócio
já estava certo há cerca de
um mês, mas o anúncio
dependia de garantias ban-
cárias. A saída de Nilton
rendeu R$ 8 milhões ao In-
ter, que deverá utilizar o
valor na negociação com a
Udinese (ITA) por Nico Ló-
pez, atualmente empresta-
do ao Nacional (URU).

Curitiba - A Série B do
Campeonato Brasileiro dá iní-
cio hoje à sua 10ª rodada com
o Paraná Clube em campo
para alcançar o grupo dos
quatro primeiros na classifi-
cação. Para atingir esse inten-
to, entretanto, o time não de-
pende apenas de si, pois, além
de vencer o Luverdense, às
21h, na Vila Capanema, preci-
sa torcer por tropeços de Cea-
rá e Brasil de Pelotas, que tam-
bém atuam nesta sexta-feira.

Décimo segundo colocado
com 13 pontos, a três do quar-
to colocado Náutico, o Para-
ná busca ao menos acordar no
G4 amanhã, quando a roda-
da será encerrada com outros
seis jogos.

Vindo de vitória em casa
sobre o Goiás, time aposta
novamente na presença da
torcida no Dorival de Bri-
to. Para isso, manteve em

Martelotte estreia no Paraná Clube diante do Luverdense
R$ 25 o valor do ingresso
mais barato.

Já o ânimo extra vem do
banco de reservas. Apresenta-
do ontem, o técnico Marcelo
Martelotte já comanda a equi-
pe hoje à noite, mas sem eufo-
ria. “O mais importante é es-
tar entre os quatro primeiros
na 38ª rodada. Não adianta
ter ansiedade para chegar ao

HOMENAGEADO | Torao Takada completa 100ª maratona

O médico maratonista Torao
Takada, de 70 anos, foi home-
nageado quarta-feira na sala de
reuniões da Prefeitura de Toledo

por ter completado sua 100ª
maratona na 33ª Maratona In-
ternacional de Porto Alegre, no
último domingo. Atleta nato, To-
rao é um dos principais ícones
do atletismo toledano e precur-
sor das corridas de rua na cida-
de. Sobre essa façanha o médi-
co-atleta, que compete há 26
anos, disse estar orgulhoso.
“Eu me sinto muito contente

por ter alcançado essa marca.
São poucos os que conseguem

essa proeza”, declarou.
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Vasco 22 9 7 1 1 19 8 11
Atlético-GO 20 9 6 2 1 10 5 5
Bahia 17 9 5 2 2 16 8 8
Náutico 16 9 5 1 3 20 9 11
Criciúma 16 9 5 1 3 12 7 5
Ceará 16 9 5 1 3 16 12 4
CRB 15 9 5 0 4 11 14 -3
B. de Pelotas 14 9 4 2 3 8 9 -1
Luverdense 13 9 3 4 2 10 9 1
Oeste 13 9 3 4 2 9 8 1
Londrina 13 9 3 4 2 7 6 1
Paraná 13 9 3 4 2 8 10 -2
Avaí 10 9 3 1 5 10 10 0
Vila Nova 10 9 3 1 5 10 11 -1
Joinville 10 9 2 4 3 5 8 -3
Paysandu 9 9 2 3 4 8 16 -8
Bragantino 8 9 2 2 5 5 10 -5
Goiás 6 9 1 3 5 6 13 -7
Tupi-MG 4 9 1 1 7 7 10 -3
S. Corrêa 4 9 1 1 7 5 19 -14

Time P  J V E D GP GC SG

SÉRIE BSÉRIE BSÉRIE BSÉRIE BSÉRIE B

10ª RODADA
Hoje
19h15 Joinville x Ceará
21h S. Corrêa x B. de Pelotas
21h Paraná x Luverdense
21h30 Goiás x Avaí
Amanhã
16h Náutico x Bragantino
16h Bahia x Londrina
16h Atlético-GO x CRB
16h Criciúma x Tupi
16h30 Vasco x Paysandu
21h Oeste x Vila Nova

G4 de qualquer maneira. Pre-
cisamos ter um trabalho equi-
librado”, diz.

Para este jogo Martelotte
não conta com o meia Nadson
nem com o volante Lucas Otá-
vio, lesionados. Já o volante
Jean e o meia, que deixaram
o jogo contra o Goiás no pri-
meiro tempo por conta de le-
sões, são dúvidas.

Marcelo Martelotte foi apresentado ontem pelo Paraná Clube

REPRODUÇÃO
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Empresa de estatística derruba
Brasil no quadro de medalhas

Rio de Janeiro - A exatos
49 dias da abertura dos Jo-
gos Olímpicos Rio de Janeiro
2016, a expectativa de ver o
Brasil no topo do quadro de
medalhas despencou. Segun-
do uma atualização do levan-
tamento feito pela “Infostra-
da Sports”, empresa holande-
sa de estatísticas, a expecta-
tiva hoje é que a delegação
brasileira termine a Olimpí-
ada apenas na 11ª colocação.

De acordo com o estudo,
que leva em consideração o

desempenho dos atletas, o
Brasil deve conquistar 20
medalhas: oito de ouro, sete
de prata e cinco de bronze.

O top 10 (que considera,
pela ordem, as delegações
com mais medalhas de ouro)
seria formado hoje por Esta-
dos Unidos (41), China (31),
Rússia (21), Reino Unido
(17), Austrália (17), Alema-
nha (15), Japão (15), Fran-
ça (12), Coreia do Sul (11) e
Nova Zelândia (8).

A atualização da projeção

mostra o Brasil em queda. Em
2015, a “Infostrada” era mais
otimista: 27 medalhas, sendo
dez de ouro. Assim, o Brasil
finalizaria na oitava coloca-
ção. À época, a meta foi com-
partilhada pelo COB (Comitê
Brasileiro Olímpico), que des-
de o início tem dito que um
bom resultado no Rio será
obter entre 27 e 30 medalhas.

Em março deste ano, a pre-
visão caiu novamente: 24 me-
dalhas, o que deixaria o Bra-
sil na décima colocação no

EXPECTATIVA ELEVADA
Tanto a previsão da empresa holandesa e a do COB são bem
otimistas, uma vez que nunca o Brasil chegou próximo dessa
quantidade de medalhas. O melhor desempenho foi em Lon-
dres 2012, com 17 pódios. Mesmo assim terminou na 22ª
colocação, com três ouros. Já em número de ouros, a melhor
participação foi nos Jogos Atenas 2004: cinco (de dez meda-
lhas no total) e a 16ª colocação. Desta vez, por ser o país-
sede, o Brasil terá a maior delegação da Olimpíada. Até o
momento tem 442 vagas garantidas nos Jogos - a maior dele-
gação até hoje foi em Pequim-2008, com 277.

quadro, mas ainda dentro do
que o COB prevê.

SÉRIE B
19h15 Joinville x Ceará
21h S. Correa x B. de Pelotas
21h Paraná Clube x Luverdense
21h30 Goiás x Avaí

EUROCOPA
10h Itália x Suécia
13h Rep. Tcheca x Croácia
16h Espanha x Turquia

COPA AMÉRICA
21h Peru x Colômbia

Alison/Bruno - Vôlei de praia
masculina
Larissa/Talita - Vôlei de praia
feminino
Ginástica artística masculi-
na, Arthur Zanetti
Judô 78 kg - Mayra Aguiar
Vela feminino classe 49er FX
- Martine Grael e Kahena
Kunze
Futebol masculino
Vôlei masculino
Vôlei feminino

PRATA
Agatha/Barbara - Vôlei de
praia feminino
Boxe peso leve - Robson
Conceição
Canoa sprint classe C2

PROVAVEIS MEDALHISTAS DE OURO
1.000 m - Souza/Queiroz
Dos Santos
Ginástica Artística - Diego
Hypolito
Maratona Aquática - Allan
do Carmo
Maratona Aquática - Ana
Marcela Cunha
Tênis duplas masculinas

BRONZE
Judô (acima 78 kg) - Maria
Suelen Altheman
Judô (52 kg) - Erika Miranda
Maratona aquática 10 km -
Poliana Okimoto
Natação estilo livre 50 m -
Bruno Fratus
Luta greco-romana 75 kg -
Aline Ferreira

Pelé recebe a mais alta condecoração olímpica
São Paulo - Foi em Santos,

a cidade do litoral de São Pau-
lo que o apresentou ao mun-
do, que Pelé recebeu, ontem,
a Ordem Olímpica, mais alta
condecoração do Comitê Olím-
pico Internacional.

O Rei do Futebol recebeu a
honraria das mãos do presi-
dente do COI (Comitê Olímpi-
co Internacional), Thomas
Bach, em cerimônia no Museu
Pelé. Tornou-se, assim, o ter-
ceiro brasileiro a ganhar tal
reconhecimento, antes confe-
rido apenas a Maria Lenk e
Adhemar Ferreira da Silva.

Tricampeão mundial de fu-
tebol com a seleção brasileira,

Pelé jamais teve a oportuni-
dade de disputar os Jogos
Olímpicos, mas trata essa
questão com bom humor. “Eu
virei jogador muito cedo e,
naquela época, o atleta profis-
sional não podia disputar os
Jogos. Então, costumo brin-
car que o Brasil só não ga-
nhou a medalha de ouro no
futebol porque eu não joguei”.

Em seu discurso, o presiden-
te do COI curvou-se a Pelé.
“Eu comecei no esporte com
o futebol. Não era ruim, mas
tinha só uma perna, a esquer-
da. Então decidi seguir na es-
grima, e assim me tornei pre-
sidente do COI”, disse o ale-

mão, medalhista de ouro nos
Jogos Montreal 1976. “Hoje,
agradeço por isso, ou teria vi-
rado um bom jogador e perde-
ria a chance de homenagear
um dos meus ídolos”.

Carlos Nuzman, Pelé e Thomas
Bach

RIO 2016

Los Angeles - Depois de
eliminar o Brasil, o Peru quer
repetir a zebra nesta sexta-fei-
ra contra a Colômbia, candi-
data ao título, e avançar às
semifinais da Copa América.
O jogo está marcado para as
21h (de Brasília) em Nova
Jersey (EUA).

Os colombianos chegaram
ao torneio como candidatos ao
título, sobretudo devido à
qualidade do elenco, que con-
ta com jogadores como James
Rodríguez, Juan Guillermo

Peru tenta repetir zebra na
Copa América Centenário

Cuadrado e Carlos Bacca, e
por isso se sentem pressiona-
dos para vencer a partida. Os
peruanos, por sua vez, prome-
tem equilibrar o duelo com a
forte defesa, que parou o ata-
que do Brasil e surpreendeu
na primeira fase.

Estarão frente a frente duas
escolas de futebol opostas: a
Colômbia do controle da bola
e do jogo ofensivo proposto
por José Pekerman e a estra-
tégia de Ricardo Gareca, ex-
Palmeiras.

 VÔLEI | Equipes do Brasil em quadra neste fim de semana

CB
V

Em preparação para os Jogos Olímpi-
cos Rio 2016, as seleções de vôlei
do Brasil vivem dias de intensa pro-
gramação. Pela primeira etapa da Liga
Mundial, no Rio de Janeiro, a equipe
masculina, que ontem estreou com vi-
tória por 3 sets a 0 sobre o Irã, en-
frenta a Argentina às 14h10 desta
sexta-feira, na Arena Carioca 1. Ama-
nhã, o time verde e amarelo encerra a
participação no Rio de Janeiro contra
os Estados Unidos, às 23h10. Já
pelo Grand Prix a seleção feminina,
que nas primeiras horas da manhã
desta sexta-feira estreou na segunda
etapa diante da Sérvia, na China, en-
frenta a equipe da Bélgica às 3h30 da
madrugada deste sábado. E no do-
mingo, às 4h30, encerrará a etapa di-
ante das donas da casa.

1505

04/07 - 08h0020/06 - 08h02 27/06 - 15h1811/07 - 21h51

Paranaguá

max 23
min 12

max 24
min 12

max 19
min 11

Maringá

Cascavel

Foz do Iguaçu

Londrina

Curitiba

max 24
min 13

max 22
min 11

max 20
min 14

Domingo
19/06/2016

Pancadas de
chuva isolada

Sábado
18/06/2016

Chuva

01 08 15 18 19 21 23

34 41 50 52 53 55

16665084

39.635
73.041
25.104
00.255
47.002

4111

61 67 68 72 78 88 92
03 05 13 22 42 43

8901375

01 05 06 09 10 11 26 30 46 47

60 71 77

09 20 36 45 58

22 23 24 25 AMÉRICA/RN

03 10 25 26 27 42

14 15 16 18 20

06 11 32 40 48 59

Sexta
17/06/2016

Pancadas de
chuva isolada

1828

ESPORTES
PLACAR DE ONTEM

BRASILEIRÃO
Internacional ? x ? Atlético-MG
Fluminense ? x ? Corinthians



Sexta-feira, 17/06/2016 09 -Sexta-feira, 17/06/2016 12 -



educaçãoeducação
SUPLEMENTO JORNAL O PARANÁ

SEXTA-FEIRA, 17 DE JUNHO DE 2016 EDIÇÃO 823
educacao@oparana.com.br

O Paraná
PPPPPadre Marcelo Radre Marcelo Radre Marcelo Radre Marcelo Radre Marcelo Rossiossiossiossiossi
autografa autografa autografa autografa autografa livros nolivros nolivros nolivros nolivros no

CentrCentrCentrCentrCentro Fo Fo Fo Fo FAGAGAGAGAG

03

Arraiá faz sucesso na Unipar
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

ASSESSORIA UNIPAR

05

Alunos do ESIAlunos do ESIAlunos do ESIAlunos do ESIAlunos do ESI
aprendem aprendem aprendem aprendem aprendem com análisecom análisecom análisecom análisecom análise

de jornaisde jornaisde jornaisde jornaisde jornais

A festança típica deste mês movimentou o câmpus da Unipar em
Toledo e atraiu mais de três mil pessoas. Caracterizados, os acadêmicos

entraram no clima e se divertiram durante a apresentação de
quadrilhas. Tradicionais quitutes, como bolo de milho, maçã do amor e

quentão, fizeram parte do cardápio.
08
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PARCERIA

Univel e Escola da Magistratura
realizam o XIV Congresso de Direito

“Direitos Fundamentais e o Judiciário” foi o tema escolhido para a edição deste ano

A Univel realizou entre os
dias 08 e 10 de junho o XIV
Congresso de Direito com o
Tema Direitos Fundamentais e
o Judiciário em parceria com a
Escola da Magistratura do Pa-
raná, Núcleo de Cascavel. Fo-
ram três dias de palestras com
grandes nomes do Direito no
cenário local, estadual e naci-
onal, com temas como o novo
Código de Processo Civil e Jus-
tiça Restaurativa.

Para a aluna Aline Roncaglio
do 2° ano matutino, o congres-
so é um evento de grande va-
lia para os acadêmicos do cur-
so de direito. “Neste ano bus-
camos aprimorar o conhecimen-
to do mundo jurídico dentro do
novo código de processo civil.
A faculdade trouxe juristas de
grande renome do direito con-
temporâneo brasileiro, como o
José Medina que é referência
no Direito Processual Civil. O
evento já é tradição da Univel,
e é sucesso, pois debate os prin-
cipais temas da atualidade e
os acrescenta na graduação de
seus respectivos acadêmicos”
comenta Aline.

Em seu discurso na primei-
ra noite do evento o diretor da
Escola da Magistratura Nú-
cleo de Cascavel, Leonardo
Ribas Tavares, falou que o di-
reito deve nos engrandecer,
“devemos saber ver nas entre-
linhas pois o direito liberta” e
esse Congresso sem dúvida
nenhuma, fará parte desse en-
grandecimento.

O diretor presidente da Uni-
vel, Renato Silva, agradeceu
a presença de todos os aca-
dêmicos e comunidade pre-
sente, e falou sobre a impor-

tância de nunca abandonar
os estudos, “através dos estu-
dos podemos chegar onde qui-
sermos e conquistar os nossos
sonhos e objetivos”.

No primeiro dia de congres-
so, Pablo Malheiros da Cunha
Frota falou sobre “O direito real
de habitação e a sua possível
relativização no direito sucessó-
rio brasileiro: primeiras refle-
xões” e logo após com o tema,
“Como estudar processo civil
com o Novo CPC”, José Miguel
Garcia Medina falou aos con-
gressistas e também realizou
lançamento de livros.

O tema do segundo dia trou-
xe temas um pouco mais famili-
ares para a comunidade, “Uma
família para cada criança”
com o Juiz da Vara da Infân-
cia e Juventude Dr. Sérgio Luiz
Kreuz. “Justiça Restaurativa: um
novo olhar para o direito” com
a mestre e professora da Uni-
vel, Elizabet Leal da Silva e
“Práticas Restaurativas aplica-
das na Vara da Infância e Ju-
ventude em Cascavel/Pr” com
a promotora Larissa Batistin.

Para encerrar o XIV Congres-
so a Univel e a Escola da Ma-
gistratura receberam o presi-
dente da OAB Paraná, José
Augusto Araujo de Noronha,
que falou sobre o papel do
advogado no Novo CPC e
George Salomão Leite que con-
tinuou o diálogo com o tema
Coerência e integridade no
Novo CPC.

Segundo a coordenadora do
curso de direito da Univel, Ca-
roline Buosi Velasco, este ano o
evento contou com um diferen-
cial que foi a realização em
dois períodos, matutino e notur-

no, “essa era uma reivindica-
ção dos nossos alunos e este
ano conseguimos realizar, to-
das as palestras foram apresen-
tadas de manhã e a noite, tudo
na intenção de beneficiar os

nossos alunos de forma igual”
comentou a coordenadora.

“O envolvimento com o direi-
to, a atualização na área e a
interação com os profissionais
renomados desse segmento,

proporcionaram um upgrade
para o nosso desenvolvimento
acadêmico e consequentemen-
te para a vida profissional”,
ressaltou a aluna Renata Rodri-
gues do 4° ano noturno.

Diretor de desenvolvimento da Univel Professor Nilton
Nicolau, Caroline Buosi Velasco, José Miguel Garcia

Medina e os professores do curso de Direito da Univel,
Antonyo Leal Junior e Deise Cardoso

Práticas Restaurativas aplicadas na Vara da Infância e Juventude em
Cascavel/Pr foi tema da palestra com a promotora Larissa Batistin
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Sacerdote esteve na terça-feira em Cascavel lançando seu novo livro, intitulado “Ruah”EMOÇÃO

Centro Universitário FAG
recebe o Padre Marcelo Rossi
Na tarde de terça-feira (14),

o clima no Ginásio do Centro
Universitário FAG foi de muita
emoção e bênçãos com a pre-
sença do Padre Marcelo Rossi.
As horas que antecederam a
chegada do sacerdote foram
de muita música e animação.
Nauceli de Almeida Zanella,
de Cascavel, chegou às 11h e
aguardava ansiosa a chance
de ver o Padre de perto. “Escu-
to o Padre Marcelo todos os
dias na rádio. Estou ansiosa
para conhecê-lo, pois ele tem
um carisma muito grande, só
passa coisas boas”, afirma.

O sacerdote começou a re-
ceber os fieis por volta das
14h30. Em uma sala reserva-
da, uma por uma, as pessoas
iam entrando, sendo abençoa-
das e recebendo a assinatura
do Padre Marcelo em seus li-
vros “Philia” e “Philia Para Co-
lorir”, além da nova obra inti-
tulada “Ruah”. Leoni Dornelles
Salustiano foi a primeira a ser

atendida. Muito emocionada,
pois há seis meses perdeu seu
filho, se sentiu abençoada. “Es-
tou muito feliz por ter sido a
primeira a chegar perto do
Padre. Não vou esquecer esse
momento nunca”, relata.

A identificação das pessoas
com o sacerdote e suas obras
se dá pela história de vida
dele. No livro “Ruah” - que em
hebraico significa sopro de vida
- Padre Marcelo fala sobre a
importância de ter hábitos sau-
dáveis, cuidando do corpo e
do espírito com boa alimenta-
ção, exercícios físicos e oração.
“Eu estava com 129 kg, toma-
va vários remédios e não tinha
saúde. Fiquei em depressão
sete meses e 22 dias, foi quan-
do percebi que precisava mu-
dar de vida. Comecei a fazer
atividade física e ter bons há-
bitos alimentares. Além disso,
rezava o terço todos os dias.
Isso me ajudou a sair da de-
pressão”, ressalta. Hoje o Pa-

dre faz caminhadas diárias,
cuida da alimentação e se diz
muito saudável. “Não tomo
nenhum remédio, não sinto
dores e cumpro minha missão:
de levar o meu exemplo para
as pessoas, com muito cari-
nho”, destaca.

Para o reitor do Centro Uni-
versitário FAG, Assis Grugacz,
até parece um sonho receber
uma pessoa tão importante na
instituição. “É um orgulho e
uma satisfação muito grande
receber personalidades como
o Padre Marcelo, primeiro
porque sou católico e segun-
do pela relevância que ele
tem”, finaliza.

A recepção dos fieis durou
toda a tarde e terminou do iní-
cio da noite. Foram aproxima-
damente três mil pessoas aten-
didas, de várias cidades e de
outros estados. Esta foi a pri-
meira vez que o sacerdote veio
a Cascavel.

Todas as fotos tiradas pela

equipe do sacerdote estarão
disponíveis gratuitamente no
www.flickr.com/photos/globo-

livros e www.facebook.com/
grupolivrariascuritiba em até
10 dias úteis.

Além da benção, o Padre Marcelo também autografou com paciência
todos os livros

Vestibular Agendado
Ainda é possível ingressar

em alguns cursos do Centro
Univers i tár io FAG. Bas ta
agendar um horário para re-
alizar a prova que consiste
em uma redação, sem custos.

Quem já possui graduação
ou aprovação de nota no
Enem está dispensado do tes-
te de seleção.

O teste seletivo acontece na
sala do Vestibular Agenda-

do, que fica no 2º andar do
prédio da Reitoria, de segun-
da à sexta-feira, das 8h às
11h30 às e das 13h30 às
20h. É necessário trazer uma
cópia da identidade e o do-

cumento original. Aqueles
que já possuem graduação
ou aprovação de nota no
Enem estão dispensados do
teste de seleção.

Agende sua prova pelo te-

lefone (45) 3321-3900, pelo
email vestibular@fag.edu.br
ou inscreva-se diretamente no
site, através do endereço:
http://www.fag.edu.br/ves-
tibular-agendado.

Congresso de Educação debate pluralidade cultural,
gênero e religiosidade

De 07 a 11 de junho, os
cursos de Pedagogia, Psico-
logia, Letras - Português e In-
glês, Educação Física, Fo-
noaudiologia e Pós-gradua-
ção Lato Sensu em Educação
e Letras, do Centro Universi-
tário FAG, promoveram o 3º
Congresso de Educação, 4º
Simpósio de Educação, 2º
Simpósio da Psicologia do
Esporte, 1º Diálogos em Psi-
cologia e 1º Talentos FAG.

Foram cinco dias de evento,
com ampla programação, que
contemplou palestras, minicur-
sos, mesas de discussões, ati-
vidades culturais e apresenta-
ção de trabalhos científicos. A
palestra de abertura, dia 07,
aconteceu no anfiteatro da
Reitoria, com o palestrante
Mauro Duarte, que abordou
o tema: “Maravilhamento e
Aprendizagem: interfaces en-
tre religiosidade e educação”.

O vice-reitor Sérgio de An-
gelis fez a fala de abertura
e valorizou o congresso como
uma oportunidade para tra-
balhar com todas as formas
de conhecimento. “É um mo-
mento especial para os aca-
dêmicos participarem e com-
plementarem os estudos da
graduação, além disso, é
uma situação propícia para

partilhar o conhecimento e a
vivência”, valoriza.

Nos dias 08, 09 e 10, foram
realizados 15 minicursos, me-
sas de discussões e palestras,
nas mais variadas áreas. E na
noite do dia 09, o curso de Psi-
cologia promoveu a 1ª edição
do “Talentos FAG”. A intenção
foi confraternizar e reunir a
comunidade acadêmica para
ação social assistencial. O
evento foi permeado com as
apresentações e as exposições
de cada curso e o tema abor-
dado foi “Regiões do Brasil”,
que permitiu aos participantes
o livre exercício da criativida-
de, podendo diversificar suas
apresentações e exposições
dentro de toda a cultura brasi-
leira. As modalidades da noi-
te de talentos foram: apresen-
tação e exposição, sendo orga-
nizadas em Teatro, Dança,
Canto, Exposição, Poesia, Pa-
ródia, Fotografia e Desenho.

Na sexta (10), aconteceu a
última palestra do Congresso,
visando a integração entre os
cursos e a promoção de deba-
tes relacionados a assuntos so-
ciais. A psicóloga Aline Piazon
falou sobre o tema “Identida-
de de gênero: vivemos na era
da inclusão?”.

No último dia (11), de ma-

nhã, foram realizadas duas
Mesas de discussões, sobre
“Gênero e Educação: Práticas
de Inclusão da Diversidade”,

com Aline Piazon e Régis Ma-
liszewski; e “Psicologia do es-
porte: Olimpíadas, Paralimpía-
das e Olimpismo”, com Marcia

Walter, Elisa Mara Silva e Dir-
léia Sbardelotto. E à tarde
aconteceram as comunicações
de artigos e pôsteres.

No “Talentos FAG” aconteceram apresentações culturais, abordando as regiões do Brasil

Mesa de Discussões “Psicologia do Esporte: Fisiculturismo e Corridas” trouxe profissionais da área
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FFFFFAG IIAG IIAG IIAG IIAG II
O Centro Universitário FAG está com inscrições abertas para curso de

Especialização em Intervenção Social nas Políticas Públicas de Assistência Social,
Saúde e Educação. O início está previsto para o dia 23 de julho. As aulas serão
realizadas em regime quinzenal.

Mais informações pelo site www.fag.edu.br no campo de pós-graduação.

UnilaUnilaUnilaUnilaUnila
A Unila abriu as inscrições para o concurso destinado a selecionar docentes do

Magistério Superior. Estão sendo ofertadas 15 vagas, em 12 áreas do conhecimento.
Todas as vagas são para regime de trabalho de dedicação exclusiva e com

carga horária de 40 horas.
Mais informações pelo telefone (45) 3576-7372.

UnioesteUnioesteUnioesteUnioesteUnioeste
Estão abertas até o dia 24 as inscrições para pós-graduação do curso de Ciências Contábeis

da Unioeste, câmpus de Cascavel. Serão disponibilizadas 15 vagas distribuídas em contabilidade
gerencial e controle em organizações e contabilidade financeira e finanças. Para mais
informações entre em contato pelo e-mail cascavelppgc@unioeste.br ou pelo telefone (45)
3220-7288, com Adriane.

UninterUninterUninterUninterUninter
O Centro Universitário Internacional Uninter promove em todo o país, o curso

de extensão à distância “Nas Trilhas do Som e da Imagem”. As inscrições estão
abertas e vão até o dia 18 de junho.

As inscrições custam R$ 30 e os participantes recebem certificado de 30 horas.
Para participar, basta acessar o link uninter.com/trilhasomimagem.

FFFFFAG IAG IAG IAG IAG I
Neste sábado (18), o curso de Agronomia, do Centro Universitário

FAG, promove uma “Manhã de Campo”, voltada aos pais de alunos do
curso. A atividade acontece na Fazenda Escola, durante toda a manhã -
das 8h30 às 11h30 -, e objetiva demonstrar aos pais toda a estrutura de
ensino que o Centro Universitário FAG dispõe.AGENDA

SANTA MARIA

 Rafael, como anjo na coroação do Colégio Santa Maria, e a
mamãe e professora Simone Lazzarotto

Princesa Alice Tessaro, aluna ESI Auxiliadora, durante o Baile Real

ANA PAULA OLIVEIRA

ANA PAULA OLIVEIRA

Mariana, Sabata, Gabryella e Nicóly, alunas do terceirão ESI Auxiliadora em dia de mico

Família Gurgacz com o Padre Marcelo Rossi, em evento de lançamento do livro intitulado “Ruah”

ASSESSORIA FAG
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ESI AUXILIADORA Eles analisaram publicações diárias na biblioteca pública e conheceram o acervo

FOTOS: ANA PAULA OLIVEIRA

Alunos aprendem com a
composição de um jornal

Durante a disciplina de Lín-
gua Portuguesa, aplicada pela
professora Márcia Valero aos
alunos do 6º ano do Ensino
Fundamental II do ESI Colégio
Nossa Senhora Auxiliadora,
foram estudadas as partes que
compõem um jornal.

Em sala, os alunos analisa-

Vila Operária em maquete
Os alunos do 5º ano A do ESI Colégio Nossa Senhora

Auxiliadora montaram maquetes da Vila Operária nos pri-
meiros anos da República. Como complemento da ativida-
de, explicaram como era a rotina e o lazer de cada traba-
lhador, aprendendo um pouco mais sobre como era as di-

ficuldades cotidianas no início do século passado.

ram jornais diários recebidos
pelo colégio, atividade que
despertou determinada curio-
sidade em conhecer os jornais
de época a fim de saberem
como eram montados e orga-
nizados.

Tendo em vista a curiosidade
dos jovens, a professora então,

decidiu levou-os até a bibliote-
ca pública de Cascavel, para
que pudessem conhecer ainda
mais sobre a história dos jornais.

Acompanhados pelas profes-
soras Márcia e Jociele, eles pu-
deram aproveitar cada instante
do passeio, complementando a
aprendizagem do conteúdo e

fazendo novas descobertas.
Os alunos puderam conhecer

todos os compartimentos e se-
tores da biblioteca manusean-
do os livros e os jornais como
era o objetivo final.

“Além de finalizar com cha-
ve de ouro o conteúdo iniciado
em sala de aula, esta visita

despertou uma maior curiosida-
de de aprender em nossos alu-
nos. Já os vimos combinando
com os colegas de voltarem à
biblioteca mais tarde para le-
rem livros e mergulharem nes-
se mundo de aprendizagem”,
completa a professora Márcia
Valero.

ANA PAULA OLIVEIRA
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SANTA MARIA Projeto tem por objetivo apresentar às crianças um mundo novo da alfabetização

Festa para o Senhor Alfabeto

Dia 05 de junho foi comemorado o Dia Mundial do
Meio Ambiente. Durante toda a semana passada fo-

ram desenvolvidas atividades e ações voltadas à cons-
cientização das pessoas em relação às práticas de con-
servação e respeito à natureza. Os alunos receberam
mudas de árvores, confeccionaram brinquedos com

materiais reciclados e bonecos ecológicos.

Semana do meio ambiente

Festa temática na escola não
é algo assim tão novo, mas no
Santa Maria cada  comemora-
ção é totalmente original. Na
última semana os alunos da
educação infantil, do nível 5, or-
ganizaram uma festa muito es-
pecial para uma verdadeira
personalidade do mundo esco-
lar. Quem não conhece ainda
o dono da festa? Aquele cari-
nha que nos apresentam logo
na infância e a gente nunca
mais se esquece dele? O Sr. Al-
fabeto! Afinal de contas se tem

alguém que merece festa de
apresentação é ele. Por isso os
pequenos das turmas A, B e C
que participam do projeto junto
com suas professoras, Luciana,
Karen e Maria puderam feste-
jar a chegada desse senhorzi-
nho em suas vidas. Foram con-
vidados para a festa os alunos
do nível 4 que logo estarão cri-
ando intimidade com o home-
nageado; sendo que durante a
comemoração já foram feitas as
devidas apresentações do Sr.
Alfabeto para eles, afinal, ain-

da não são tão amigos.
O projeto do Senhor Alfabeto

tem o objetivo de apresentar às
crianças um mundo novo da al-
fabetização, estimulando a des-
coberta para a leitura e escrita.
A personificação do alfabeto
leva as crianças a criarem afini-
dade com ele e assim poderão
se sentir íntimos com as letras
que o compõem. Foram conce-
bidos para o projeto bonequi-
nhos de pano, decorados com
as letras de alfabeto, os quais
serão companheiros de leitura

das crianças. Sr. Alfabeto, por
sua vez, foi o personagem cen-
tral da festa e até tirou foto atrás
da mesa do bolo e com seus
convidados, assim como é de
costume se fazer nas festas.

A continuidade desse proje-
to se estenderá às famílias, que
juntamente com o boneco do
Senhor Alfabeto, farão um mo-
mento especial de leitura e ati-
vidades. Espera-se que a ativi-
dade desenvolva a imagina-
ção e a aprendizagem de for-
ma divertida e prazerosa, tor-

nando a alfabetização uma
etapa da vida da qual as cri-
anças não se esqueçam ja-
mais. Não somente pelo fato
de se tornarem a partir dela,
leitores e escritores, mas princi-
palmente pela magia de poder
celebrar cada etapa de cresci-
mento escolar com amor, levan-
do para casa o gosto pelo
aprendizado integral. Pois,
não se trata de apenas identi-
ficar as letras e sim conhecê-las
afetivamente e associadas à
vivência de cada um.
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JOGOS OLÍMPICOS Bandeira produzida por estudantes pode representar o Paraná

Colégio Octávio Tozo busca
apoio para desafio escolar

A produção de uma ban-
deira com o tema “Eu cons-
truo a paz”, por estudantes
do Colég io  Es tadua l  do
Campo Octávio Tozo, de
Cascavel, está entre as três
que podem representar o
Paraná nos Jogos Olímpicos
Rio 2016.

Esses alunos participam do
Desafio Escolar Transforma
Trégua Olímpica com o lema
“Assim como o girassol deve-
mos nos voltar em busca da
união dos povos para que
possamos construir a paz”.
Até o dia 7 de julho eles con-

seguir votos o suficiente para
que a produção fique entre
as dez mais votadas do País.

Caso sejam vencedores nes-
sa etapa do desafio, intitula-
da Bandeiraço, nossa região
estará representada entre as
bandeiras que ficarão expos-
tas no Rio de Janeiro, duran-
te a realização das Olimpía-
das. Além disso, as dez es-
colas com o maior número de
votos ganharão uma réplica
da Tocha Olímpica. Toda a
equipe do Colégio Octávio
Tozo solicita o apoio nessa
fase da competição.

Para contribuir, basta acessar o “bandeiraço virtual”, a
partir do link abaixo e deixar registrado o seu voto, clican-

do na bandeira: desafiotransforma.com.br/escolas/
colegio_estadual_do_campo_octavio_tozo_efm_18_2853_1

DIVULGAÇÃO

PSS da Unioeste segue com
inscrições até 5 de julho

As inscrições para o 2º Pro-
cesso Seletivo Simplificado
(PSS) da Unioeste para contra-
tação de agente universitário
por prazo determinado seguem
até o dia 5 de julho.

A prova será realizada no dia
17 de julho, de forma unificada
e simultânea para cada classe,
nas cidades dos cinco câmpus da
Unioeste, entre às 7h45 e 12h30.

Serão ofertadas cinco vagas
nas áreas da saúde, seguran-
ça e operacional: Enfermaria e
Nutricionista, 01 vaga cada
para o HU, Técnico em Segu-
rança no Trabalho, 01 vaga

para a Reitoria e Agente de Se-
gurança Interna e Auxiliar
Operacional, 01 vaga cada
para Francisco Beltrão.

A inscrição dever ser feita
via internet, no endereço ele-
trônico www.unioeste.br/con-
cursos, ao final, o candidato
precisa imprimir a ficha e o
boleto bancário para efetuar
o recolhimento do valor da
taxa. O preço da taxa de ins-
crição será de R$ 150 para a
função de nível superior, de R$
100 para a função de Nível
Médio e de R$ 50 para a fun-
ção de agente operacional.

Sistema de Proteção Integral
à Infância e à Adolescência

é tema de curso
O CMDCA (Conselho Muni-

cipal dos Direitos da Criança e
do Adolescente), com o apoio
da prefeitura e NRE (Núcleo Re-
gional da Educação) de Cas-
cavel, promove capacitação
sobre o Sistema de Proteção In-
tegral à Infância e à Adolescên-
cia no Município de Cascavel.

O evento, que será realiza-
do no dia 19 de julho das 8h
às 17h, no auditório da Unipar,

destina-se a conselheiros tutela-
res (titular e suplente), conselhei-
ros de direitos do CMDCA, ser-
vidores e entidades não Gover-
namentais, além de órgãos e
programas do sistema de pro-
teção integral a crianças e ado-
lescentes de Cascavel.

Mais informações, com a Se-
cretaria Executiva dos Conse-
lhos pelos telefones (45) 3321-
2366, ou (45) 3321-2020.

As inscrições podem ser feitas pelo link
http://www.cascavel.pr.gov.br/inscricaoevento.php.

A Escola Municipal Aloys
João Mann, no Bairro Cancelli
em Cascavel precisa da doa-
ção de latinha para a manu-
tenção do projeto Plantando
Ideias e Flores. Além de contri-
buir para o destino correto do

Escola pede doações de
latinhas para projeto

lixo, a escola consegue utilizar
latinhas nos jardins e ativida-
des que prezam pela susten-
tabilidade. A campanha de
arrecadação é permanente. As
doações podem ser feitas na
Rua Salgado Filho, 3533.
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BOLO DE MILHO E QUENTÃO Com caráter filantrópico, festa foi realizada no câmpus II

4º Arraiá da Unipar reúne
cerca de três mil pessoas

Toledo - Um grande suces-
so! Assim foi avaliado o 4º “Ar-
raiá” da Unipar, realizado pela
Universidade Paranaense, Uni-
dade de Toledo no dia 03 de
junho. A festança atraiu mais
de três mil pessoas.

Acadêmicos, professores e
convidados da comunidade
marcaram presença; todos dan-
çaram e se divertiram ao som
das músicas típicas. Não falta-
ram os quitutes, incluindo maçã
do amor, pipoca, quentão, bolo
de milho, entre outras iguarias
que fazem parte do cardápio
das festas juninas.

À frente da comissão organi-
zadora está o Piae (Programa

Touro mecânico foi uma das atrações da noite

Institucional de Atendimento ao
Estudante), com alunos e pro-
fessores dos cursos da Unipar
colaborando. Cada curso mar-
cou presença com uma quadri-
lha, que foram avaliadas; e as
melhores, premiadas.

Os vitoriosos foram os “qua-
drilheiros” do curso de Estética
e Cosmética (3º lugar), os de
Educação Física (2º lugar) e os
de Farmácia (1º lugar).

O evento também teve cará-
ter beneficente. Foram arreca-
dadas centenas de peças para
o projeto Cabide Solidário,
desenvolvido na Instituição com
objetivo de prestar apoio a fa-
mílias carentes.

 Participantes foram devidamente caracterizados para deixar o
evento ainda mais animado

Com temas variados, Simpósio de Psicologia
completa 15 edições

Cascavel - O Simpósio de
Psicologia da Universidade Pa-
ranaense – Unipar, Unidade de
Cascavel, discutiu temas polêmi-
cos e atuais para o melhor exer-
cício da prática profissional. A
programação desta 15ª edição
foi marcada por conferências,
mesa redonda, minicursos, apre-
sentação de trabalhos científicos
e exposição do projeto Vivenci-
Art. Evento encerrou com Sarau

(de 16 a 20/5).
Para a abertura foi aborda-

do o tema ‘Sexualidade na atu-
alidade: novos desafios’, pelo
psicólogo Oswaldo Martins Ro-
drigues Junior. O profissional
falou sobre a história da sexua-
lidade, queixas sexuais usuais
a todas as inadequações sexu-
ais do casal, orientações sexu-
ais, variações de gênero e ques-
tões na psicoterapia. “Ninguém

tem problema sozinho, o proble-
ma está na relação”, disse.

Outro convidado foi o profes-
sor Bruno Peixoto Carvalho, da
UFMS (Universidade Federal do
Mato Grosso do Sul), que ex-
planou o título ‘Algumas notas
sobre o ensino de psicopatolo-
gia e o problema da medicali-
zação’. Segundo o doutor, o
grande embate é quando co-
loca em primeiro plano o nível

biológico do ser social: “faz
ideologia julgando fazer ciên-
cia, baseado em evidência”.

Outra reflexão foi em torno da
palestra ‘As formas de morrer diz
da sua forma de viver e de suas
relações sociais’, assunto trazido
pelo psicólogo Nilson Beren-
chtein Netto. Sua fala versou por
conceitos, como culpabilização
e ideologia, a construção da
concepção hegemônica sobre a

morte voluntária, biologicismo,
psicologismo e sociologismo. Tam-
bém relacionou o tema à ques-
tão da saúde pública e ao cam-
po institucional.

Em mesa redonda, as psicólo-
gas Rejane Teixeira e Vanessa
Furtado compartilharam experiên-
cias e discorreram sobre o Com-
promisso ético-político da Psicolo-
gia. Vanessa ainda ministrou mi-
nicurso sobre Redução de Danos.

Teatro faz alusão ao movimento de Luta AntimanicomialO palestrante Oswaldo Junior aborda o tema Sexualidade
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CONTRATA-SE:
Eletricista de Veículos  

Interessados trazer currículo na garagem da Pioneira: Rua 
Domiciano Theobaldo Bresolin, 775 (Próximo BR 467/Terminal 

Leste), Bairro São Cristóvão – Cascavel / PR - Fone: (45) 3218-7000.

EXTRAVIO DE NOTAS 
FISCAIS DE PRESTAÇÃO DE 

SERVIÇO
A empresa MAIS RORARE 
LTDA, CNPJ 04.412.726/0001-
92, comunica o extravios das 
seguintes notas: NF 48 do BLOCO 
01; NF 56 do BLOCO 02; NF 122 
do BLOCO 03; NF 157; NF 160 e 
N F  1 9 2  d o  B L O C O  0 4 ; 
autorização 2841 de 05/2001, 
IMPRESSORA LUMA LTDA 
CNPJ 80.780.794/0001-92, Série 
“F”

DODGE DAKOTA 2000
Vermelha, ar condicionado e direção, 
cabine simples, 4cc, kit GNV, muito 
economica. R$ 21.000., aceito menor 
valor, a vista bom preço. F: (45) 8829-
0828.  CI-168483.

ECLIPSE 92 TUNADO
 Motor e caixa novos, rodas aro 
19, com pneus novos, som com 2 
modulos, tela lcd, vermelho ferrari, 
interior impecável. R$ 19.000. Ac 
troca por moto, terreno, ou carro 
de maior valor. F: (45) 9962-2321  
CI-168156.

C4 PALLAS EXCLUSIV
2.0, 16 valvulas, 10/10, top de linha, 
mais completo, prata. R$ 21.000 + 40 
x R$ 540. F: (45) 9989-4013/ 8418-
4990/  CI-168533.

PEUGEOT 207 1.4 2010
Branco, baixa km, seminovo. F: (45) 
9129-6465.  CI-168178.

HILUX SRV 2012
Automática, preta, 4x4 diesel, sem 
detalhe. R$ 108.900. F: (45) 9978-
5656.  CI-168182.

JETTA 2013
 Confortline, automático, completo + 
teto solar, 36000km. R$ 65.000. F: 
(45) 9948-0604.  CI-168309.

COMPRAMOS CONSÓRCIO
 Diversos, contemplado ou não, de 
todas as administradoras, mesmo 
cancelado ou com parcelas em 
atraso, pagto a vista. F: (45) 3224-
9891/ 9966-6379/ 9103-5944 e-mail: 
orlandobortoli@hotmail.com  CI-
168414.

MERCEDES 1113
Hidráulico, trucado, turbinado, 7,8m, 
caixa, motor, pneus muito bom. Aceito 
veículo/ utilitário. R$ 35.000. F: (45) 
9808-3530 / 9145-5514.  CI-168457.

VENDO OU TROCO
Por terreno, Scania P340, 2011, 
trucado, original, único dono. F: (45) 
9936-9848.  CI-167856.

CBR 1000 RR
2007, 9.500km, estado de nova, tirada 
na Motopark - Cascavel, preta e cinza. 
Valor à combinar. F: (45) 8403-3251/ 
9973-6072.  CI-168517.

POPULARES 0 KM
Através do consórcio, muito mais 
barato. Celta, Gol, Uno, Palio, HB20 
e outros. Crédito de R$ 15.000., R$ 
20.000., R$ 30.000., e R$ 50.000. 
Mensalidades a partir de R$ 295. 
Seu veículo usado poderá valer como 
lance. Para fazer um bom negócio 
fale com o Jorge. F: (45) 3222-1802/ 
9972-3798. www.lanceconsorcios.
com.br  CI-168159.

VENDO PRENSA JACARÉ
Para alumínio, 3 pistões hidraúlico, 
latinhas, panelas, etc. R$ 18.000., 
aceito veículo ou utilitário. F: (45) 9808-
3530 / 9145-5514.  CI-168456.

ALUGO APARTAMENTO
 Térreo, no Residencial Foz, 3 qtos. 
R$ 750., incluso condomínio. F: (45) 
3226-1695/ 3306-0320/ 8807-1691.  
CI-168440.

APARTAMENTO COUNTRY
Suíte, 2 quartos, sala, cozinha, bwc, 
garagem, prédio com elevador, 
desocupado. R$ 190.000 F: (45) 
3225-2540/ 9972-3834. CRECI 7297. 
www.gersonparanhos.com.br  CI-168544.

SERAFIM VENDE APART
Nova York, 100m², suite, 2 qtos, 
mais depend, sacada c/ churrasq. R$ 
235.000 F: (45) 3035-2714/ 9936-4099 
Creci 19806f www.willianserafim.com.
br  CI-168420.

SERAFIM VENDE APART
No Maria Luiza, próx. ao Beal, 86m² 
util, 2 qtos, 2 gar. Apenas R$ 180.000. 
F: (45) 3035-2714/ 9922-7904 Creci 
19806f.  www.willianserafim.com.
br  CI-168434.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento Rua Rio de Janeiro, 
2731, centro, 2 quartos, sala e cozinha 
conjugada, bwc, área de serviço, 1 
vaga de garagem. R$ 580. F: (45) 
3322-1515 CRECI 3149 J  CI-164712.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento Ed. Dom Padilha-Fag, 
Rua João Padilha, 107, c/ 2 quartos, 
sala, sacada, cozinha, área de serviço, 
1 vaga de garagem. R$ 500. F: (45) 
3322-1515 CRECI 3149 J  CI-164715.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento térreo,  Res. Fávero 
Lemke, Rua Pio XII, 2371, centro, 2 
quartos, sala, cozinha, área de serviço, 
1 vaga de garagem. R$ 720. F: (45) 
3322-1515 CRECI 3149 J  CI-164717.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento Res. Leblon, Rua Rio 
de Janeiro, 713, centro, c/ suíte, 2 
quartos, sala, sacada c/ churrasqueira, 
coz., bwc, área de serviço, 1 vaga de 
garagem. R$ 800.  F: (45) 3322-1515 
CRECI 3149 J.  CI-164716.

V. MORETTI VENDE
Apartamento Ed. Monte Real, Rua 
Castro Alves, 2215, entro, c/ aprox.. 
178m²,  suíte c/ armários planejados, 
2 quartos, sala 2 ambientes, cozinha c/ 
móveis planejados, bwc social, área de 
serviço, escritório c/ armários, sacada 
fechada c/ blindex e móveis, 1 vaga de 
garagem. R$ 425.000. F: (45) 3322-
1515 CRECI 3149 J.  CI-164711.

VENDO APARTAMENTO
 Ed. Vila Medine, rua Minas Gerais, 
3 suítes, 3 gar., 300m², ou permuta-
se Apart., em Balneário Camboriú; 
troca-se por terreno em área 
comercial em Cascavel. F: (45) 
9962-2562 c/ Aldo  CI-165923.

ALUGO CASA
Em Alvenaria, no centro, rua Manoel 
Ribas, 2444, esq. c/ Rua São Paulo, 
c/ 5 qtos e demais dependencias. R$ 
1.300. F: (45) 9972-3963.  CI-168375.

CASA ACLIMAÇÃO
VENDO: Alvenaria 60m², 2 quartos, 
sala cozinha, wc, garagem. R$ 180.000. 
F: (45) 3225-2540/ 9972-3834. CRECI 
7297. www.gersonparanhos.com.
br  CI-168540.

SERAFIM VENDE APART
Prox. asservel, aproximo. 50m², 2 
quartos, mais dependencias. Por 
apenas R$ 110.000. F: (45) 9936-4099. 
www.willianserafim.com.br  CI-168429.

SERAFIM VENDE CASA
MORADAS CASCAVEL, 2 quartos 
e demais dependências. Apenas R$ 
55.000 + parcelas de R$ 375. F: (45) 
3035-2714/ 9922-7904/ 9936-4099 
Creci 19806f.  CI-168425.

SERAFIM VENDE CASA
No Pq. São Paulo, 116m², ótima 
localização, fino acab, sobra fundo. 
R$ 450.000. F: (45) 3035-2714/ 9922-
7904. Creci 19806f www.willianserafim.
com.br  CI-168422.

SERAFIM VENDE SOBRADO
Cidade Verde, 170m², suíte  c/ hidro, 2 
qtos mais depend., 2 vagas p/ carros. 
R$ 320.000. F: (45) 3035-2714/ 9922-
7904/ 9936-4099 Creci 19806f.  CI-168426.

SOBRADO CENTRO 237M²
 NOVO. Pres. Kennedy, 575, 3 
suítes, 2 salas, c/ varanda, 4 gar., 
aquecedor solar, ar, aberturas 
alumínio, persiana automáticas, 
alarme. R$ 960.000. F: (45) 9982-
1429.  CI-168549.

V. MORETTI ALUGA
Casa na Rua Waldir de Azevedo, 
454, Jd. Colonial, c/ 2 quartos, sala, 
cozinha, bwc, área de serviço, 1 vaga 
de garagem R$ 660. F: (45) 3322-1515 
CRECI 3149 J  CI-164713.

V. MORETTI ALUGA
Casa, Rua Victor Meirelles, 177, 
Country,  suíte c/ hidro, 2 quartos, sala, 
cozinha, banheiro, área de serviço, 
área c/ churrasqueira, 2 vagas de 
garagem. R$ 2.000. F: (45) 3322-1515 
CRECI 3149 J.  CI-164710.

VENDO CASA
Al to  do  ba i r ro  Canadá,  lugar 
previlegiado, semi mobiliada. R$ 
325.000. F: (45) 9911-5904  CI-167968.

VENDO SOBRADO
130m², Rua João Lili Cirico, suíte 
c/ closet, 2 qtos, salas de jantar e 
estar, cozinha, área de serviço c/ 
churrasqueira, garagem. R$ 330.000. 
F: (45) 9109-9927.  CI-168439.

ALUGO KITINETE
No Coqueiral, Av. Brasil,1 quarto, sala/
cozinha, 1 garagem. R$ 384., livre de 
água e condomínio F: (45) 3038-9430.  
CI-168459.

 VENDE BARACÃO
COMERCIAL, Av. Trancredo Neves, 
ó t ima loca l ização,  15x40.  R$ 
1.500.000. F: (45) 3035-2714/ 9922-
7904 Creci 19806f  www.willianserafim.
com.br  CI-168428.

ALUGO
S a l a  c o m e r c i a l .  R $  2 . 7 0 0 . 
Apartamento. R$ 950. Kitinet R$ 450. 
na Rua Jacarezinho. Outra Kitinet R$ 
490., na Rua Maringa. F: (45) 9911-
8084.  CI-168281.

ALUGO BARRACÃO
c/ 400m², novo,  2 wc, escritório, 
cozinha, no trevo da Jorge Lacerda 
saida para Toledo. Valor à combinar. 
F: (45) 9973-6072/ 9107-0022.  CI-168518.

APART HOTEL
MENSALISTA. Talara Residence 
Hotel, Rua Rio de Janeiro, 1282, 
Centro, Cascavel - PR. F: (45) 3224-
6191.  CI-167092.

LOJA DE ROUPAS
VENDA. Estilo boutique. Localizada 
no Lago Munic ipal  de Toledo. 
Faturamento anual de meio milhão 
de reais. R$ 110.000. AC propostas. 
F: (45) 9966-1999.  CI-168515.

SALA COMERCIAL
Rua Minas Gerais, 2334, Central, 
ótima localização, com bwc, garagem 
FREE. F: (45) 3038-7971/ 9918-8483.  
CI-167093.

V. MORETTI ALUGA
Sala Comercial na Rua Vicente 
Machado, 1275, centro, 1º pavimento, 
c/ aprox. 49m².  R$ 1.000. F: (45) 3322-
1515 CRECI 3149 J  CI-164714.

V. MORETTI ALUGA
Sala Comercial na Av. Tancredo 
Neves, 2801, centro, c/ aprox. 88,20m² 
e 2 banheiros. R$ 1.300. F: (45) 3322-
1515 CRECI 3149 J  CI-164718.

VENDO MERCADINHO
Boa clientela, Alto Alegre, bem 
localizado. F: (45) 9824-5725.  CI-168267.

FAZENDA DOURADOS MS
87,56 alq., a 1 km da cidade, 585m 
de frente p/ rodovia BR163, futuras 
instalações da fábrica da Coamo a 
1.800m e da Lar à 7km, da Heringer 
fica 4km, 2 entradas de energia 
elétrica, poço artesiano, terra de 
lavoura, atualmente em pasto, toda 
dividida e recuperada, confinamento 
coberto p/ 400 cabeças estática, 3 
barracões, pivot central c/ 40ha. Sede 
completa. F: (67) 99999-5795/ 99971-
8899.  CI-168500.

LOTE NO MIRANTE
C/ 200m², Rua Herval, próximo a 
BR 467. R$ 75.000. + parc., ou R$ 
150.000., quitado. F: (45) 3225-2540/ 
9972-3834. CRECI 7297.  CI-168541.

SERAFIM VENDE
TERRENO, 10 x 25, Padovani. R$ 
130.000. F: (45)3035-2714/ 9922-
7904/ 9936-4099 Creci 19806f.  CI-168427.

SERAFIM VENDE
CHÁCARA. C/ 4 alqs, Linha 47, boa 
de água, casa madeira, 19km do 
centro, p/ R$ 380.000. F: (45) 3035-
2714/ 9936-4099 Creci 19806f www.
willianserafim.com.br  CI-168431.

SERAFIM VENDE 1 ALQ
P r o x i m o  a  m a s c a r e l l o ,  s e m 
benfeitorias, 1.200m do asfalto. Por 
apenas R$ 250.000. F: (45) 3035-
2714/ 9922-7904 Creci 19806f  CI-168423.

SERAFIM VENDE 10 ALQ
Em São Salvador. 8 alq. mecan., 
c/ benfeitoras, boa de água R$ 
1.000.000. F: (45) 3035-2714/ 9936-
4099 Creci 19806f www.willianserafim.
com.br  CI-168435.

SERAFIM VENDE ALQS
70 Alqs Rio do Salto, 42 alqs de 
eucaliptos plantados, 5 anos, 1.250 
sacas de soja/alqueire. F: (45) 3035-
2714/ 9922-7904/ 9936-4099 Creci 
19806f  CI-168432.

SERAFIM VENDE ÁREA
Próc. a Av Tancredo Neves, c/ 5000m²,  
c/ barracão de aprox. 1000m², por 
apenas. R$ 3.500.000., 50% entrada 
o restante em até 20 vezes. F: (45) 
3035-2714/ 9922-7904/ 9936-4099 
Creci 19806f  CI-168433.

SERAFIM VENDE CHÁCARA
De 2,12 alqs, próx. pedágio, 500m da 
BR 277. R$ 170.000 o alq, permuta até 
50%. F: (45) 3035-2714/ 9936-4099 
Creci19806f  www.willianserafim.com.
br  CI-168421.

SERAFIM VENDE CHACARA
6,5 alq., linha Sao Luiz, aprox 4,5 alq. 
mec. R$ 675.000. F: (45) 3035-2714/ 
9922-7904/ 9936-4099 Creci 19806f.  
CI-168430.

V. MORETTI VENDE
Terreno na Rua João Padilha, 284 c/ 
560m² (14x40). R$ 300.000. F: (45) 
3322-1515 CRECI 3149 J  CI-164709.

BATERIA MEDELI
 Eletrônica, c/ fone de ouvido, par 
de baquetas. R$ 2.100. F: (45) 
9101-1072 - só a tarde.  CI-168527.

ARRENDO OU ALUGO
Estrutura completa reciclagem de 
alumínio em geral, balança eletrônica, 
cortado, prensa jacaré, talha elétrica, 
etc. F: (45) 9808-3530 / 9145-5514.  
CI-168458.

“A MASSAGISTA TOP”
P/ vc que quer sair da rotina c/ dose 
extra de carinho, morena sensual 
de pele clarinha e cabelos negros 
e longos, c/ local. F: (45)9850-0227 
-Izis  CI-167881.

“MASSAGEM ERÓTICA”
Escolha a massagista que mais lhe 
agrada para uma massagem perfeita 
com finalização. F: (45) 3306-6038/ 
9930-9243.  CI-167882.

“MASSAGEM PICANTE”
Erótica. Relaxante e estimulante, para 
você curtir momentos inesquecivéis 
c/ finalização e local discreto. F: (45) 
9916-3284.  CI-167884.

DETETIVE PARTICULAR
 Investigação: Conjugal, Empresarial, 
traição virtual (msn, e-mails, site de 
relacionamentos), Filmagens, Fotos, 
Gravações. Sigilo Absoluto. F: (45) 
9105-8010/ 9914-2282 ou detetive.
ville@hotmail.com  CI-167871.

ESTILO MASSAGEM
Terapêutica, drenagem linfática, 
reflexoterapia e massagem relaxante, 
ambiente climatizado. F: (45) 9941-
9370/ 9831-6462 c/ Raquel.  CI-168121.

MASSAGEM COLETIVA
A 4 maõs, para você que procura 
relaxar e sair da rotina, c/ satisfação 
em dose dupla. F: (45) 9848-6286.  
CI-167883.

MASSAGEM COMPLETA
Sigilo Absoluto, estimulante, relaxante, 
auto nivel, profissional experiente, 
que sabe o que faz, c/  local, ar. F: 
(45) 9838- 6551. Camila 100%  CI-168301.

MASSAGEM FOGOSA
Carinhosa, beijouqueira, ardente, 
completa para você, com local 
discreto. F: (45) 9817-5119  CI-168538.

MASSAGEM PICANTE
Loira, 23 anos, sexy, carinhosa, 
sem frescura, pronta para realizar 
suas fantasias, atendimento c/ local 
discreto. F: (45) 9929-9561 c/ Taty  

CI-168314.

MASSAGEM QUENTE
Loira, carinhosa, com local discreto, 
com ótima finalização, sem frescura, 
casada. F: (45) 9817-5119 - Vitória.  
CI-168537.

MASSAGISTA INICIANTE
Novinhas, iniciantes, delicadas, para 
uma massagem perfeita e o resto por 
sua conta. F: (45) 9953-4031.  CI-167880.
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SÚMULA DE REQUERIMENTO 
SIMPLIFICADA

ALBERTO HUNJAS torna publico que irá 
requerer ao IAP, a Licença Simplificada para 
FORNO DE PRODUÇÃO DE CARVÃO a ser 
implantado no LOTE RURAL 144-c-4 GLEBA 07 
COLÔNIA TORMENTA, linha Santa Cruz 
Município de Catanduvas-PR

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE 
RENOVAÇÃO DA LICENÇA DE 

OPERAÇÃO
C A M PA I  A U T O  P O S T O  LT D A C N P J : 
03.672.600/0001-94 torna público que recebeu do 
IAP, a Renovação da Licença de Operação Nº 27844 
para POSTO DE ABASTECIMENTO DE 
COMBUSTÍVEIS instalada NA AV. THOMAZ 
ZEBALLOS, Nº1037, CENTRO, GUAÍRA - PR.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA 
AMBIENTAL SIMPLIFICADA

CLAUDIMAR DELAI – ME. torna público que recebeu 

da Prefeitura  Municipal de Cascavel a Licença 

Ambiental Simplificada, nº3974, com validade até 

02/06/2020, para a atividade de Transporte de resíduos 

de construção civil, instalada na Rua Lageado, 345, 

Canadá Município de Cascavel-PR

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA 
SIMPLIFICADA

E.P CARBONEIRA & CIA LTDA - ME torna público 
que irá requerer à Secretária do Meio Ambiente de 
CASCAVEL a licença simplificada para comércio e 
varejo de peças e acessórios novos para veículos 
automotores, serviço de manutenção reparação 
mecânica, serviço de lanternagem ou funilaria, a ser 
implantada na Rua Ponta Grossa, 2208, São Cristovão - 
Cascavel - PR.

SÚMULA PEDIDO LICENÇA DE 
OPERAÇÃO DE REGULARIZAÇÃO

NILDO VICENTE MOTTER E ALTAIR 
TENFEN tornam público que requereram do IAP, 
L i c e n ç a  O p e r a ç ã o  R e g u l a r i z a ç ã o  p a r a 
AVICULTURA DE CORTE, implantada no LR 121-
A, 120-A, 119-A, GL. 08, COL. PINDORAMA, 
LINHA MOTTER, Município de CAFELANDIA, 
Estado do Paraná.

SÚMULA DE LICENÇA DE 
INSTALAÇÃO-LI

NILSO RORATO torna público que recebeu 
do IAP, a Renovação da Licença de Instalação-
L I ,  n º  111 6 6 1 ,  p a r a  a t i v i d a d e  d e 
AVICULTURA DE CORTE a ser implantada 
no Lote Rural 28, Linha São Francisco no 
município de Céu Azul-PR.

SÚMULA DE LICENÇA DE 

OPERAÇÃO-LO

NILSO RORATO  torna público que 

requereu do IAP, a Licença de Operação, para 

atividade de AVICULTURA DE CORTE a 

implantada no Lote Rural 28, Linha São 

Francisco no município de Céu Azul-PR.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
LICENÇA DE OPERAÇÃO

Neivaldo Rucker e Rael Rucker torna público que 
requereu da Prefeitura  Municipal de Cascavel a 
Licença de operação,  para a atividade de 
avicultura, implantada na Linha Santa Rosa, 
Distrito de Sede Alvorada, Município de Cascavel-
PR

SÚMULA DE 
REQUERIMENTO DE 

LICENÇA 
SIMPLIFICADA

Oscar Ovilio Zanqueta, inscrito no CPF: 635.384.749-15, 
torna público que irá requerer ao IAP, a Licença 
Simplificada - LAS, para atividade de Avicultura de Corte 
implantado na Linha São José, município de Três Barras do 
Paraná /PR. Não foi determinado estudo de impacto 
ambiental.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA AMBIENTAL 
SIMPLIFICADA

A empresa Polina & Cia LTDA torna público que na data 
17/06/2016 requereu a Secretaria Municipal do Meio 
Ambiente de Cascavel, a Licença Ambiental Simplificada para 
Comércio por atacado e varejo de carnes bovinas, 
suínas, aves, pescados e derivados, produtos 
processados, lácteos, alimentos em geral e transporte 
rodoviário de carga na Avenida Brasil, 2232, São Cristóvão, 
Cascavel/PR.

SÚMULA DE CONCESSÃO DE LICENÇA 
AMBIENTAL

A  R O D O V I A  D A S  C A T A R A T A S  S / A  – 
ECOCATARATAS torna público que recebeu do Instituto 
Ambiental do Paraná - IAP, a Licença Ambiental 
Simplificada de nº 003992 com validade até 10/06/2022, 
autorizando a deposição temporária de resíduos Classe II-B, 
na faixa de domínio da rodovia BR 277 entre os quilômetros 
492+000 ao 648+000, em 10 pontos distintos entre os 
municípios de Guaraniaçu e Céu Azul no Estado do Paraná.

SÚMULA DE PEDIDO DE 
AUTORIZAÇÃO FLORESTAL

Vilson Albiero torna público que irá requerer ao 
IAP a Autorização Florestal para corte de 
árvores isoladas no lote 61 e 62, do 8° perímetro 
desmembrado do imóvel denominado São 
Francisco ou Lopeí, Município de Cascavel - 
PR.
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ALEXANDRE MAGNO WINCHE ALMEIDA C.P.F. 023.472.239-84 R.MARIO C MARTINI 599   Casca-
vel  PR DUPLICATA COM ACEITE - FISICA Pagar ate: 20/06/2016  Apontamento: 19373    Data do 
apontamento: 15/06/2016 Numero: 128695-3 Vcto: 25/11/2015 Valor faixa: A Favorecido:  BIGOLIN 
MATERIAIS DE CONSTRUCAO LTDA Portador  :  BIGOLIN MATERIAIS DE COSNTRUCAO LTDA 
Motivo    :  POR FALTA DE PAGAMENTO

ARACELI DINIZ C.P.F. 029.852.629-84 AV.TOLEDO 1144 AP 15   Cascavel  PR DP DE FATURA P/ IN-
DICACAO - FISICA Pagar ate: 20/06/2016  Apontamento: 19356    Data do apontamento: 15/06/2016 
Numero: CD-04/2016 Vcto: 25/05/2016 Valor faixa: A Favorecido:  CONDOMINIO EDIFICIO TOT-
TEHAM Portador  :  BANSICREDI Motivo    :  POR FALTA DE DEVOLUCAO E PAGAMENTO

FELIZ GURGACZ JUNIOR C.P.F. 030.129.249-30 RUA VISCONDE DO RIO BRANCO 1980 202   
Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO - FISICA Pagar ate: 20/06/2016  Apontamento: 19355    
Data do apontamento: 15/06/2016 Numero: 006006/39 Vcto: 04/06/2016 Valor faixa: A Favorecido:  
FERNANDO LUIS PERO OSORIO Portador  :  BANSICREDI Motivo    :  POR FALTA DE DEVOLU-
CAO E PAGAMENTO

FRANCISCO DA CONCEICAO C.P.F. 736.317.289-72 R.ERNANDES DE OLIVEIRA   Cascavel  PR 
DP DE FATURA P/ INDICACAO - FISICA Pagar ate: 20/06/2016  Apontamento: 19347    Data do 
apontamento: 15/06/2016 Numero: 00000000292 Vcto: 01/06/2016 Valor faixa: A Favorecido:  R.M.DA 
SILVA ZENATI-IMOBILIARIA Portador  :  CAIXA ECONOMICA FEDERAL S/A Motivo    :  POR FALTA 
DE DEVOLUCAO E PAGAMENTO

GUSTAVO ERIK HAYASHI C.P.F. 061.545.799-18 R TUIUTI,586 CASA CLAUDETE   Cascavel  PR 
CONTRATO DE LOCACAO  Pagar ate: 20/06/2016  Apontamento: 19379    Data do apontamento: 
15/06/2016 Numero: S/N Vcto: 28/04/2016 Valor faixa: B Favorecido:  BOTELHO EMPREENDIMEN-
TOS IMOBILIARIOS LTDA Portador  :  BOTELHO EMPREENDIMENTOS IMOBILIARIOS LTDA Moti-
vo    :  POR FALTA DE PAGAMENTO

JOACIR MARCHESAN C.P.F. 998.378.709-15 AV.TOLEDO 1144 AP 45   Cascavel  PR DP DE FA-
TURA P/ INDICACAO - FISICA Pagar ate: 20/06/2016  Apontamento: 19358    Data do apontamento: 
15/06/2016 Numero: CD-04/2016 Vcto: 25/05/2016 Valor faixa: A Favorecido:  CONDOMINIO EDIFI-
CIO TOTTEHAM Portador  :  BANSICREDI Motivo    :  POR FALTA DE DEVOLUCAO E PAGAMENTO

JOANA DA SILVA C.P.F. 035.010.939-77 RUA MAR. DEODORO 1563 APTO 82   Cascavel  PR DP 
DE FATURA P/ INDICACAO - FISICA Pagar ate: 20/06/2016  Apontamento: 19362    Data do apon-

tamento: 15/06/2016 Numero: 42042016 Vcto: 10/05/2016 Valor faixa: A Favorecido:  CON RESI-
DENCIAL AGUAS CLARAS  Portador  :  BANSICREDI Motivo    :  POR FALTA DE DEVOLUCAO 
E PAGAMENTO

KARINA DA CUNHA SCAPPA C.P.F. 052.293.239-81 R.ORLANDO VASCONCELOS 189   Cascavel  
PR NOTA PROMISSORIA-FISICA Pagar ate: 20/06/2016  Apontamento: 19368    Data do aponta-
mento: 15/06/2016 Numero: S/N Vcto: 20/04/2016 Valor faixa: A Favorecido:  CRISTIANE VIAPIANA 
Portador  :  CRISTIANE VIAPIANA Motivo    :  POR FALTA DE PAGAMENTO

LUANA FERNANDA AMORIN TONIETTO C.P.F. 060.860.759-21 AV.TOLEDO 1144 AP 21   Cascavel  
PR DP DE FATURA P/ INDICACAO - FISICA Pagar ate: 20/06/2016  Apontamento: 19357    Data do 
apontamento: 15/06/2016 Numero: CD-04/2016 Vcto: 25/05/2016 Valor faixa: A Favorecido:  CON-
DOMINIO EDIFICIO TOTTEHAM Portador  :  BANSICREDI Motivo    :  POR FALTA DE DEVOLUCAO 
E PAGAMENTO

LUIZ DA SILVA ROCHA C.P.F. 843.308.139-04 RUA FORTALEZA , 3180 D 14   Cascavel  PR CER-
TIDAO DE DIVIDA ATIVA   Pagar ate: 20/06/2016  Apontamento: 19320    Data do apontamento: 
14/06/2016 Numero: 102196090 Vcto: 12/01/2015 Valor faixa: A Favorecido:  SECRETARIA DE ES-
TADO DA FAZENDA P&#218;BLICA Portador  :  SECRETARIA DE ESTADO DA FAZENDA PUBLICA 
Motivo    :  POR FALTA DE DEVOLUCAO E PAGAMENTO

LUIZ DA SILVA ROCHA C.P.F. 843.308.139-04 RUA FORTALEZA , 3180 D 14   Cascavel  PR CER-
TIDAO DE DIVIDA ATIVA   Pagar ate: 20/06/2016  Apontamento: 19319    Data do apontamento: 
14/06/2016 Numero: 102196074 Vcto: 12/01/2015 Valor faixa: A Favorecido:  SECRETARIA DE ES-
TADO DA FAZENDA P&#218;BLICA Portador  :  SECRETARIA DE ESTADO DA FAZENDA PUBLICA 
Motivo    :  POR FALTA DE DEVOLUCAO E PAGAMENTO

MARCOS IVANCHICHEN C.P.F. 994.756.939-04 R.MAL DEODORO 1563 AP 78               Cascavel  
PR DP DE FATURA P/ INDICACAO - FISICA Pagar ate: 20/06/2016  Apontamento: 19361    Data 
do apontamento: 15/06/2016 Numero: 78042016 Vcto: 10/05/2016 Valor faixa: A Favorecido:  CON 
RESIDENCIAL AGUAS CLARAS  Portador  :  BANSICREDI Motivo    :  POR FALTA DE DEVOLUCAO 
E PAGAMENTO

MARIA DAS DORES DE PAIVA C.P.F. 408.658.199-04 R.PARANA 491   Cascavel  PR DP DE FATU-
RA P/ INDICACAO - FISICA Pagar ate: 20/06/2016  Apontamento: 19341    Data do apontamento: 
15/06/2016 Numero: 5739 Vcto: 31/05/2016 Valor faixa: A Favorecido:  GILBERTO CONRADO DOS 

SANTOS -COSMETICOS Portador  :  CAIXA ECONOMICA FEDERAL S/A Motivo    :  POR FALTA 
DE DEVOLUCAO E PAGAMENTO

MARLI TEREZINHA FRANCISCATO C.P.F. 030.644.899-84 R.RIO NEGRO 855   Cascavel  PR 
DP DE FATURA P/ INDICACAO - FISICA Pagar ate: 20/06/2016  Apontamento: 19338    Data 
do apontamento: 15/06/2016 Numero: 00121603 Vcto: 31/05/2016 Valor faixa: A Favorecido:  V 
CARDOSO ELETROLIMP LTDA Portador  :  CAIXA ECONOMICA FEDERAL S/A Motivo    :  POR 
FALTA DE DEVOLUCAO E PAGAMENTO

MAYCON MARCELO KRUPINISKI C.P.F. 064.246.059-08 R.KYALAMI 151   Cascavel  PR 
CERTIDAO DE DIVIDA  Pagar ate: 20/06/2016  Apontamento: 19369    Data do apontamento: 
15/06/2016 Numero: S/N Vcto: 19/05/2016 Valor faixa: A Favorecido:  ARY FREDOLINO DEU-
NER Portador  :  ARY FREDOLINO DEUNER Motivo    :  POR FALTA DE PAGAMENTO

MONICA CELIS STELMACH C.P.F. 073.007.489-70 AV.TOLEDO 1144  OU 144 AP 48 ED TOT-
TEHAM   Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO - FISICA Pagar ate: 20/06/2016  Aponta-
mento: 19359    Data do apontamento: 15/06/2016 Numero: CD-04/2016 Vcto: 25/05/2016 Valor 
faixa: A Favorecido:  CONDOMINIO EDIFICIO TOTTEHAM Portador  :  BANSICREDI Motivo    :  
POR FALTA DE DEVOLUCAO E PAGAMENTO

THIAGO FABIANO COSTA  C.P.F. 059.669.099-11 RUA PERNAMBUCO 431   Cascavel  PR 
DP DE FATURA P/ INDICACAO - FISICA Pagar ate: 20/06/2016  Apontamento: 19380    Data 
do apontamento: 15/06/2016 Numero: 2016074 Vcto: 29/02/2016 Valor faixa: A Favorecido:  
E.M.LIESCH & HERNANDES LTDA-ME Portador  :  E.M.LIESCH & HERNANDES LTDA-ME 
Motivo    :  POR FALTA DE DEVOLUCAO E PAGAMENTO

Por não ter sido possível encontrar os respectivos responsáveis, pelo  presente os intimo para 
todos  os fins de direito,  de acordo com o Código de Normas, ítem 12.5.10 a 12.5.14, e ao 
mesmo os cientifico de que se não for atendido no prazo legal, serão lavrados os respectivos 
instrumentos de protesto.   

Afixado em: 17/06/2016                                 Cascavel, 16 de Junho de 2016.

BRUNA LAILA DE OLIVEIRA C.P.F. 045.103.579-82 RUA MAR DEODORO, 1563 APTO 23   Cas-
cavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO Pagar ate: 20/06/2016  Apontamento: 19360    Data do 
apontamento: 15/06/2016 Numero: 23042016 Vcto: 10/05/2016 Valor faixa: A Favorecido:  COND 
RES AGUAS CLARAS Portador  :  BANCO COOPERATIVO SICREDI SA Motivo    :  POR FALTA 
DE PAGAMENTO

CLAUDIA TEREZINHA RUBINI C.P.F. 072.614.929-22 AV TOLEDO, 1144 AP 17 ED TOTTEHAN   
Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO Pagar ate: 20/06/2016  Apontamento: 19357    Data do 
apontamento: 15/06/2016 Numero: CD-04/2016 Vcto: 25/05/2016 Valor faixa: A Favorecido:  CON-
DOMINIO EDIFICIO TOTTEHAM Portador  :  BANCO COOPERATIVO SICREDI SA Motivo    :  POR 
FALTA DE PAGAMENTO

ELIANA DE OLIVEIRA PRETTO C.P.F. 880.907.529-34 RUA NEREU RAMOS, 1889 AP 04   Casca-
vel  PR CEDULA DE CREDITO BANCARIO POR INDICACAO Pagar ate: 20/06/2016  Apontamento: 
19381    Data do apontamento: 15/06/2016 Numero: 281145199 Vcto: 07/11/2015 Valor faixa: I 
Favorecido:  AYMORE CREDITO FINANCIAMENTO E INVESTIMENTO SA Portador  :  AYMORE 
CREDITO FINANCIAMENTO E INVESTIMENTO SA Motivo    :  POR FALTA DE PAGAMENTO

FABIO FERNANDES C.P.F. 052.532.209-41 AV TOLEDO, 1144 APTO 23 ED TOTTEHAN   Cascavel  
PR DP DE FATURA P/ INDICACAO Pagar ate: 20/06/2016  Apontamento: 19358    Data do aponta-
mento: 15/06/2016 Numero: CD-04/2016 Vcto: 25/05/2016 Valor faixa: A Favorecido:  CONDOMINIO 
EDIFICIO TOTTEHAM Portador  :  BANCO COOPERATIVO SICREDI SA Motivo    :  POR FALTA 
DE PAGAMENTO

FELIZ GURGACZ JUNIOR C.P.F. 030.129.249-30 RUA VISCONDE DO RIO BRANCO, 1980 - 202   
Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO Pagar ate: 20/06/2016  Apontamento: 19354    Data 
do apontamento: 15/06/2016 Numero: 023204/39 Vcto: 04/06/2016 Valor faixa: A Favorecido:  FER-
NANDO LUIS PERA OSARIO Portador  :  BANCO COOPERATIVO SICREDI SA Motivo    :  POR 
FALTA DE PAGAMENTO

FERNANDO JOSE PODGURSKI C.P.F. 044.328.699-09 AV TOLEDO 1144 AP 33 ED TOTTEHAM   
Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO Pagar ate: 20/06/2016  Apontamento: 19359    Data do 
apontamento: 15/06/2016 Numero: CD-04/2016 Vcto: 25/05/2016 Valor faixa: A Favorecido:  CON-
DOMINIO EDIFICIO TOTTEHAM Portador  :  BANCO COOPERATIVO SICREDI SA Motivo    :  POR 
FALTA DE PAGAMENTO

JOSE FABIO DE ARAUJO C.P.F. 766.080.009-44 RUA CAJUEIRO 43    Cascavel  PR CEDULA DE 
CREDITO BANCARIO POR INDICACAO Pagar ate: 20/06/2016  Apontamento: 19384    Data do 
apontamento: 15/06/2016 Numero: 330506402 Vcto: A Vista Valor faixa: A Favorecido:  BV FINAN-
CEIRA S.A CREDITO FINACIAMENTO E INVESTIME Portador  :  BV FINANCEIRA S.A CREDITO 

FINACIAMENTO E INVESTIME Motivo    :  POR FALTA DE PAGAMENTO

JUCIMAR DE CARVALHO GONCALVES C.P.F. 010.725.849-80 R SOUZA NAVES SUL 489   Casca-
vel  PR CHEQUE Pagar ate: 20/06/2016  Apontamento: 19372    Data do apontamento: 15/06/2016 
Numero: 285 Vcto: C/Apres. Valor faixa: A Favorecido:  CLAUDINO PIZATO Portador  :  CLAUDINO 
PIZATO Motivo    :  POR FALTA DE PAGAMENTO

JUCIMAR DE CARVALHO GONCALVES C.P.F. 010.725.849-80 R SOUZA NAVES SUL 489   Casca-
vel  PR CHEQUE Pagar ate: 20/06/2016  Apontamento: 19371    Data do apontamento: 15/06/2016 
Numero: 293 Vcto: C/Apres. Valor faixa: A Favorecido:  CLAUDINO PIZATO Portador  :  CLAUDINO 
PIZATO Motivo    :  POR FALTA DE PAGAMENTO

KARINA HUBNER C.P.F. 064.134.769-31 RUA RODRIGUES ALVES, 507 SOB 16   Cascavel  PR 
DP DE FATURA P/ INDICACAO Pagar ate: 20/06/2016  Apontamento: 19365    Data do apontamen-
to: 15/06/2016 Numero: SB16-ABR16 Vcto: 10/05/2016 Valor faixa: A Favorecido:  CONDOMINIO 
RESIDENCIAL MARIA LUIZA III Portador  :  BANCO COOPERATIVO SICREDI SA Motivo    :  POR 
FALTA DE PAGAMENTO

KRUGER E TOMAZI TRANSPORTES LTDA C.N.P.J. 10.016.037/0001-61 RUA FLAMMBOYANT, 
3538   Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO Pagar ate: 20/06/2016  Apontamento: 19364    
Data do apontamento: 15/06/2016 Numero: 513237/2-2 Vcto: 06/06/2016 Valor faixa: A Favorecido:  
J LIMBERGER E LIMBERGER LTDA M Portador  :  BANCO COOPERATIVO SICREDI SA Motivo    
:  POR FALTA DE PAGAMENTO

LORECI PEDRO RIZATTI C.P.F. 746.867.129-04 R MAR DEODORO 1563 AP 52   Cascavel  PR 
DP DE FATURA P/ INDICACAO Pagar ate: 20/06/2016  Apontamento: 19361    Data do aponta-
mento: 15/06/2016 Numero: 52042016 Vcto: 10/05/2016 Valor faixa: A Favorecido:  COND RES 
AGUAS CLARAS Portador  :  BANCO COOPERATIVO SICREDI SA Motivo    :  POR FALTA DE 
PAGAMENTO

LUIZ DA SILVA ROCHA C.P.F. 843.308.139-04 RUA FORTALEZA , 3180   Cascavel  PR CERTIDAO 
DE DIVIDA ATIVA Pagar ate: 20/06/2016  Apontamento: 19319    Data do apontamento: 14/06/2016 
Numero: 102196082 Vcto: 12/01/2015 Valor faixa: A Favorecido:  SECRETARIA DE ESTADO DA 
FAZENDA P&#218;BLICA Portador  :  PROCURADORIA GERAL D Motivo    :  POR FALTA DE 
PAGAMENTO

LUZINETE APARECIDA DE SOUZA PRESTES C.P.F. 058.216.249-16 RUA MAWES, 563   Cascavel  
PR DUPLICATA VENDA MERCANTIL COM ACEITE Pagar ate: 20/06/2016  Apontamento: 19375    
Data do apontamento: 15/06/2016 Numero: 268593-1 Vcto: 22/05/2016 Valor faixa: A Favorecido:  
BIGOLIN MATERIAIS DE CONSTRUCAO LTDA Portador  :  BIGOLIN MATERIAIS DE CONSTRU-

Rua Souza Naves, 3600 - Sala 04 - Fone/Fax: (45) 3225-2144 - Comarca de Cascavel/PR
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CAO LTDA Motivo    :  POR FALTA DE PAGAMENTO

MARCOS ALAN ALIONCIO C.P.F. 027.324.369-17 ROD CICERO BARBOSA SOBRINHO,   Boa 
Vista da Aparecida  PR CERTIDAO DE DIVIDA Pagar ate: 20/06/2016  Apontamento: 19385    
Data do apontamento: 15/06/2016 Numero: 0.635.537/2016 Vcto: 29/02/2016 Valor faixa: H 
Favorecido:  JEFFERSON DE FRANCA FAGUNDES Portador  :  JEFFERSON DE FRANCA 
FAGUNDES Motivo    :  POR FALTA DE PAGAMENTO

MARCOS ALAN ALIONCIO MOVEIS (COZINHAS KELLY) C.N.P.J. 03.665.800/0001-10 ROD 
CICERO BARBOSA SOBRINHO, SN   Boa Vista da Aparecida  PR CERTIDAO DE DIVIDA 
Pagar ate: 20/06/2016  Apontamento: 19385    Data do apontamento: 15/06/2016 Numero: 
0.635.537/2016 Vcto: 29/02/2016 Valor faixa: H Favorecido:  JEFFERSON DE FRANCA FAGUN-
DES Portador  :  JEFFERSON DE FRANCA FAGUNDES Motivo    :  POR FALTA DE PAGA-
MENTO

MARIA NILSA DE OLIVEIRA DUTRA C.P.F. 768.503.909-53 RUA BARRA BONITA, 111   Casca-
vel  PR DUPLICATA VENDA MERCANTIL COM ACEITE Pagar ate: 20/06/2016  Apontamento: 
19376    Data do apontamento: 15/06/2016 Numero: 304541-1 Vcto: 22/02/2016 Valor faixa: A 
Favorecido:  BIGOLIN MATERIAIS DE CONSTRUCAO LTDA Portador  :  BIGOLIN MATERIAIS 
DE CONSTRUCAO LTDA Motivo    :  POR FALTA DE PAGAMENTO

MARLEI TEREZINHA KAIPERS C.P.F. 549.468.089-49 RUA PERNAMBUCO, 1700   Cascavel  
PR DP DE FATURA P/ INDICACAO Pagar ate: 20/06/2016  Apontamento: 19346    Data do 
apontamento: 15/06/2016 Numero: 2305 Vcto: 24/05/2016 Valor faixa: A Favorecido:  OSVALDO 
WENGGEN Portador  :  CAIXA ECONOMICA FEDERAL Motivo    :  POR FALTA DE PAGAMENTO

MICHELE REGINA GONCALVES C.P.F. 074.972.049-20 IGNORADO   Cascavel  PR CON-
TRATO DE LOCACAO Pagar ate: 20/06/2016  Apontamento: 19369    Data do apontamento: 
15/06/2016 Numero: SN Vcto: A Vista Valor faixa: A Favorecido:  FRANCISCO SAGAE Portador  
:  FRANCISCO SAGAE Motivo    :  POR FALTA DE PAGAMENTO

OLINDA CANDIDO DE JESUS C.P.F. 736.163.469-91 R 14 BIS, 561   Cascavel  PR DUPLICATA 
VENDA MERCANTIL COM ACEITE Pagar ate: 20/06/2016  Apontamento: 19378    Data do apon-
tamento: 15/06/2016 Numero: 288012-2 Vcto: 05/12/2015 Valor faixa: A Favorecido:  BIGOLIN 
MATERIAIS DE CONSTRUCAO LTDA Portador  :  BIGOLIN MATERIAIS DE CONSTRUCAO 
LTDA Motivo    :  POR FALTA DE PAGAMENTO

PEDRO RIBEIRO DE FREITAS C.P.F. 038.438.489-71 RUA EMILIO DE MENESES, 831   Cas-
cavel  PR CHEQUE Pagar ate: 20/06/2016  Apontamento: 19379    Data do apontamento: 
15/06/2016 Numero: UA-00034 Vcto: C/Apres. Valor faixa: A Favorecido:  BIGOLIN MATERIAIS 
DE CONSTRUCAO LTDA Portador  :  BIGOLIN MATERIAIS DE CONSTRUCAO LTDA Motivo    :  
POR FALTA DE PAGAMENTO

Por não ter sido possível encontrar os respectivos responsáveis, pelo  presente os intimo para 
todos  os fins de direito,  de acordo com o Código de Normas, ítem 12.5.10 a 12.5.14, e ao 
mesmo os cientifico de que se não for atendido no prazo legal, serão lavrados os respectivos 
instrumentos de protesto.   

Afixado em: 17/06/2016                                 Cascavel, 16 de Junho de 2016.
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